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Su cuerpo será incinerado y es posible que descanse en el cementerio de San Isidro 

El pintor Antonio Saura falleció 
ayer en Cuenca a los 67 años
Ayer, a las seis de la tarde, 
falleció en el Hospital Vir
gen de la Luz el pintor ara
gonés Antonio Sauraj afin
cado en Cuenca. El deseo 
del pintor era ser incinera
do y se baraja la posibilidad 
de que sea enterrado en el 
cementario San Isidro de 
Cuenca.

La capilla ardiente se ha ins
talado en el Tanatorio Nuestra 
Señora de la Paz, donde fue 
trasladado su cuerpo anoche 
desde el Hospital. Asistieron 
ayer, entre sus familiares, su 
hermano, el cineasta Carlos 
Saura, y su esposa, Mercedes 
Balderraín, y anoche estaban a 
la espera de que llegase su hija 
Marina que se encontraba en 
Francia. El pintor Antonio Pé
rez actuó ayer como portavoz 
de la familia Saura.

(Pág. 60) Saura vivía entre Madrid, Valencia y Cuenca, ciudad de la que será hijo predilecto y albergará su Fundación.

Justo Zambrana 
presentó ayer la 11 
Gira de la Joven 
Orquesta 
de C-LM

(Pág. 5).

Barato cree vital 
aumentar a3 
toneladas la^ cuota 
de los herbáceos

: (Pág- 9)

Los municipios del 
Alto Tajo temen 
por su desarrollo 
económico

(Pág. 10)

Garzón 
mantiene en 
detención 
judicial al 
director del Egin

(Pág. 31)

Olano se retiró 
ayer del Tour por 
las secuelas de su 
caída en el 
Ausbisque

(Págs.47-48)

El sector del 
girasol perderá 
miles de millones 
si se reducen las 
ayudas directas

'.(Pág.35)
Los abuelos posaron ayer por primera vez junto al pequeño. EFE -

Presentación, ante los medios de 
comunicación, de Felipe Juan, 
primer nieto de los Reyes

Los Reyes y la condesa viuda 
de Ripalda acompañaron ayer a 
los Duques de Lugo en la presen
tación ante los medios de comu
nicación de Felipe, el primer hijos 
de estos.

El pequeño, de seis días, vol
vió a dar ayer pruebas de su ca
rácter tranquilo, al mantenerse, 
plácidamente dormido en brazos 
de su madre a pesar de los flas
hes y el alboroto que generaba el 
centenar de periodistas, entre 
redactores, cámaras y gráficos, 
que se concentraron en el jardín 
de la clínica Ruber Internacional.

Doña Elena, durante la sesión 
fotográfica, reveló que, en la 
intimidad familiar llaman al pe
queño, simplemente, Felipe, pero 
el Rey, haciendo gala de su buen 
humor, le corrigió sonriente ,y 
afirmó que le llaman Froilán.

El pequeño Felipe Juan, que 
ayer soportó sin tampoco alte
rar su sueño otra sesión de fo
tos, descansa «demasiado bien», 
según dijo en tono divertido su 
madre.

(Pág. 4Î)
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HORARIO DE TRENES

(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3. 9 y 10/4 y 1/05/1998.

TREN REGIONAL DELTA
ALDAIA CHIVA REBOLLAR YEMEDA C. HUETE TARANCON OCANA l¡S3üEI®l

m 9,05
7’40 
9,43

8’10 8'46

8’12 8’24 8’51 ;-: 10’40 11’34
14,45

12’10
• 15,32

12’38 13,58 ■ 
17,37

15’12 ' 15’24 15’52 •■16’38 744
18’35 19'05 19’41 20,43 21,36

18,12 18,24 18’51 19,38 20,58 21,54

MADRID -^^- CUENCA —■-- VALENCIA
TREN REGIONAL DELTA

OCAÑA TARANCON HUETE YEMEDA C. REBOLLAR CHIVA ADAIA BBS
9,44 11,23 11.44

IÍS8’53ÍM líSfflRli 10’15 10'42 ■ li’34
11’20 12,44 13,11 13,51 12'28 13’40 14’21 14’40 14'54

14,40 16,40 1719 1740
15’52 16,45 17,19 17,45 18,26

18'40 siBii 20'40 ■ 21’19 21’40 ■ 21’54
20’45; 21’21 22’33

DIRECCION Y VELOCIDAD 

DEL VIENTO: Flojos, variables. 

MAXIMA: 33’ 

MINIMA: 16° 

PRESION: 683,4 mm.

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso a despejado. S El Tiempo

en la región

BONOLOTO

13 7 34 3
11 39 16

97 19 AR 9flM 14 43 44
WOOf 9B

rllipoy DE LA OMEq
Miércoles 15 31.565
Jueves 16 95.040
Viernes 17 16.709
Lunes 20 28.049
Martes 21 75.449

05.855

HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDASDESDECUENCA-

Albacete...................................................... 8’15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.)
' 15’00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan15'00 (L-V labor.) 
Belmonte;..............................................................................15’00 (L-V labor.)
Beteta14’30 
Canalejas14'45 
Cañaveras14'45
Casasimarro.............................................................................. 14'30 (L-V labor.)
Castejón14'45
ElRecuenco15'00 (L-V. labor) 
Fresneda14’00
Honrubia...................................................8'15. (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.)

......................................................................17'00 (D o fin de puente) 
La Almarcha14'15 
Las Pedroñeras15'00 
Madrid (diarios).........................7'30 (exc. D)-8'00-10’30-12'00 (exc. S y D)

14'00-14'30-16'30-18’30-20'00-22'00
Minglanilla16'00 (L-S, labor.)- 
Montalbanejo15'00 (L-V)
Motilla................................ :................... 10'00 (L-S labor.)-16'15 (L-V labor.)

17’00 (D y festiv.)
Priego15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey.....................................................................14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos.................................................................................................. 14'45
SanClemente.......................   15'00
San Martín de B15'00 
Sta. Cruz de Moya.....................................................  14’00 (Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos14'30(Sab.)-15’30(L-V) 
Tarancón (diarios)....... .....................   8’00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14’00

16'30-18'30-20'00-22'00
Tragacete14'30 
Teruel9’30 
Valdeolivas14'45
rUiC/^ctu ...r.« / vv \,unwiv» x-«“ v lauvi.^ ! -^v ^^1-1 o lauvi.yiv vv ^^x^o, lauvi y 

16’00 (L-S labor.)-Í7’00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar................................... "/'SO (L-S, labor.)-16’15 (L-V labor.)
Vega del Codorno........................................................................................... 14'30
Villar del Infantado . ......................................................................................  14’45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
M® Pilar Castellanos
Cervantes, 20
MAÑANA:
Pedro Mombiedro
Carretería, 11

Z M 
Ü

MULTICINES CUENCA

SALA 1:
AMOR Y MUERTE EN LONG ISLAND
Todos los días: 8'30
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
CENIZAS DEL PARAÍSO
Laborables: 10'30
Sábados y festivos: 5’30 y 10'30
SALA 2:
GEORGE DE LA JUNGLA
Laborables: 8’30
Sábados y festivos: 6
LLAMANDO A LAS PUERTAS DEL CIELO
Todos los días: 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0’45
SALA^
CHA-CHA-CHA
Laborables: 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 6, 8'30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0’45

AL CAER EL SOL
Laborables: 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 6, 8'30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0’45
SALAJ;
ARMA GEDDON
Laborables: Syll
Sábados y domingos: 5, 8 y 11

SANTORAL: Apolinar, Eugenio, Libario, 
Teófilo y BrígidaDATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

RC RC RC RC
6 37 4 39 2 3 9 451

'■ 17'07/98 20/07/98 21/07/98 22/07/98
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Jueves, 23 de julio de 1998 3El consejero de Educación y Cultura 
manifestó que el Museo de la Ciencia 
será un importante referente para los 
investigadores de Las Hoyas am

El director de las excavaciones, José Luis Sanz, explicó las conclusiones a las que ha Uesado

Las Hoyas confirman que las 
aves proceden de los dinosaurios
El yacimiento de Las Hoyas 
en la provincia de Cuenca, 
de unos 120 millones años, 
es noticia en una de las re
vistas más importantes del 
mundo (National Geogra
phic), debido a los impor
tantes descubrimientos que 
se han realizado en ély que 
indican claramente que las 
aves proceden de los dino
saurios.

J. L. MUÑOZ SÁNCHEZ

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, acom
pañado del delegado de la Junta 
en Cuenca, José Manuel Martí
nez Cenzano, y el director de la 
excavación de Las Hoyas, José 
Luis Sanz, presentaron ayer los 
nuevos descubrimientos que se, 
han llevado a cabo por parte de 
los paleontólogos en este yaci
miento conquense, nuevos des
cubrimientos que permiten afir
mar que las aves proceden de los 
dinosaurios.

Según explicó el director del 
yacimiento de Las Hoyas y sin 
restar importancia a los hallaz
gos chinos, lapaleornitología del 
Mesozoico, es decir, el conoci
miento sobre las aves más pri
mitivas, se ha revolucionado 
totalmente en estos últimos quin
ce años gracias en gran parte al 
yacimiento de Las Hoyas. En este 
yacimiento, continuó explican
do, se conocen actualmente tres 
tipos distintos de aves primiti
vas, los géneros Iberomesornis, 
Concornis y el Eoalulavis.

En este sentido José Luis Sanz 
resaltó un punto que conecta 
directamente con el espíritu del 
último número de la revista 
National Geographic, y es que 
"podemos confirmar también el 
origen dinosauriano de las aves, 
es decir, las aves no son sino 
dinosaurios voladores con plu
mas".

Además agregó que los ejem
plares que han encontrado los 
chinos, son esqueléticamente 
indistinguibles de un dinosaurio 
normal con la particularidad de 
que tienen plumas, "que nos in
dican claramente el parentesco 
con las aves",

El responsable de las exca
vaciones puntualizó que en Las 
Hoyas han llegado también aesa 
conclusión "a través de las trans
formaciones esqueléticas que se 
operaron en los dinosaurios para 
dar lugar al aparato volador es
quelético de las aves actuales. Así 
explicó_que.en un estudio del Ibe-..

El consejero de Educación y Cultura junto al director de la excavación y José Manuel Martínez Cenzano. F.BRIONES/FOTO-RES

romesornis, se puede observar 
que tiene una zona anterior com
puesta por un ala, los huesos de 
la región pectoral son muy se
mejantes a los de las aves mo
dernas y aparece también una 
pieza terminal, en la cola, com
puesta por una serie de vérte
bras que es típico de las aves mo
dernas, "mientras que todo lo que 
es la estructura de las patas pos
teriores son muy semejantes a 
la de los dinosaurios".

Vuelo moderno

Otro de los puntos que resal
tó el director de las excavacio
nes y al que se le ha prestado 
especial atención en este yaci
miento conquense es el origen 
del vuelo moderno. Sanz en este 
punto se refirió al esqueleto del 
Concornis (nombre escogido en 
honor a Cuenca), "ya que toda 
la zona pectoral es muy seme
jante ai de un ave actual, lo que 
nos indica qúe estos animales 
podían realizar un vuelo activo 
parecido aide un ave moderna". 
Asimismo añadió que otra ca
racterística es la aparición de la 
pieza terminal "que nos permite 

suponer que las aves serían ca
paces de abrir y cerrar las plu
mas timoneras, lo cual es muy 
importante a la hora de frenar el 
vuelo y para dirigir el sentido del 
vuelo en un momento determi
nado".

Por último Sanz informó que 
Otra de las singularidades de Las 
Hoyas reside en que el género 
Eoalulavis ofrece la información 
más antigua que se conoce en todo 
el mundo sobre la aparición de 
plumas con función voladora, 
plumas que se conocen con el 
nombre de "alula", y que apare
cen en la mayoría de las aves 
actuales, "e indica que eran ca
paces de hacer piruetas en el aire".

Relación con el Museo de 
la Ciencia

Por otra parte Justo Zambrana 
manifestó que el Museo de la 
Ciencia de Cuenca va a suponer 
un importante referente para los 
paleontólogos y para todos los 
investigadores del yacimiento de 
Las Hoyas, agregando que "será 
un museo vivo, que no tendrá úni
camente exposiciones sino que 
estará ligado a la investigación

Sanz junto a una reconstrucción del Pelecamimimus. F.BRIONES/FOTO-RES

y a la problemática de la inves
tigación en esta tierra".

En este sentido José Luis Sanz 
expresó-su deseo acerca de que

el desarrollo de este Museo de la 
Ciencia que estará ubicado en nues
tra ciudad, sea paralelo al yacimiento 
de Las Hoyas. . , . . ;
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Las Hoyas 
muestran una 
nueva verdad sobre 
los dinosaurios

La información sobre el origen 
de las aves se encuentra dispersa 
por distintos yacimientos de todo 
el mundo. Uno de los más impor
tantes se encuentra en Las Hoyas, 
en Cuenca, y el análisis de miles 
de fósiles recogidos hasta la fecha 
en este yacimiento ha permitido la 
identificación de uno de los con
juntos más completos de flora y 
fauna de los ambientes continen
tales mesozoicos.

Este yacimiento ha proporcio
nado tres ejemplares distintos de 
aves primitivas: el Iberomesornis, 
el Concornis y el Eoalulavis, ejem
plares que pudo ver "in situ" el 
delegado delegado provincial de 
Educación y Cultura, Ángel Va
liente, en representación del con
sejero, Justo Zambrana.

Estos hallazgos han proporcio
nado numerosos datos de gran 
relevancia que han ayudado a dar 
luz al origen de las aves.

José Luis Sanz, en el centro, es el director del yacimiento de Las Hoyas. EB/FOTO-RES

Vista panorámica del yacimiento conquense de Las Hoyas. EBRIONES/FOTO-RES Los fósiles, clasificados, se estudian en Madrid. EB/FOTO-RES

Sanz mostró a Ángel Valiente algunos hallazgos. F.B/FOTO-RES Para la recogida de fósiles es necesario tener el terreno constantemente limpio. EB/FOTO-RES
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El conse jero de Educación y Cultura estuvo acompañado por el director de la Orquesta

Zambrana presentó ayer en Cuenca la 
11 Gira de la Joven Orquesta de C-LM

J.L.M.S.

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, presentó 
ayer en Cuenca la II Gira de la 
Joven Orquesta de Castilla-La 
Mancha, intimamente ligada a los 
cursos "Martín Códax", junto al 
director de dicho curso, Francis
co Javier Lara, y el director de la 
Joven Orquesta, Manuel Villuen
das. -

Zambrana explicó que gracias 
al consejo brindado por experien
cias similares en una Comunidad 
Autónoma como la nuestra, han 
llegado a la conclusión de la di
ficultad de una Joven Orquesta 
estable "aunque hemos encontra
do una fórmula para que posible
mente se amplié con algún tipo 
de ampliación de los circuitos y 
de las épocas y tener con una 
Joven Orquesta aprovechando la 
existenciadesde el año 85 de los 
cursos "Martín Códax".

El consejero agregó que es
tos cursos han supuesto una re
vitalización de la rhúsica y sobre 
todo de los músicos jóvenes que 
se están formando, llegando tam
bién con estos cursos la posibili
dad de poder especializarse en 
algún instrumento.

Por su parte el director de la 
Joven Orquesta de Castilla-La 
Mancha manifestó que este año 
se ha subido mucho el listón, 
explicando que no se trabaja 
exclusivamente la orquesta sino 
que la mañana se dedica a los 
cursos y por las tardes es cuan
do se ensaya. Asimismo agregó 
que en esta edición el programa 
es muy ambicioso "y aunque al 
principio teníamos nuestras du
das, estoy convencido que fun
cionará muy bien porque de cur
sos anteriores se ha creado un 
núcleo de chicos que dan un re
sultado óptimo y responden muy 
bien, por lo que los conciertos van 
a estar a un alto nivel". Por otro 
lado Manuel Villuendas resaltó 
la ventaja de poder trabajar en la 
sala del Teatro Auditorio.

En cuanto al director de los 
cursos, Francisco Javier Lara, 
explicó a los medios de comuni
cación, al igual que Villuendas, 
que el listón de la Joven Orques
ta se ha puesto en esta ocasión 
muy alto "aunque estamos muy 
satisfechos porque los jóvenes 
saben responder de una manera 
muy generosa cuando realmen
te se les pone algo que les esti
mula, y en esta ocasión su direc-

Justo Zambrana junto al director de la Joven Orquesta de Castilla-La Mancha. F.BRIONES/FOTO-RES

tor tiene un poder de convicción 
con los alumnos y una facilidad 
para trabajar con ellos que les 
arrastra y les convence".

La Joven Orquesta de Casti
lla-La Mancha, compuesta por 
cerca de 70 alumnos, clausurará 
el día 24 el curso "Martín Códax",

y tras este concierto realizará una 
gira por Ciudad Real, Villarro
bledo, Albacete, Talavera, Tole
do y Guadalajara.

El comité de empresa y los trabajadores de 
Fricuenca responden a Jesús Celada

Los trabajadores de Fricuenca S.A., empresa actualmente en suspensión de 
pagos, en contestación a las declaraciones hechas por Jesús Celada Montón, in
terventor de los acreedores de Fricuenca S.A., en un diario local el 18 de julio 
pasado, y para no confundir a la opinión pública, quieren expresar su versión de 
todo lo relacionado con este calvario que estamos padeciendo.

Señor Celada, a fecha actual, Fricuenca S.A. nos adeuda a los trabajadores el 
60% del mes de abril, mes de junio y todo lo que va del mes de julio, todo esto supone 
un montante de cinco nóminas completas, o no cuentan para usted, las pagas extras, 
para nosotros que dependemos de una nómina, sí, puesto que son parte del salario 
que honradamente nos ganamos y que en la economía familiar, sirve para pagar 
vivienda, comunidad, luz, agua, gas, impuestos y por supuesto, para poder comer.

Sigue reiterando, que solamente nos adeuda la Empresa, dos mensualidades y 
media. Creemos y ratificamos que la Empresa nos adeuda cinco nóminas.

Dice que los 200 acreedores mínimos que representa, son los grandes perjudi
cados, respetamos su opinión, pero no la compartimos, entendemos, que efectiva
mente, los acreedores son parte perjudicada lo cual lamentamos, pero los verda
deramente perjudicados, somos nosotros, los trabajadores, ya que a nosotros nos 
cortan nuestra fuente de ingresos, a los acreedores no, nosotros no tenemos otros 
recursos, solamente la nómina de Fricuenca.

Dice usted que la Intervención, no se ha prestado a la firma de un contrato de 
arrendamiento que poníálas instalaciones en manos de sociedades de dudosa solvencia, 
sin garantía ninguna de viabilidad y desconociendo olímpicamente los derechos de 
los acreedores ordinarios.

Estos trabajadores, que según usted, «estamos manipulados y somos unos vándalos», 
desearíamos contestación e información veraz, para dejar de estar «manipulados 
y dejar de ser unos vándalos».

Señor Celada, el grupo de empresas,.de dudosa solvencia según usted, ¿no es 
cierto que garantizaba a los trabajadores tres mensualidades posteriores a la po
sible suspensión de la actividad?

Señor Celada, ¿no es cierto que han cobrado a cuenta de sus honorarios, cinco 
millones de pesetas, más un depósito de cuatro millones y medio de pesetas?

Señor Celada, ¿no es cierto que de unas letras que se negociaron con la Caja 
Castilla La Mancha, los trabajadores cobramos una nómina y el 40% de otra, y 
ustedes cobraron nueve millones de pesetas? ¿No es cierto que han cobrado en 
total catorce millones de pesetas, más ese depósito de cuatro millones y medio?¿No 
es cierto que de la venta de unos terrenos de la Empresa, se pueden obtener aproxi

madamente unos veinte millones de pesetas? ¿No es cierto que Fricuenca S.A. 
por medio de su gerente ha manifestado que el dinero de la venta de dichos terre
nos sean para abonar las nóminas de los trabajadores?

Señor Celada, no nos cabe la menor duda, de que todas sus actuaciones, así 
como la de sus compañeros', están totalmente dentro de la legalidad, pero permí
tanos que no estemos de acuerdo con ellas. Nosotros entendemos que como pro
fesionales deben cobrar sus honorarios, solamente, no entendemos que tengan 
ustedes que cobrar esos millones, cuando los trabajadores estamos pasando ver
daderas necesidades, teniendo que recurrir a los familiares para poder hacer fren
te a muchos pagos.

Entendemos que también ustedes tendrán que pagar a sus asalariados pero 
también entendemos que no solamente tienen esta fuente de ingresos, nosotros 
desgraciadamente sólo dependemos de la nómina de Fricuenca y actualmente nos 
deben más de cinco nóminas.

En cuanto a que somos unos vándalos, decirle, que afortunadamente gracias 
a ese «vandalismo», en todas las protestas y manifestaciones que hemos realiza
do, no se ha producido absolutamente, ningún incidente.

Decirleque esos vándalos, mantenemos la actividad laboral a pesar de que no 
tenemos ninguna esperanza de que estas instalaciones se pongan en funciona
miento, quizá debido a esas garantías y avales que ustedes como interventores, 
creen necesarias. Decirle que esos vándalos, mantienen las instalaciones en perfecto 
estado de mantenimiento. También decirle que esos vándalos están desarrollando 
actividades, dentro de la empresa, que no les corresponden, tomando decisiones 
y olvidando su categoría profesional, para que el servicio municipal se siga rea
lizando. Esos vándalos, no duermen, pensando de donde van a sacar el dinero 
necesario para subsistir el día a día. .

Señor Celada, sinceramente, estos vándalos, nunca han pretendido perjudicar 
a nadie, solamente defendemos nuestro puesto de trabajo y nuestro salario.

¿Por eso señor Celada somos unos vándalos? Recuerda usted cuando uno de 
los interventores nos aconsejó que pensáramos con la cabeza y no con el estóma
go? Señor Celada, la cabeza cada día piensa menos y mal puesto que para que 
piense bien, hay que llenar el estomago, no cree?

Por último sólo nos queda felicitar a esos más de doscientos acreedores repre
sentados por usted, pues tienen un defensor excepcional.

Los manipulados y vándalos, trabajadores de Fricuenca S.A.
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A las diez y media en la Catedral, el Ayuntamiento y los vecinos de Cuenca pueden asistir a este acto 

El 26 de julio se celebra la renovación 
del voto de Santa Ana en la Catedral

Inma SALA

José Luis de la Mata, presi
dente de la Asociación de Veci
nos Casablanca y vicepresiden
te de FAVECU, ha recordado que 
en el día de la honomástica y 
festividad de Santa Ana, 26 de 
julio, y la víspera se celebran ac
tos conmemorativos por el voto 
a Santa Ana que la ciudad de 
Cuenca viene realizando desde 
el siglo XIIL

El sábado 25 de julio actuará 
a las ocho y media de la tardé en 
la Puerta del Colegio de Casa 
Blanca. /

El domingo, a las diez y me
dia de la mañana, se celebra la 
renovación del voto de Santa Ana 
en la Catedral de Cuenca, ante 
el retablo dedicado a la Santa en 
este templo. A las ocho y media 
el grupo de teatro infantil Lebota 
actuará ante el C.P. Casablanca.

En años anteriores esta cere
monia ha sido oficiada por el 
canónigo de la Catedral, Ángel 
Horcajada y ha contado con la 
asistencia de miembros de la 
corporación municipal. El Ayun
tamiento de Cuenca financia las 
actividades y la Asociación 
Casablanca paga la publicidad.

Según relata José Luis de la 
Mata, "el Ayuntamiento, de esta 
manera, agradece a Santa Ana 
haber intermediado ante el Dios 
Supremo -cuenta la leyenda- para 
que pusiese fin a una peste que 
recorría la ciudad".

El interés de estos vecinos en 
resucitar la fiesta y hacerse par-

A la izquierda, José Luis de la Mata. En la foto de la derecha, una reproducción de Víctor de la Vega de la finca donde estaba la ermita de Santa Ana. FB/F-R

tícipes de los votos se debe a que 
la ermita de Santa Ana estaba 
situada en el barrio de 
Casablanca, según descubrió su 
presidente hace algunos años por 
mediación del concejal Miguel 
Ángel Vicente Antón.

La ermita fue destruida duran

te la Guerra de Sucesión, en el 
siglo XVIII. La Asociación de 
Vecinos investigó y descubrió que 
la esposa del pintor conquense 
Víctor de la Vega era nieta del 
último propietario de la finca 
donde estaba este templo.

La Asociación de Vecinos

publicó el año pasado un libro 
detallando esta historia llamado 
"Casablanca. Historia de un ba
rrio en Cuenca" impreso por el 
Ayuntamiento y patrocinado tam
bién por Diputación y la Gaja 
Castilla Úa Mancha.

"Queremos que la gente co

nozca esto y sepa que no se trata 
de una cosa del barrio de 
Casablanca, sino que nuestra 
intención es que participen todos 
los conquenses y que sepan que 
hay más votos que los más co
nocidos de San Mateo", explicó 
José Luis de la Mata.

EDICUENCA, S.L
JUNTA GENERAL

De conformidad con el Art. 12 de los estatutos, se 
convoca para la celebración de Junta General, que se 
celebrará el día 7 de agosto en primera convocatoria y el 
día 8 de agosto en segunda convocatoria a las 20:00 horas 
en ambos casos, en las oficinas de "EL CORREO 
CONQUENSE", sitas en C/ Colón, 56 - 2^ Dcha., con el 
siguiente

Desprendida parte de la cornisa de 
un edificio de la calle José Cobo

Inma SALA

ORDEN DEL DÍA:
- Examen y aprobación, en su caso de cuentas del 

ejercicio 1997.
- Exclusión de socios, admisión y reconocimiento de 

su cualidad y participación en el capital a los nuevos socios.
Se hace saber que las cuentas sociales se hallan a 

disposición de los socios interesados en el lugar de 
celebración de dicha Junta.

D. Constantino Contreras

ACCIONCONTRA El

RE 4
c/ Barceló 13 l=izq. 28004 Madrid Tlf. ; (91i 593 90 00

La finca urbana situada en la 
calle José Cobo número 1 fue 
acordonada por la Policía Local 
a las ocho y media de la tarde del 
pasado martes 2 de julio a causa 
de que se desprendió un trozo de 
cornisa del edificio. Según fuen
tes policiales, no es la primera vez 
que sucede esto, ya se han 
dedsprendido de este edificio 
piezas de la cornisa en ocasio
nes anteriores.

La Policía Local advirtió que 
tras acordonar este edificio con 
la valla y los precintos oportunos 
cumpliendo su obligación de pro
teger al viandante, si sucede al
gún incidente será responsabili
dad die ciudadanos que no res
pete el acordonamiento. Los ser
vicios técnicos municipales de 
urbanismo deberán determinar el 
peligro que entraña el estado de 
este edificio y decidir si sigue 
existiendo riesgo de que se pro
duzcan más desprendimientos. La finca tiene un establecimiento comercial que se ve perjudicado. F B./F-R
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CUEMOVIL AUTOMOCION, S.A.
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S'
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En el pabellón de España de la Expo se está celebrando la semana de C-LM

La Junta promociona en Lisboa la 
gastronomía y el turismo de la región

Menú de la cocina típica de C-LM que se puede degustar estos días. EFE Oferta turística de esta región en el pabellón de España de la Expo. EFE

Efe-Toledo

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha está pre
sente esta semána en la Exposi
ción Universal de Lisboa, don
de promociona sus atractivos 
turísticos y la gastronomía re
gional desde el pabellón de Es
paña en la muestra.

Entre el 20 y el 26 de julio, 
según informa la Oficina del 
Portavoz, la Junta pretende dis
tribuir más de 32.000 folletos en 
español e inglés para facilitar 
información sobre esta región en
tre los visitantes al pabellón de

España en Expo Lisboa 98. Se 
trata del nuevo material de pro
moción turística elaborado por 
la Junta de Comunidades el año 
pasado, que fue galardonado la 
pasada primavera con el premio 
Alimara 98, que consiste en 30 
rutas turísticas por toda la Co
munidad Autónoma, folletos 
específicos de las cinco provin
cias y sus capitales, un mapa guía 
desplegable y unos 1.000 car
teles.

Por otra parte, los visitantes 
a la Expo-98 pueden degustar 
gastronomía castellano-manche
ga en el restaurante flotante de 
España, donde la carta ofrece 

platos y vinos típicos de la re
gión entre los que se encuen
tran ensalada de codorniz, ceci
na de venada, medallones de 
ciervo, queso manchego, miel de 
la Alcarria y vinos con Denomi
nación de Origen de la Comuni
dad, entre otros.

El pabellón de España en la

Ensalada de codorniz, cecina de 
venada, medallones de ciervo, queso 
manchego, miel de la Alcarria y vinos 

entre las delicias a degustar

Expoocupa una superficie de 
1.900 metros cuadrados y está 
ubicado en el área internacional 
norte del recinto. La Expo 98 
de Lisboa, dedicada a los océa
nos como patrimonio del futuro, 
se inauguró el pasado 22 de mayo 
y permanecerá abierta hasta el 
próximo 30 de septiembre.

Federico 
Ruipérez, 
"verdadero 
motor impulsor 
de Cruz Roja"

Juan DOMÍNGUEZ

Con motivo del artículo so
bre Cruz Roja publicado por este 
diario el pasado domingo, hoy 
volvemos a él para aportar al
gún dato más que completa di
cho reportaje.

En primer lugar, hablar de 
Federico Ruipérez. Y es que en 
el día 13 de diciembre de 1973 
celebramos otra reunión a laque 
invitamos, al objeto de contac
tar con el recientemente asig
nado, por la Asamblea Supre
ma, nuevo presidente de ésta, 
Federico Ruipérez, tomando 
posesión del Cargo el día 14, 
quién confirma a todos en sus 
respectivos cargos y con este 
llega el verdadero motor impul
sor de Cruz Roja, tanto en la 
capital como en la provincia.

Un dato importante a des
tacar es que en el año 1981, de 
una ambulancia pasamos a once. 
A primeros de 1982, quizá de
bida a la excesiva dedicación o 
fruto del sentido de responsa
bilidad, e incapaz de conseguir 
el nombramiento de un auxiliar 
con responsabilidad en quien 
poder aminorar mi agobiante ac
tividad, no sólo en lacapital, sino 
el control de actividades de las 
cinco Asambleas Locales que 
habían convertido lo que tomé 
como una colaboración fácil, 
cómoda y sin horario definido, " 
me drogó" de tal manera que sólo 
vivía para Cruz Roja.

Aparte, el que suscribe re
cibe, en 1994, de la Asamblea 
Provincial la medalla de Bron
ce y la de Castilla La Mancha 
en el ems de julio, y en septiem
bre del mismo año otra de pla
ta.

Para finalizar destacar que 
de la Escuela de Socorrismo de 
esta institución salieron más de 
1200 diplomas e insignias a los 
aprobados en socorrismo total
mente gratis..

Cuenca registra en junio un total 
de seis muertos en sus carreteras

La Tribuna

El número de accidentes de 
circulación en la provincia de 
Cuenca durante el mes de junio 
ha aumentado con respecto al 
año anterior. Se han registrado 
un total de 71 accidentes que se 
han cobrado la vida de seis per
sonas.

El año pasado, en.esta mis
ma fecha, se registraron un to
tal de 42 accidentes y ocho víc
timas mortales. Se ha producido 
un notable incremento en el nú
mero de accidentes dando como 
resultado una disminución en el 
número de personas fallecidas, 
por paradójico que parezca.

Las causas más importantes 
de la siniestralidad se centran en 
las colisiones, con un 47,88%, y 
las salidas de la vía con un 
36,62%.

Las carreteras españolas que 
más accidentes han registrado 
corresponden a Urbano con un 
total de diez accidentes; la A- 
0031, con cuatro accidentes; la 
N-0003 que ha registrado 25 
siniestros; la N-0301, que ha 
contado con cuatro y la N-0400 
que ha registrado seis siniestros 
más. El número de víctimas mor
tales ha disminuido con respec
to al año anterior. Los 25 acci
dentes ocurridos en la N-0003 
se cobraron la vida de tres per

sonas de las seis fallecidas en la 
provincia. Los tres fallecidos res
tantes han perdido la vidaen ca
rreteras donde el número de ac
cidentes registrados ha sido muy 
bajo, como la CM-0310, CM- 
3222 y la N-0320.

El número de heridos leves 
supera al de las personas que han 
resultado gravemente heridas 
resultando el número de víctimas 
totales notablemente superior al 
número de afectados en la ca
rretera.

En total se han producido 71 
accidentes y 110 víctimas de las 
cuales 24 han resultado grave
mente heridas con un total de seis 
fallecidos. Nuevas víctimas durante el pasado mes en nuestras carreteras.
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El presidente nacional de ASAJA participó ayer en los cursos de la Universidad Euroamericana 

Barato considera vital aumentar a 3 
toneladas la cuota de los herbáceos
El presidente nacional de la Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), Pedro Barato, considera vital para 
el futuro agrícola de Cuenca y Guadalajara que se consiga 
en la negociación de la Agenda 2000 un incremento en la 
cuota de producción de los herbáceos de las actuales 2,6 
toneladas por hectárea a un mínimo de 3 toneladas.

Concha VICENTE

Pedro Barato, que ayer par
ticipó en los cursos de la Univer
sidad Euroamericana que se es
tán impartiendo en Guadalajara 
con la ponencia «Los problemas 
de la agricultura actual», explicó 
que las tres toneladas por hectá
rea es la cantidad de producción 
asignada por la Unión Europea a 
países vecinos, como Grecia y 
Portugal, estados respecto a los 
que España está discriminada 
debido a su asignación menor de 
producción.

En su intervención, Barato, que 
estuvo acompañado del director 
del curso, Juan Velarde, y el 
presidente provincial de la Aso
ciación de Agricultores y Gana
deros (APAG-ASAJA), Antonio 
Zahonero, señaló que los herbá
ceos es un claro ejemplo de cómo 
la mala negociación política en 
Bruselas, en este caso llevada a 
cabo en el año 92, tiene conse
cuencias negativas para los agri
cultores.

Ahora, indicó, en la negocia
ción del paquete Agrícola de la 
Agenda 2000, donde además de 
herbáceos, se encuentra el vino 
-también de gran importancia 
para la región- la leche, el vacu

no de Carne y el aceite -ya fina
lizada-, no se debe perder la 
oportunidad de conseguir los 
acuerdos beneficios para Espa
ña, que pasarían para los herbá
ceos por el incremento hasta 3 
toneladas por hectárea de pro
ducción.

Mención aparte, manifestó, 
merece el girasol, al que tratan 
de dar un tratamiento diferente 
al de las oleaginosas, "con el único 
fin de ahorrarse presupuesto". Si 
finalmente se llevase a cabo la 
reforma del girasol, las ayudas a 
este cultivo, que se produce prin
cipalmente en Cuenca y 
Guadalajara, se verían muy mer
madas, hasta de 50.000 pesetas 
por hectárea.

Respecto al vino. Barato con
sideró que la propuesta presen
tada es un buen documento so
bre el que empezar a trabajar, 
pero no por ello, advirtió, "no 
debemos echar las campanas al 
vuelo".

Para este sector, muy impor
tante en Castilla-La Mancha 
puesto que produce el 50 por 
ciento del vino español, se 
incrementarían, según la propues
ta, sustancialmente las ayudas, y 
contemplaría los caldos calidad 
y aquella producción que va des

Antonio Zahonero, Juan Velarde y Pedro Barato charlan tras finalizar la intervención del dirigente agrario. A.D-V

tinada a la elaboración de alco
hol. Se descarta en este docu
mento el arranque de viñedos que 
se pretendía en el borrador ela
borado en el 95, si bien no se re
coge la prohibición a la 
chaptalización (uso de azúcar) del 
vino.

Pedro Barato también se re
firió en su alocución a las medi
das horizontales incluidas en la 
Agenda 2000 y que se refieren a 
ayudas a la reforestación, la ju
bilación anticipada de los agricul
tores y la incorporación de los 
jóvenes a la agricultura.

Barato: el agua es un importante 
caballo de batalla

El presidente nacional de la Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), Pedro Barato, afirmó ayer en su 
intervención en los cursos de la Universidad Euroamericana que 
«el agua se configura como un importante caballo de batalla 
importante, que debe aplicarse a aquellas partes del campo 
donde no haya cultivos excedentarios, preparando la doble 
infraestructura necesaria para que el campo sea netamente 
competitivo». Geles LÓPEZ VALLE

Detectan la venta de falso queso mandilo 
en la mitad de los comercios catalanes

Efe

El departamento de Industria 
de la Generalitat catalana ha le
vantado actas de inspección en 
el 52 por ciento de los estableci
mientos visitados en Cataluña a 
raiz de denuncias presentadas por 
el Consejo Regulador de la De
nominación de Origen «Queso 
Manchego».

Según anunció ayer el Con
sejo Regulador, las infracciones 
detectadas se basan en presen
tar al consumidor como manche
gos quesos que no tienen esta 
denominación de origen, mediante 
indicadores alusivos a su proce
dencia que el vendedor coloca 
junto al precio.

El presidente del Consejo, Al
fonso Alvarez, ha aplaudido la 
campaña de inspección de la 
Generalitat, y ha calificado de

«primordial» que la Administra
ción se «involucre en la detec
ción y persecución» de la venta 
fraudulenta de queso manchego. 
Según una sentencia del 29 de 
septiembre del año 1990 del Tri
bunal Supremo, sólo pueden lle
var la denominación «Queso 
Manchego» los quesos elabora

Sólo pueden llevar la denominación 
«Queso Manchego» los quesos 
elaborados en la zona amparada 

por la Denominación de 
Origen, y con leche de oveja 

de raza manchega.

dos en la zona amparada por la 
Denominación de Origen, y con 
leche de oveja de raza manche
ga.

El Consejo Reguladorcuenta 
con cerca de 1.500 ganaderías 
inscritas, que han producido más 
de un millón y medio de piezas 
de queso en 1997.

Presentan como manchegos quesos que no tienen esta denominación.
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Los municipios del Alto Júcar afectados 
por la declaración de Parque Natural 
muestran su preocupación por el impacto 
económico que ello provocaría

Los alcalde de una veintena de municipios se oponen a la declaración de Espacio Protesido

Los municipios del Alto Tajo
temen por su desarrollo económico

Geles LÓPEZVALLE

Casi una veintena de pueblos 
incluidos dentro de los terrenos 
que se encuentran en tramitación 
de ser considerados como parque 
natural en el Alto Tajo, presenta
ron ayer su oposición a este pro
yecto, en una rueda de prensa 
celebrada en la capital, en la que 
el alcalde de Cuenca, Manuel 
Ferreros afirmó que " la declara
ción de Espacio Natural Protegi
do supone un importante riesgo 
para el desarrollo económico de 
la zona, pues uno de los riesgos 
que conlleva la aplicación de esta 
figura legal es que el órgano ges
tor puede imponer otro usos y 
acabar cerrando las explotaciones 
madereras y mineras existentes".

Ferreros indicó que "laexpe- 
riencia de otras zonas que se han 
convertido en Parque Natural nos 
indica que estas acaban convir
tiéndose en reservas animales".

Los alcaldes presentes en el 
acto reiteraron su desconfianza 
ante el Plan de Desarrollo Inte
gral diseñado para la zona y afir
maron que "no existe un plan de 
desarrollo integral que ofrezca 
unas garantías".

El primer edil de Checa, Al
fredo Ortega Ruiz indicó que no 
es necesario imponer un nuevo 
sistema de protección para una 
zona que ha sabido mantener el 
equilibrio en su ecosistema. "Hasta 
el momento- agregó Ortega- nun
ca ha habido problemas sobre la 
explotación del Alto Tajo, por lo 

que creemos que ahora tampoco 
es necesaria ya que a través de esta 
superprotección lo que se consi
gue es mermar la autonomía de 
los propios municipios ".

Por otro lado el alcalde de 
Checa, en representación de los 
municipios que se oponen a esta 
declaración, afirmó que "la legis
lación existente es suficiente y no 
consideramos que sea oportuno 
que los vecinos pierdan los dere
chos de propiedad que se han 
venido manteniendo-durante ge
neraciones". "Entendemos- afir
mó rotundamente- que no existe 
ninguna amenaza para la zona por 
lo que creemos que sobra una 
nuevalegislación".

Por otra parte, los municipios 
firmantes del manifiesto de repulsa 
contra la creación de esa figura 
legal, indicaron que haexistido una 
falta de información por parte de 
la Junta de comunidades y desta
caron que el desarrollo de un Plan 
de Ordenación de Recursos Na
turales (PORN) que no va acom
pañado de la información nece
saria crea un lógico ambiente de 
desconfianza". Además el alcal
de de Checa subrayó que "duran
te la tramitación del PORN la in
formación ha sido nuestra petición 
constante y la recibida escasaha 
sido escasa y contradictoria, lo 
que hadado lugar a un crecimien
to notable de nuestra desconfian
za".

Ante esta situación, los alcal
des pertenecientes a los munici
pios de Peralejos de las Truchas,

El alcalde de cuenca, Manuel Ferreros, incidió en la poca necesidad de crear nuevas normativas en la zona. A.D-V

Taravilla, Peñalen, Armallones, 
Esplegares, Canales del Ducado, 
Checa, Arneteta, Huertahernan
do, Torremocha del Pinar, Valta
blado del río, Ocentejo, Poveda 
de la sierra, Lebracon, Cuevas

labradas, Torete, Selas, Alustan
te, Chequilla, y Cuenca señalaron 
que como representantes de los 
vecinos, plantearían la aprobación 
de mociones de oposición a esta 
nueva figura legal para definir los

terrenos del Alto Tajo, que más 
tarde servirán para presentar las 
alegaciones oportunas al nuevo 
texto legal que se publicara para 
configurar la zona como un Es
pacio Protegido.

El INEM ha concedido dos nuevas 
casas de oficios a la provincia

Efe-Toledo

El INEM pondrá en marcha en 
la región siete nuevas casas de 
oficios y seis escuelas taller, se
gún anunció ayer en Toledo el 
director general de este organis
mo, Juan Pedro Chozas, quien 
señaló que un 60 por ciento de los 
jóvenes que participan en estos 
programas consiguen un empleo.

La provincia de Cuenca con
tará con una nueva casa de ofi
cios en Minglanilla para 30 alum
nos y dedicada a la rehabilitación 

de una ermita, el cementerio y la 
plaza del Ayuntamiento, y la es
cuela taller "Alfonso VIII", pro
movida por la Diputación, para la 
restauración de la antigua mura
lla medieval de Cuenca.

Mas de 360jóvenes menores 
de 25 años se podrán béneficiar 
de estos 13 nuevos proyectos, de 
los que seis corresponden a la 
provincia de Toledo, dos a Alba
cete, Ciudad Real y los dos con
quenses mencionados, y uno a 
Guadalajara.

. Albacete tendrá una en la ca

pital donde 40 alumnos realiza
rán un proyecto de reciclaje de re
siduos sólidos urbanos y otra en 
Tarazona de la Mancha, dentro 
delPlan Especial Valdemembra, 
con 30 alumnos.

En Ciudad Real, ^ipandrá en 
marcha la escuela taller "Don 
Alvaro de Bazán" enEl Viso del 
Marqués, para 24 alumnos que 
rehabilitarán la plaza del Pradillo 
y ampliarán la Hospedería La 
Almazara, y la casa de oficio 
"Cuevas del Guadiana", en Pue
bla de Don Rodrigo, para otros

24jóvenes, que rehabilitarán una 
casa forestal, entre otros. En 
Guadalajara, 30 alumnos partici
parán en la escuela taller "Mon
salud de Córcoles IV" en Sace
dón, y ejecutarán las obras del de
pósito y sala de autopsias en el 
cementerio, además de labores de 
repoblación.

En Toledo se han aprobado tres 
casas de oficio,una en Dosbarrios 
para 24 alumnos y dedicada a la 
construcción del parque urbano, 
otra en Navalucillos para 32 alum
nos que rehabilitarán la casa fo

restal y llevarán a cabo estudios 
sobre turismo rural en la zona, y 
Otra en Quero, para 15 jóvenes y 
dedicada a servicios sociales.

Toledo además contará con tres 
nuevas escuelas taller, "Restau
ración V" para 60 alumnos que 
rehabilitaránelconjunto monu
mental de San Miguel, mientras 
que la "Trastamara 11" en la loca
lidad de Torrijos, estará destina
da para 50 alumnos que rehabili
tarán el palacio del Rey Pedro I, 
y otra la "Cananque III" para la
bores arqueológicas.
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La muestra está or§anizadaporlaAcademia de lasAríes y Letras Conquenses

Ibrancón recibirá una exposición 
pictórica a partir del otoño

Julio CLEMENTE

La casa parada de Tarancón 
acogerá en el próximo otoño- 
invierno unaexposición que está 
organizando la Real Academia 
de Artes y Letras conquenses.

La exposición estará coordi
nada por Víctor de la Vega, 
miembro de la Real Academia y 
representante de la. sección de 
bellas artes.

Se trata de una exposición que 
responde, en palabras del pro
pio presidente de la academia, a 
la gran expectación que Tarancón 
ha levantado en la institución tras 
el ofrecimiento- calificado como 
muy generoso por Nicolás Mateo 
Sahuquillo- de la casa parada 
como posible sede para la Real 
Academia.

Ya se ha tomado una deci
sión definitiva en cuanto a la 
ubicación y, Mate Sahuquillo, 
reconoce el mérito de la actua
ción del municipio faranconero 
representado por su alcalde, 
Antonio Domínguez y el repre
sentante de la oposición, Raúl 
Amores, que generosa y conjun
tamente hicieron el ofrecimien
to de la casa parada, como me
recedor de una contrapartida y 
un intercambio cultural que de
berá cuajar en este evento y en 
otros muchos, siempre relacio
nados con la cultura. Partiendo 
de esto, según Mateo Sahuquillo, 
la Real Academia efectuará un 
convenio con el Ayuntamiento

Juan José Sánchez pide a las peñas 
que no se encierren en sus locales

JuIioCLEMENTE

Los vecinos de Tarancón y 
en especial los hosteleros se han 
quejado en los últimos días del 
conocido como "efecto peñas" 
o "moda de las peñas".

Durante los últimos veinte 
años las peñas festivas de Ta- , 
rancón han representado un 
importante impulso para la fies
ta, dándole un realce especial a 
todos los actos con su presen
cia.

No se puede decir, por tanto, 
que las peñas como tales estén 
perjudicando a la fiesta, pero en 
los últimos tres o cuatro años se 
ha detectado un efecto negativo 
que se traslada al ambiente de 
la calle: las peñas, sean nume
rosas o minoritarias, han proli
ferado de una manera extraor
dinaria, dando lugar a que mu- 
chosjóvenes que anteriormente 
poblaban tanto el recinto ferial

Tarancón acogerá una exposición de pintores conquenses consagrados.

de Tarancón que tendrá su pri
mer reflejo en la exposición a la 
que nos referimos.

La exposición mostrará obras 
pertenecientes a los pintores 
contemporáneos más ilustres de 
Cuenca que son, a su vez, miem
bros de la Real Academia como 
Víctor de la Vega, Oscar Pinar, 
Acacia Unceta, Raul Torres, en

como los establecimientos aho
ra se decanten por la ingestión 
abundante y en muchas ocasio
nes abusiva de bebidas y comi
da y se encierran el locales al
quilados por un periodo de una 
semana o una quincena.

El efecto conseguido es la 
pérdida de ambiente en la calle 
y, sobre todo, la disminución del 
público que tradicionalmente 
acudía a los locales de ocio noc
turnos, lo cual perjudica a los 
empresarios hosteleros y ha re
movido sus quejas.

El concejal de festejos y par
ticipación ciudadana, Juan José 
Sánchez, explicó que en la re
unión mantenida entre los repre
sentantes de la comisión de fes
tejos, las peñas y las asociacio
nes y agrupaciones locales que 
participan en el desfile se plan
teó el problema.

Sánchez confesó su preocu
pación por el tema y lanzó un

su faceta de dibujante, el propio 
presidente Nicolás Mateo y May 
Pérez. Se trata de un grupo de 
pintores con estilos muy 
heterogéneos en cuanto a esti
los y técnicas; la exposición re
cogerá las diferentes sensibili
dades y disciplinas de la pintura 
conquense.

El evento cultural contendrá 

Los hosteleros se han quejado de que las peñas no visiten sus locales.

llamamiento generalizado a es
tas agrupaciones para que sin 
perder ese aspecto positivo del 
que han hecho gala las peñas 
durante muchos años en las fiestas

también un ciclo de charlas y 
conferencias así como un 
seminario.Estaexposición remite 
a un convenio de colaboración 
firmado por el Ayuntamiento de 
Tarancón y la Real Academia 
conquense.

"La exposición, al ser tan di
versa, mostrará distintas jnani- 
festaciones", señaló Sahuquillo.

de Tarancón, eviten recluirse en 
sus sedes y trasladen a la calle 
el espíritu que siempre han trans
mitido por las calles de la ciu
dad.

Roban material 
por valor de un 
millón en un 
taller de 
carpintería

JuIioCLEMENTE

. Un taller de carpintería sito 
en la calle San Isidro de la ciu
dad de Tarancón fue objeto en 
la noche del martes de un robo. 
La pequeñaempresa de carpin
tería regentada por Alejandro 
Serrano fue asaltada por varios 
delicuentes, que tras apalancar 
las rejas instaladas en las ven
tanas del taller, en la entrada 
delantera del establecimiento, 
sustrajeron material valorado en 
aproximadamente un millón de 
pesetas, según estimó el propie
tario.

Las primeras hipótesis apun- . 
tan a que los ladrones, después 
de abrir el portón de la cochera, 
acercaron un vehículo donde 
cargaron el botín robado, y que 
les sirvió para la huida.

El propietario tiene una teo
ría acerca de lo sucedido "en
traron por la ventana y han es
tado en el taller con toda tran
quilidad llevándose maquinaria 
y material de trabajo. No han 
tenido dificultades para volver 
a salir puesto que la apertura de 
la puerta es manual".

El Centro de 
Mayores de 
Huete, un 
proyecto para 
el 2.000

La Tribuna

Antonio García Cuevas, pre
sidente de Caritas Diocesana de 
Cuenca, se puso ayer en con
tacto con este medio para acla
rar una serie de puntos relacio
nados con el artículo sobre la 
creación del Centro de Mayo
res en Huete.

Con respecto al coste de la 
residencia, la cantidad ascien
de a 243 millones de pesetas y 
no a 250 como se indicó.

La construcción del edificio 
se realizará en una parcela de 
2.500 metros cuadrados dona
dos a Caritas Diocesana de 
Cuenca.

La aportación de la Diputa
ción Provincial es de cuatro 
millones de pesetas y los hono
rarios técnicos de la dirección 
de la obra correrán a cargo de 
Caritas Diocesana de Cuenca 
y no del Ayuntamiento de Huete.

Los técnicos de Caritas Es
pañola no recibirán honorarios 
por los servicios prestados.

Por otra parte, no se ha es
tablecido ningún convenio por 
el momento con la administra
ción autonómica.

Como último punto, las obras 
no estarán terminadas en el año 
99; se prevee que a finales del 
año 2.000 las personas mayo
res que lo deseen, podrán dis
frutar de este Centro en proce
so de construcción.
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San Julian, cauce de auténtica cultura

ÁNGEL C
on San Julián de Cuenca, guiados por su 
mano, podemos caminar hacia el año 2000, 
Gran Jubileo -recordatorio del inmenso don 
de Dios al hombre, enviando a su Hijo-. Con nuestro

HORCAJADA obispo Julián, hombre realista de carne y hueso, que 
supo armonizar lo divino con lo humano, y que con
templó la tierray su historia como medio donde Dios 
prepara el esplendor de la nueva creación, podemos 
reforzar la fe cristiana, creadora de cultura para el 
tercer milenio. Como obispo sabio y santo, supo ser 
fermento y alma de la época que le tocó vivir, finales 
del siglo XII, cuando la ciudad de Cuenca-ciudad 
fronteriza-, poblada de moros, judíos y cristianos, sal
picada de luchas y divisiones, abrumada por hambre, 
pobreza y epidemias, se estaba haciendo.

Desde el 28 de enero de 1998, Cuenca está vi
viendo la graciaextraordinaria del Año Santo de San 
Julián, pro ser el VIII Centenario de su venida, como 
obispo ( 1198-1998). Solicitamos su intercesión, ya 
que fue todo un hombre de cabeza y corazón, misio
nero, apóstol, obispo limosnero, padre de los po
bres, para que tengamos ideas claras sobre la "cul
tura". La verdaderacultura, cuando tiene sus raíces 
y encuentra su vitalidad en el cristianismo, favorece 
la solidaridad en realidades universales, contribuyendo 
de este modo a iluminar los grandes desafíos de nuestro 
tiempo, como la paz, el intercambio pacífico de los 
recursos naturales y al implantación de la solidaridad 
social. Si la fe no es creadora de cultura, no es sig
nificativa para la vida. Por desgracia, la cultura actual

se caracteri za poruña superficialidad que no puede echar 
raíces profundas. Las comunidades humanas pierden 
consistencia y las personas en el desamparo cada vez 
mayor se dejan arrastrar por la pendiente del hedonis
mo y de una libertad desenfrenada que llega a negar la 
verdad misma de las cosas.

San Julián-2° obispo de Cuenca-, en todas las etapas 
de su vida, supo encauzar sus pasos, transmitiendo el 
Mensaje de Cristo, fuente y manantial de auténtica cul
tura. Sus manos, pies y corazón de buen Pastor, durante 
la escasa década como obispo de Cuenca (1198-1208), 
son vibrante sinfonía de amor, pobreza y servicio en las 
calles, hospitales y cárceles, acompañando con su ter
nura el dolor de sus hijos. Pero utiliza su inteligencia y 
apremiante caridad para denunciar la vida disoluta y 
escandalosa de los cortesanos y clases privilegiadas que 
viven al margen y a costa de la gente humilde. No elude 
su presencia en los problemas. Está presente, y se es
fuerza por crear armonía evangélica entre la Mitra, los 
párrocos, el Concejo y el Cabildo. Acertó a vertebrar 
institucionalmente una diócesis casi nueva, introducien
do municipios, jurisdicción y extracción de rentas; Ias 
conservó y acrecentó con firmeza e inteligencia de ges
tión racional, honesta, con ausencia de dañinas agresivi
dades y rapiñas, tan connaturales en reyes, señores y 
municipios. Administrador honesto y claro en asuntos 
temporales tan difíciles, sabiendo equilibrar el poder temporal 
con la esperanza de salvación. Con estos "mimbres" Julián 
se ganó ante el pueblo el calificativo de "santo", antes 
que por las declaraciones canónicas. De la mano de San 
Julián, "peregrinamos" a las puertas del "Tercer milenio 
del Cristianismo".

Problemas de 
'’mi” vivienda social

Sra. Directora:

Destino este espacio para denunciar mi situación sobre 
la vivienda social en la que habito, la cual pertenece a 
la Junta de Comunidades, y a su cabeza visible, el señor 
delegado de política territorial de Cuenca.

Tras haber expuesto mi problema unas cuantas veces 
en dicha Junta, quiero soltarlo a los cuatro vientos.

Vivo en un piso de protección oficial de las 118 
viviendas de Villa Román (los pisos amarillos), el cual 
está compuesto por un comedor, una cocina, cuarto de 
baño y un solo dormitorio, en el cual dormimos los cinco 
miembros de mi familia, sin ninguna intimidad ni espa
cio físico suficiente donde realizar una vida digna -tiene 
una superficie útil de 42 m2-, por tanto, no reúne las 
condiciones de habitabilidad.

Solicité otra vivienda, pero no me la concedieron, 
quedándome el número uno de la lista de espera. Des
pués, hicieron un desahucio de una vivienda y convo
caron alos cinco primeros de lalista de espera. No sé 
porqué, tampoco nos la concedieron, y no estamos de 
acuerdo con los baremos que se aplican, ya que estas 
viviendas se conceden a quienes están siempre en paro. 
¿Y los demás qué?

Estoy hasta las narices de que estén otorgando vi

viendas injustamente, visto por mis ojos, ya que hay 
muchas concesiones que se han denunciado en varias 
ocasiones, bien porque están cerradas y sólo van a regar 
las plantas, otras las alquilan, otras se dan por manga, 
otras se entregan sin necesidad ninguna, y otra está en 
juicio porque al señor se la hace pequeña la vivienda. 
¿Yyoqué?

Ante tanta indignación que estoy viendo y viviendo, 
no dándome solución alguna al problema, tengo que 
denunciarlo por la pocajusticia social por parte de la 
Junta, la cual te lo pinta todo con muy buenas palabras 
pero muy pocas intenciones. Estoy harto de tanta injus
ticia e incompetencia al no saber solucionar los proble
mas a los ciudadanos, peor, con las elecciones a corto 
plazo, irán en busca del voto. Quiero recordarles que 
según la Constitución todo ciudadano tiene derecho a 
unaviviendajusta.

José Manuel Beleña Palomo

Recordamos a nuestros 
lectores que para publicar las cartas 
al director es necesario que no 
excedan de los dos folio’s de 
extensión, a doble espacio por una 
cara, así como que estos vayan 
acompañados de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad 
del firmante. El periódico se reserva 
el derecho a extractar las cartas que 
excedan de la extensión indicada.

Las cartas deben enviarse a 
LA TRIBUNA de Cuenca, C/ 
Cervantes, 26 - 2^ D, 16004 
CUENCA.
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... Y se hizo ta paz

PILAR
CERNUDA

H
a llegado, con unos meses de retraso so 
bre la fecha prevista, pero finalmente ha 
llegado la paz a la guerra digital. Hay ya 
un principio de acuerdo entre Via Digital y Canal 

Satélite y al final veremos las fotos sonrientes 
de Polanco, Villalonga, Anson, Pedro Pérez, 
Cebrián, López Amor y otros de menos peso, todos 
juntos y en unión. En el suelo quedan cadáveres, 
algunos importantes, como los de Mónica 
Ridruejo o Miguel Angel Rodríguez; pero otros, 
los más, son los de los periodistas obligados a 
combatir porque así se lo exigían sus jefes, y que 
han roto lanzas de manera tan visceral, tan des
carnada, tan virulenta, que en el empeño han 
perdido credibilidad, amigos, y en ocasiones hasta 
dignidad, porque exageraron en sus defensas y 
en sus ataques. Lo hicieron a pesar de que este 
final feliz, anunciado la tarde noche del martes 
estaba previsto. Nadie dudó nunca de que un día 
se llegaría al acuerdo, porque era imposible e 
inviable económica y empresarialmente la su
pervivencia de dos plataformas, dispuestas a 
destrozarse mutuamente. Y efectivamente ese 
happy end está ya esbozado en sus principales 
puntos, a la espera de que los expertos de una y 
otra parte pongan sobre el papel los acuerdos ya 
cerrados. Pero la paz no ha llegado solo a las 
plataformas digital. El principio de acuerdo tie

ne evidentes consecuencias en el clima político. 
La guerra digital provocó una crispación nunca 
vista con anterioridad entre el gobierno y el prin
cipal partido de la oposición, que se alinearon 
claramente con Via Digital uno y con Prisael otro, 
y se conformaron dos trincheras entre las que se 
ha cruzado un fuego mortal durante dos largos 
años. Lo que habría que saber es si en este prin
cipio de paz han tenido algo que ver los nombra
mientos recientes de José Piqué y Pedro Antonio 
Martín Marín. Probablemente, sí. 0 más bien, 
seguro que sí, esto que ha ocurrido no es casual. 
Piqué y Martín Marín son dos personas de diálo
go, que no se habían mojado en su defensa de un 
bando ni del otro, y que desde siempre se han 
movido buscando la negociación antes que la 
confrontación. Sean quienes sean los que han 
obligado a las dos partes a entrar en razón para 
tratar de buscar un acuerdo, hay que darles la 
enhorabuena. La solución ha venido obligada por 
cuestiones económicas, pero hace muchos me
ses que esas cuestiones económicas estaban ahí 
y sin embargo sólo ahora, antes de verano, ha sido 
posible negociar y llegar a acuerdos que benefi
cian a todos. Absolutamente a todos, televiden
tes, clubs de fútbol, empresarios de la comunica
ción, banqueros que habían apostado por alguna 
de las plataformas ... y políticos.

JOSE MARIA 
AZNAR

presidente del Go
bierno: «Haremos 
todo lo que sea ne^- 
cosario para errad^^' 
car defínitivamente®
terrorismo de Espa
ña»

JULIO ANGUITA
coordinador general de IU: «Los na

cionalistas tienen 
una visión de 
conferencialidad 
porque no les inte
resa construir una 
España que incluya 
los nacionalismos».

ANGEL
ACEBES

coordinador general del PP: 
«González sigue inventando conspira
ciones cada mes y mintiendo cada vez
que aparece»

Creadores de sombras
FERMIN BOCOS

D
e lo que ha trascendido respecto de la clausu 
ra del diario «Egin» y la emisora del mismo 
nombre, se infiere que estos dos medios de 
comunicación estaban integrados en la propia es

tructura de la organización terrorista ETA. Sorprende 
que algo así haya podido suceder ante la pasividad 
de tantos durante tanto tiempo. También resulta sor
prendente que tanta gente en el País Vasco, que ha 
vivido de cerca el día a día de estos dos peculiares 
medios no recelara del extraño perfume que de sec
ta desprendían las páginas del periódico y el odio 
que difundían las emisoras de radio. Frente a esta 
sensibilidad de corcho sólo encuentro una explica
ción: la enfermedad que padece una parte de la so
ciedad vasca. El día en el que Ortega Lara fue res
catado de la tumba en la que le habían enterrado en

vida durante cerca de dos años, «Egin» salía a cinco 
columnas titulando «Ortega vuelve a la cárcel» — 
en referencia, como se ve, plena de compasión ha
cia el antiguo funcionario de prisiones—. Todo eso 
lo han visto y leído quienes siguen sembrando so
bras respecto a la actuación del juez Baltasar Gar
zón. No sé qué dirán ahora, ante lo descrito en el 
sumario. Sí puedo decir que hablar, de libertad de 
expresión es un sarcasmo cuando quienes se dicen 
periodistas resulta que están a la que les marca la 
dirección de ETA. Siento curiosidad por escuchar a 
quienes han sido tan ingénuos como locuaces de
fendiendo a los que —según dice el sumario que les 
ha enviado a prisión— forman parte de una organi
zación totalitaria que decide eliminar físicamente a 
quienes considera un obstáculo para sus planes o fines.

PILAR RAHOLA
diputada del PI: «Existe indiferen

cia por parte del Ejército español cu
yos helicópteros están en tierra obser
vando como arde Cataluña»

SILVIO BERLUSCONI
líder de Fora Italia: «Relacionarme 

con la mafia daña la imagen de Italia»

CORINNE DUFKA
fotógrafa de guerra: «Lo más inte

resante de mi trabajo es observar el bien 
y el mal en su esencia más pura»

ARTURO PEREZ-REVERTE
escritor: «He hecho más guerras que 

Hemingway».

BBKING
músico: «Hay una conexión muy 

fuerte entre el blues y el flamenco»

Borrón y cuenta nueva

BERTA 
FERNANDEZ

E
n los negocios como en la política, las 
cosas casi nunca son lo que parecen, o 
dicho de otra forma, todo depende de los 
intereses que estén en juego en cada momen

to. De lo que no hay duda es de que ‘jamás’ 
significa ‘ya veremos’. Baste como prueba el 
botón de lo digital, que tantos ríos de tinta hizo 
correr durante meses, que dió lugar a tantas 
batallas empresariales, políticas y mediáticas 
y que tantos «soldados» cayeron en la batalla. 
Y, sin embargo, a día de hoy, los dos grandes 
competidores que desde diciembre del 96, tras 
el conocido como «pacto de Nochebuena» pro
tagonizaron una guerra sin cuartel (la llama
da guerra digital) en la disputa por hacerse con 
el emergente mercado de la televisión digital, 
han alcanzado un principio de acuerdo que des
embocará en una plataforma digital común, 
tal como anunciaron en un comunicado con
junto, el pasado martes, Telefónica y Sogecable, 
accionistas de referencia de Via Digital y de 
Canal Satélite Digital. Durante mesés, la «gue
rra digital» centró la atención política y par
lamentaria. Hubo preguntas al Gobierno en 
las habituales sesiones de control. 

interpelaciones y comparecencias de altos 
cargos, incluida la del entonces secretario de 
Estado para la Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez. Se habló de amenazas, de venganzas 
y hasta de ajuste de cuentas. Y, para que no 
faltara de nada, la pelea, en forma de «caso 
Sogecable», llegó hasta los tribunales, donde 
puestos a rizar el rizo, el caso fue archivado 
y el juez (Gómez de Liaño) acusado de preva
ricación. Desde el pulso de vista política, fue 
un pulso en toda regla entre el Gobierno del 
PP y el Grupo Prisa (cuya bandera enarboló 
activamente el PSOE), con un personaje, el 
empresario Antonio Asensio, por aquellos días 
presidente de Antena 3 Televisión, que jugó 
a dos bandas. Pues bien, algunos de aquellos 
que tuvieron un papel estelar en la «guerra 
digital», hoy anteponen a sus antiguos cargos 
el «ex». Es el momento del borrón y cuenta 
nueva sobre la crispación mediática, la gue
rra del fútbol y la batalla de los 
descodificadores. El acuerdo lo borra todo, o 
casi todo. Ahora son las asociaciones de con
sumidores las que se preguntan que pasará con 
aquello que todos decían defender. Por ejem

plo, los derechos de los usuarios, las bonda
des de la competitividad y diversidad de ofer
ta, el cumplimiento de la legislación europea... 
Y el caso es que, a pesar de todo, el acuerdo 
estaba cantado desde hace tiempo. Al final, 
lo que prevalece son los intereses comercia
les. Ante ellos, las pasiones o animosidades 
políticas son flor de un día.

Por otra parte, Baltasar Garzón continúa 
impasible con sus investigaciones sobre la 
conexión Egin-ETA. El juez de la Audiencia 
Nacional no sólo ratificó en el extenso auto 
dado a conocer el pasado martes a última hora 
de la tarde, el cierre tanto del diario como de 
la emisora Egin Irratia por lo que califica de 
«sumisión absoluta» hacia la dirección de la 
banda terrorista y las directrices de KAS, sino 
que ha dado un paso más con la detención del 
director del mismo y de una concejal de HB 
y miembro del consejo de administración de 
Egin. Probablemente el caso acabe en el Tri
bunal Constitucional, lo que no deja de ser 
irónico si tenemos en cuenta que quienes pre
senten el recurso desprecian nuestra Carta 
Magna u todo lo que significa.
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Firma invitada Firma invitada

Transfuguismo
or fin hay acuerdo sobre un «código 
de conducta en relación al 
transfuguismo en las corporaciones lo

cales». El Gobierno y 13 partidos políticos 
han ratificado el acuerdo. Se acabaron los 
ediles desertores, los diputados provincia
les prófugos, los apóstatas ideológicos, en 

CARMEN definitiva los traidores al partido sea éste 
FERRERAS del signo que sea. Lo que resulta incompren

sible es que la medida afecte sólo a las cor
poraciones locales. ¿Por qué se dejan al 
margen los ámbitos autonómico y nacional?. 
Y no que ambos cuando sufren algún tipo 
de fuga, despotrican durante unos días para 
a continuación cerrar los ojos y, a otra cosa 
mariposa. Existe una cierta hipocresía al res
pecto. Se ha aplicado la ley del embudo y 
encima se ha brindado con cava. El cambio 
de chaqueta sólo es punible en el ámbito 
local, sin embargo en los otros dos se pasa 
olímpicamente de los cuadros, las rayas, la 
pana o la alpaca que en un momento u otro 
pueda lucir el interesado. Es en la política 
nacional, en el ámbito parlamentario, don-
de más casos de apostasía se han dado. Lo lares toros desde la barrera.

Clemente
JAVIER REVERTE

R
esulta, más que inadmisible, yo diría que 
exótico, el caso de Javier dementé, el 
desastroso entrenador de la selección es
pañola de* fútbol, que tan penoso papel ha rea

lizado en el último mundial de Francia. Digo 
exótico por no decir algo peor, pues es cierto 
que los españoles no salimos de un imponente 
pasmo viendo como en otros países perdedo
res los inquilinos del banquillo de entrenamiento 
han dimitido o han sido cesados sin más expli
caciones en tanto que el nuestro, el chulesco y 
deslenguado Clemente, se refugia en el silen
cio una temporada y, por lo que se ve, sigue 
confirmado en su puesto. Es más que probable, 
digo yo que es seguro, que cuando salga de su 
madriguera con el chandal puesto para recoger 
la podrida antorcha que ha dejado en Francia 
asome insultando a diestro y siniestro. 

fácil es subirse a un carro determinado, lo 
difícil es mantener el equilibrio debido en 
él, ajustándose a la disciplina debida. La 
euforia de hoy se convertirá en desencanto 
mañana cuando, en la vida parlamentaria, 
cada quien siga haciendo de su capa un sayo 
según le convenga. No obstante, bienveni
do sea este primer paso si en verdad va a 
servir para frenar tan despreciable práctica. 
Una práctica que ha convertido en minorías 
algunas mayorías y en mayorías ciertas re
lativas minorías. Con la particularidad de 
que el tránsfuga o los tránsfugas de turno 
siempre han salido ganando con el cambio. 
Prebendas, cargos, privilegios que se han 
ganado traicionando la confianza de un par
tido y de unos votantes que son los que me
nos cuentan en estas y en otras historias. En 
cuanto la medida afecte a los parlamenta
rios autonómicos y nacional, entonces se 
habrá conseguido acabar definitivamente con 
una figura nacida al amor de la democracia 
que tantas veces ha llenado de vergüenza 
ajena a quienes contemplamos tan particu- 

culpabilizando a la prensadel desastre del mundial 
y rearmado de lenguaje soez. ¿Nos merecemos 
los españoles a Clemente?. El fracaso,, en el 
deporte y en la política supone una responsabi
lidad . Y la Federación Española, como Clemente, 
da la espalda a sus responsabilidades. A Villar 
y su entrenador les sucede como a los viejos po
líticos, que no dimiten nunca, pase lo que pase 
y caiga quien caiga. Pero están fuera de lugar y 
acabarán pagándolo. En un mundo donde inclu
so dimite un tipo como Hashimoto, el primer 
ministro japonés, tras asumir la responsabilidad 
en el fracaso económico de esa gran potencia 
económica y financiera que es Japón, tipos como 
Clemente están fuera del tiempo. Que se vaya 
de una vez, caray, por lo menos para que los 
españoles podamos ahorramos su pobre pala
brería y su chulería.

A los doce, no 
esedadpara 

morir
F.CUERVO

M
ona Abdel Jahiz tenía doce años 
y muy probablemente una lar 
ga vida por delante si no fuera 
porque tropezó de bruces con la tradi

ción y el fanatismo de quienes siguen 
empeñados en mutilar a las adolescen
tes en su sexualidad. Cada año, 120 
millones de niñas de 28 paises sufren cada 
año la práctica de la ablación de su clítoris. 
Los datos hechos públicos por la OMS 
son escalofriantes, incluso allí donde tal 
aberración ha sido prohibida por las au
toridades, se sigue practicando en la clan
destinidad por médicos, barberos o cual
quier «experto» en extirpaciones de este 
tipo. Vale cualquier instrumento cortante, 
da lo mismo que sea una navaja, un bis
turí, una cuchilla o un trozo de metal 
afilado. El caso es cortar, extirpar. El 
dolor, la humillación, las consecuencias 
físicas y psíquicas no importan. Es el 
precio que paga la niña, antes de ser mujer, 
ala tradición más ignorante y cruel. Mona 
Adbel era una niña egipcia que vivía a 
pocos kilómetros de El Cairo. Murió 
desangrada. Desde el pasado mes de di
ciembre la ablación es un delito en Egipto, 
penado con tres años de cárcel, pero las 
competencias del ministro de Sanidad 
terminan en la red de hospitales públi
cos, y en los otros, en los privados, en 
las consultas de los médicos islámicos 
radicales, allí donde impera el integrismo, 
allí siguen burlando la ley y mutilando 
a las niñas. ¿Cuántas Mona Abdel más 
tendrán que morir desangradas o infec
tadas para que gobiernos y organismos 
internacionales se decidan a dar un paso 
al frente y perseguir con todas las con
secuencias este tipo de prácticas crimi
nales?. A los doce, no es edad para morir.

Muertos de verano

E
l verano es un espejismo. Las «buenas» 
temperaturas, excesivas en este espera 
do verano, con incendios y desastres de
rivados del relajamiento y de los propios efectos 

‘.■'’•■¿■is del calor, nos lo ponen todo perdido de muer-
■ RICARDO tos. El muerto es, posiblemente, lo más vera- 
^ ’ CAMARA niego. El ahogado en la playa; el que desapa- 3 rece en un pantano y joroba al resto porque3 llevaba en el bolsillo las llaves del coche; el3 úel corte de digestión; el que se ahoga porque3 buceaba comiendo chicle; el niño que nadie

se explica cómo va y se ahoga en una pisci- 3 na... Insisto, el muerto es lo más veraniego a
poco que se fijen. Y eso sin contar los muer

ai tos de oficio. El ama de casa asesinada por-
M que era suya; los pilotos de helicóptero que

palmaenactodeservicioporqueungilipollas 3 tiró una colilla en un bosque. Un poco más3 allá los de los palafitos de Nueva Guinea que
H fueron barridos porque a la Naturaleza se le

ocurrió hacer la ola, tremenda memez que 
los humanos hacemos en los estadios. Los 
muertos de la hambruna en Sudán, un país 
que, con sólo pronunciarlo, produce una 
sensación de calor agobiante. Un país ajeno 
a las normas cíclicas del mundo desarrolla
do preocupado por adelgazar antes de aprender 
a nutrirse y a disfrutar con la comida. Incul
tos de paladar, estos sudaneses, que no sa
ben qué es la vichossoise elevada a la tontu
na sublime, esto es, aromatizada con eneldo 
o atufada con queso de Idiazabal. Y todo 
porque los países desarrollados eligen sus 
mercados, deciden a quién le venden y a quién 
no. Así se ve que han decidido que esa gente 
no tiene por qué poseer una cubertería de 
alpaca, una vajilla, una sartén antiadherente 
o un «tapergüar» para las sobras o para con
servar las cosas de comer, con las que no se 
debe jugar, en el frigorífico que incluso les

serviría de dormitorio. Y son personas, «per
sonas humanas» que diría el culto de antena 
que se doctoró en tertulias radiofónicas. Muer
tos de verano que se clasifican en categorías. 
No es lo mismo ser un ídolo del rock y palmar 
que ser un anónimo sudanés, «atrezzo» de las 
moscas para que los fotógrafos de agencia nos 
lo enseñen en su estado natural, esto es, mo
ribundos. No es lo mismo morir arrollado por 
un conductor suicida que circulaba en senti
do contrario que se atropellado por un figu
rón de moda que iba tonto de güisqui, de coca 
o de ambas cosas. Muertos de verano. Muer
tos que aún no han alcanzado ese estado y que, 
como oí el otro día, se preocupan de llevar la 
roba interior bien conjuntada y evitar estri
dentes calzoncillos con monigotitos para no 
hacer el ridículo en el depósito de cadáveres 
si ocurriera lo inevitable. Muertos de verano 
y gilipollas de todo tiempo.
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insultos por parte de los dirigentes del PP 
demuestra que «están nerviosos» ante sus 
perspectivas electorales HON

Según el portavoz del Gobierno de Castilla-La Mancha, Emiliano García Pase

"El PP está en una permanente 
competición de insultos al PSOE"
Elportavoz del Gobierno de Castilla-La Mancha, Emiliano 
García Page, aseguró ayer que los principales dirigentes del 
PP en la región están en una «permanente competición de 
descalificaciones contra el PSOE» para obtener una mejor 
posición dentro del Partido Popular de cara a las elecciones 
de 1999.

V.N.Z.

García Page, que compareció 
en la habitual rueda de prensa de 
los miércoles para informar de los 
acuerdos del Consejo de Gobier
no, contestaba así a las declara
ciones de dirigentes dei PP en la 
región, que calificaron alos miem
bros del Ejecutivo regional de 
«gamberros».

El consejero señaló que el 
aumento de insultos por parte de 
los dirigentes del PP demuestra 
que «están nerviosos» ante sus 
perspectivas electorales y que les 
faltan ideas que proponer a los 
ciudadanos de la región. «La 
ausencia de proyecto, discurso y 
liderazgo del PP en Castilla-La 
Mancha hace que sus dirigentes 
estén en una permanente com
petición de descalificaciones hacia 
el PSOE para ver quién es más 
machito y quién gana más predi
camento entre las bases de su 
partido», agregó Page.

El consejero dijo que aho
ra que y a no está de moda «el esti lo 
Cascos ni el estilo Rodríguez», 
los dirigentes del PP en Castilla- 
La Mancha siguen predicando «la 
Escuela Conde», que tiene como 
elementos definitorios el talante 
extremista y poco moderado y el

odio hacia el adversario.
Por otra parte, el conseje

ro habló también sobre la reduc
ción de la jomada laboral a 35 
horas en la Junta y señaló que 
como principio filosófico el Eje
cutivo no se opone, aunque sí está 
en contra de que este tipo de 
medidas incrementen el presu
puesto público.

Page señaló que este tipo de 
medidas deberían acometerse de 
manera conjunta entre todas las 
administraciones, aunque preci
só que a su juicio estas iniciati
vas deben ponerse primero en 
marcha en la empresa privada 
de manera consensuada entre los 
agentes sociales. Antes de 
hablar de reducción de jornadas, 
según el consejero, debería em
pezar a hablarse de acabar con 
las horas extra.

Sin embargo,Emiliano García 
Page, restó importancia a la su
puesta «pinza» que existe entre 
PP e lU contra el PSOE y preci
só que lo que realmente ocurre es 
que el Partido Popular está 
«pinzado» porque no ha conse
guido nunca el Gobierno regio
nal. Pageseñaló que «la ver
dadera pinza que tiene el PP es 
que no obtuvo el Gobierno de 
Castilla-La Mancha» en las pa-

Emiliano García Page, portavoz del Gobierno regional.

sadas elecciones, a pesar de que 
consiguió el poder en España, en 
los ayuntamientos y en las dipu

taciones. «Le falta dimensión 
al Partido Popular y a Izquierda 
Unida, un partido que no tieneni

representación en las Cortes re
gionales, para que nos hagan la 
pinza», agregó.

Page señaló que «la verdadera pinza que tiene el PP es 
que no obtuvo el Gobierno de Castilla-La Mancha» en 

las pasadas elecciones, a pesar de que consiguió el poder 
en España, en los ayuntamientos y en las diputaciones

Conde niega una estrategia 
conjunta con Izquierda Unida

E.F.

El presidente regional del PP, 
Agustín Conde, reconoció ayer 
que «dialogamos con Izquierda 
Unida en los asuntos que son de 
nuestro interés» y agregó «yo 
personalmente me he reunido en 
alguna ocasión con representan
tes de este partido, lo que no quiere 
decir que mantegamos una estra
tegia conjunta».

Conde, preguntado por los 
periodistas por la posible «pin
za» que mantiene el PP e IU en 
la región, dijo que «el PP se re

serva el derecho de poder hablar 
con cualquier fuerza política 
democrática para plantear cual
quier estratégia, que actualmen
te no existe, pero que podíaexistir 
licitamente».

El también alcalde de Toledo 
criticó el hecho de que «ICAM y 
PSOE estén pactando un matri
monio de conveniencia y no vean 
lícito que el PP puede dialogar 
con IU, partido que tiene una 
buena cantidad de votos en nues

Conde reconoció que sí ha habido un 
 diálogo con lU

tra región».
Agustín Conde, que inauguró 

la Casa de Oficios de Jardinería 
encargada del mantenimiento del 
Parque de las Tres Culturas en 
Toledo, acusó alos representan
tes de ICAM de tránsfugismo y 
declaró que «han perdido el rum
bo, porque se fueron con los es
caños que consiguieron gracias 
a IU y ahora arremeten con to
dos los que pueden, como ocu
rre con el PP».

El presidente regional del PP, Agustín Conde.
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Para garantizar la eficacia del servicio, sesún el director general del INEM

Chozas recomienda prudencia en el 
traspaso de las políticas de empleo

S.A.M.

El director general del INEM, 
Juan Pedro Chozas, cree que el 
futuro traspaso de la totalidad de 
las políticas activas de empleo 
a las comunidades autónomas 
debe afrontarse con prudencia 
para garantizar la eficacia del 
servicio.

Chozas comentó que la 
Conferencia Sectorial de Trabajo 
está en pleno desarrollo del fu
turo modelo del servicio públi
co de empleo, por lo que recla
mó prudenciaen la negociación 
con las comunidades autónomas 
porque se trata del traspaso de 
un gran volumen de recursos, 
donde se debe asegurar la efica- 
ciadel servicio y el mantenimien
to del gasto.

El director general del 
INEM comentó que todas las 
partes han asumido que el pro
ceso de la transferencia debe ser 
paulatino para ensamblar ade
cuadamente el proceso de gestión. 

Por otra parte y en relación a 
la exclusión de demandantes de 
empleo en las listas del paro del 
INEM, Juan Pedro Chozas ase
guró que todos los demandan
tes que se inscriben en este or
ganismo reciben los mismos 
servicios, sean considerados 
parados o no a efectos estadís
ticos, y matizó que esta distin
ción no significa que se hayan 
rechazado demandas.

Chozas precisó que en el

Chozas recomienda prudencia en el traspaso de las políticas activas de empleo.

INEM se inscriben todas aque
llas personas que demandan un 
empleo «y como registro públi
co no se limita el acceso abso
lutamente anadie», y explicó que, 
para elaborar las estadísticas que 
miden la evolución del desempleo, 
se distingue entre demandantes 
de empleo «parados» y «no pa
rados».

, El responsable del INEM 
precisó que hay demandantes de 
empleo que se consideran «no 
parados» porque «se registran 
para cambiar de empleo, por
que quieren moverse de la pro
vincia donde trabajan en ese 
momento, porque tienen tiempo 
parcial y quieren jornada com
pleta o porque está estudiando» 

entre los ejemplos citados por 
Chozas.

Según el director del Insti
tuto Nacional de Empleo, la in
formación sobre demandantes de 
empleo en general se da periódi
camente, igual que las cifras del 
paro «pero en ningún caso sig
nifica que en 1997 hayamos re
chazado a nadie».

150 proyectos de 
cooperación 
internacional 
optarán a 900 
millones

Efe-Toledo

La consejería de Bienestar 
Social decidirá en el plazo de 
quince o veinte días el reparto 
de los 900 millones de pesetas 
en subvenciones para los 154 
proyectos de cooperación inter
nacional presentados ayer ante 
el Consejo Regional de Coope
ración por las distintas Organi
zaciones No Gubernamentales 
(ONGs).

Según los datos facilitados 
aEfe por la consejería de Bien
estar Social, el coste total de los 
proyectos se eleva a más de cinco 
mil millones de pesetas, aunque 
las ONGs han pedido una sub
vención total superior a los 2.500 
millones de pesetas, al tener el 
resto financiado por otras ad
ministraciones o entidades.

De todos los proyectos pre
sentados, la mayoría de los cua
les para America Latina y el 
Caribe, la consejería deberá 
ahora elegir y seleccionar los 
más adecuados para efectuar el 
reparto de los 900 millones de 
pesetas, lo que representa el 0,7 
por ciento de los ingresos de la 
Junta de Comunidades.

Por sectores de actuación, 
las infraestructuras para la pro
ducción y la educación ocupan 
el59y el32porciento, respec
tivamente, seguidos de sálud 
(17%) y mujeres, con el 15 por 
ciento. ;

Por áreas 'geográficas, 
AméricaLatina y el Caribe copa 
más del 70 por ciento de las 
propuestas. Le siguen los pre
sentados para Castilla-La 
Mancha, adonde van a parar el 
veinte por ciento de las propues
tas presentadas.

”La reducción a 35 horas debe 
sopesarse detenidamente”

L.H.

El consejero de Economía y 
Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, manifestó ayer en 
Albacete que la aplicación de la 
jornada laboral de 35 horas en 
la Administración regional es un 
asunto que se debe analizar y 
sopesar con detenimiento de cara 
a lanegociación del próximo con
venio.

El consejero indicó que esta 
medida no afecta por igual a la 
empresa privada que a la admi
nistración pública «por lo que 
habrá que ser muy cuidadoso en 
el estudio de este asunto». 
Perlines, acompañado por el 
consejero de Industria y Traba
jo, José Fernando Sánchez 
Bódalo, presentó ayer en Albacete 
el Tercer Plan de Desarrollo 
Económico y Regional pára el 
período 2000-2006 y la Agenda

2000 a distintos colectivos so
ciales y empresariales.

Por su parte, Sánchez 
Bódalo aseguró que a través del 
acuerdo regional de empleo se 
incentivará a las empresas para 
que reduzcan la jornada labo
ral, al tiempo que indicó que en 
la administración pública hay 
que observar el acuerdo con 
detenimiento «porque luchar 
contra el paro contratando a los 
desempleados es una buena me
dida para acabar con la capaci
dad de competir de la economía». 

Bódalo recordó que las líneas 
de actuación al diseñarse el an
terior Plan para el período de 
1994-99, aún vigente, fueron las 
infraestructuras, mientras que 
para el próximo documento se 
daráun paso más avanzando en 
las líneas de investigación y de
sarrollo, nuevas tecnologías y 
obras hidráulicas. Isidro Hernández Perlines.

Técnicos de 
Albacete 
presentaron con 
éxito un esfínter 
artificial

Efe-Toledo

Especialistas de Madrid, 
Valenciay Albacete presenta
ron ayer el esfínter anal artifi
cial,un dispositivo de silicona 
que se coloca al final del recto 
en los pacientes que sufren in
continencia anal severa y que, 
hastael momento, haconseguido 
un porcentaje de éxito del 90%.

Manuel Devesa, jefe de Ci
rugía del Colon, Recto y Ano del 
Hospital Ramón y Cajal de 
Madrid, explicó en rueda de 
prensa que esta opción quirúr
gica, aplicada a unas 70 perso
nas en toda Europa, es la única 
solución posible para alrededor 
de un 10% de los tres millones 
de españoles que sufren este 
síntoma. La incontinencia 
anal, o pérdida del control vo
luntario de la evacuación de las 
heces y gases, es más frecuente 
en mujeres que en hombres.
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la liquidación del presupuesto del año 
pasado, nuevas plazas de profesor y la 
normativa de acceso a la Universidad 2 WMAD

Tras un intenso debate por parte del sector docente

La Junta de Gobierno aprueba la 
estructura organizativa del PAS
La Junta de Gobierno de la Universidad de Castilla La 
Mancha reunida ayer en el edificio de Servicios Generales 
del Campus de Ciudad Real, aprobó la nueva estructura 
organizativa del Personal de Administración y Servicios, 
tras un intenso debate por parte del sector docente.

La Tribuna

La aprobación de este docu
mento, presentado por la Geren
cia y negociado con las organi
zaciones sindicales más repre
sentativas, se produjo tras un 
intenso debate, principalmente 
por parte del sector docente, 
quienes pidieron una mayor in
tervención del profesorado en 
esta nueva estructuración, soli
citaron la revisión de algunos 
puntos y la incorporación de 
algunas reflexiones, peticiones 
que serán tenidas en cuenta, 
analizadas e incorporadas aí 
citado documento. En este sen
tido, se acordó la creación de una 
Comisión encargada del segui
miento de esta nueva 
estructuración organizativa del 
PAS.

Esta nueva organización del 
funcionariado se caracteriza, 
según explicó la gerencia de la 
UCLM, entre otros aspectos, por

el incremento de la descentrali
zación de la gestión en las Uni
dades de Campus, acercando los 
servicios a la Comunidad 
Univesitaria y a los ciudadanos.

El incremento de la plantilla 
en los laboratorios y centros a 
fin de ofrecer un mayor apoyo a 
la docencia e investigación. Y 
la unificación e integración de 
las plantillas del personal como 
mecanismo que permita estable
cer condiciones de trabajo ho
mogéneas entre el colectivo 
del PAS, superando la división 
entre laborales y funcionarios.

Otra de las novedades más 
importantes es el incremento de 
la dedicación del conjunto del 
personal, particularmente orga
nizándose los puestos de traba
jo en jornadas de mañana y tar
de ante la circunstancia de que 
la vida académica de las facul
tades y Centros se realiza igual
mente a lo largo del día. Esta 
nueva estructura organizativa no

La negociación se realizó en el Campus de Ciudad Real.

comporta ningún incremento 
retributivo que no esté vincula
do a una mayor dedicación del 
funcionariado.

En resumen, pretende la im
plantación de sistemas de ges
tión propios de un Administra
ción universitaria moderna, con 
capacidad de respuesta a las 
necesidades crecientes de me
jora de los servicios.

La Junta de Gobierno apro
bó también la liquidación del 
presupuesto correspondiente al 
ejercicio pasado, nuevas plazas 
de profesorado y la normativa 
general de acceso a enseñanzas 
Universitarias, también aprobó 
ayer los nuevos planes de estu
dios de Humanidades de las ciu
dades de Cuenca, Albacete y 
Toledo.

El rector de la 
Universidad de 
Extremadura, a 
favor del distrito 
único en España

Efe-Badajoz

El rector de la Universidad 
de Extremadura (UEX), César 
Chaparro, se mostró ayer par
tidario de establecer un distri
to único en España, que permi
ta la movilidad de los estudian
tes de unas universidades a 
otras, «siempre acompañado - 
dijo- de un programa de becas 
amplio».

Chaparro se refirió al pro
yecto que se debatió el martes 
en el Pleno del Consejo de Uni
versidades, celebrado en 
Santander, con el que se pre
tende facilitar la movilidad de 
los estudiantes.

El objetivo es, según expli
có el rector de la UEX, promo
ver que los alumnos puedan 
acceder a los estudios que de
seen através de acuerdos adop
tados entre universidades y 
entre comunidades autónomas.

Según explicó es necesario 
abrir cuanto más las universi
dades.

El PP propone, 
reducir las plazas 
para 
minusválidos en 
la Universidad

Zambrana abre el último curso de la 
UCLM en Cuenca hasta septiembre

.T.L.M.S.

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, inau
guró ayer en Cuenca el curso de 
verano organizado por la UCLM 
"El patrimonio documental: 
fuentes documentales y archi
vos", el último de los cursos que 
se van a desarrollaren lacapital 
conquense hasta el próximo 14 
de septiembre.

Eh la inauguración de este 
curso el consejero tuvo unas 
palabras de elogio hacia el cur
so "20 años de Constitución" que 
clausuró el pasado martes, cali
ficándolo como "uno de los me
jores que se han desarrollado en 
España a lo largo de este vera
no", al tiempo que manifestó que 
"si alguien mantuvo el discurso 
de la marginación hacia la Uni
versidad en Cuenca, hoy día no 
tiene ningún fundamento", re
firiéndose a la enorme calidad

de los cursos que se desarrollan.
En cuanto al contenido del 

curso el consejero de Educación 
y Cultura manifestó que el campo 
de los archivos es un tema en el 
que se está trabajando desde hace 
mucho tiempo desde la Junta, 
agregando que "hace poco fir
mamos un convenio con el obis
po de Ciudad Real (representante 
de todos los obispos de la región 
en la relación con la Junta de 
Comunidades) para la 
digilitación e informatización de 
los archivos diocesanos de la 
comunidad".

Por Otra parte el responsable 
de la Educación en Castilla-La 
Mancha animó a los alumnos 
asistentes al curso ya que debi
do a la futura creación del ar
chivo regional se necesitarán 
profesionales en la materia, 
además de señalar que la Comu
nidad Autónoma también los 
necesita para ordenar los docu-

Zambrana y los directores del curso en la presentación. F.B/FOTO-RES

mentos de la Administración.
Este curso tiene una validez 

de un crédito de libre configu-'

ración para todos los alumnos de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha.

EferMadrid

El grupo parlamentario po
pular ha presentado una propo
sición no de ley en el Congreso 
con el fin de flexibilizar el 
porcentaje de plazas que las 
universidades públicas reservan 
para los alumnos discapacitados 
y sugiere que se éste se sitúe 
entre un 1 y un 3por ciento.

Según señala el PP en su 
iniciativa, la normativa vigen
te establece que se reserve el 
3% de las plazas de los centros 
en los que la demanda sea su
perior a la oferta, pero recuer
da que la Comisión Académi
ca del Consejo de Universida
des ha emitido un dictamen en 
el que pide flexibilizar esta tasa 
porque los alumnos 
minusválidos no la cubren en 
ningún caso.

El PP estima asimismo opor
tuno en su proposición no de ley 
que a ese porcentaje de plazas 
puedan también acceder los 
alumnos con necesidades edu
cativas especiales permanentes 
asociadas acondiciones perso
nales de discapacidad que ha
yan precisado recursos extraor
dinarios durante su 
escolarización anterior.
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El edificio albergará cinco carreras y tendrá capacidad para 3.000 alumnos

El campus de Talavera entrará en 
funcionamiento el día 1 de octubre

Aurora DE PABLOS

El aulario universitario de 
Talavera de la Reina, ubicado en 
el extremo oeste de la ciudad, 
estará terminado en breve y listo 
para entrar en funcionamiento el 
día 1 de octubre coincidiendo con 
el inicio del curso, según indicó 
ayer el arquitecto responsable de 
la obra, Diego Peris, durante la 
visita a las obras del presidente 
del Patronato Universitario, Mi
guel Angel Ruiz-Ayúcar.

Según Peris, en la actualidad 
se están rematando las obras y 
se está procediendo a la coloca
ción de falsos techos y pintura y 
estimó que estas actuaciones es
tarán acabadas para el día 22 de 
agosto, siendo la primera sema
na de septiembre la elegida para 
la dotación de mobiliario.

El arquitecto explicó ayer la 
evolución de las obras al presi
dente del patronato y al alcalde 
de Talavera, Florentino Carriches, 
que recorrieron las instalaciones 
acompañados por varios diputa
dos provinciales y algunos con
cejales.

EI edificio, ubicado en una 
parcela de más 16.500 metros 
cuadrado junto al río Tajo, ocupa 
una superficie de 7.200 metros 
cuadros y tendrá una capacidad 
para 3.000 alumnos en dos tur
nos. En él se impartirán las en
señanzas de Terapia Ocupacio
nal, Trabajo Social, la diploma- 
tura de Empresariales y las dos 
nuevas carreras para el próximo 
curso, Logopedia y Educación 
Social.

Ruiz -Ayúcar, que confesó 
estar sorprendido por el avanza-

Ruiz-Ayúcar y Carriches recorrieron ayer las obras del campus talaverano. PENA

do estado de las obras, manifes
tó que éste va a ser un aulario 
"magnífico", para una ciudad que 
no se "merece menos".

"Espero que esto sea el inicio 
de algo que tiene que ir a más y 

que tiene que progresar con la 
integración del Centro de Estu
dios Universitario de Talavera en 
la Universidad regional", algo que 
ocurrirá a partir del próximo mes 
de octubre.

El alcalde talaverano, por su 
parte, se expresó en los mismos 
términos, al asegurar que "vamos 
a seguir necesitando nuevas ca
rreras". Además aprovechó la 
ocasión para recordar que el

campus talaverano es el único en 
el que participan económicamente 
Diputación Provincial y Ayunta
miento, "una triste realidad que 
se la debemos a la Junta", resal
tó.

El obispo de Avila anuncia el fin de 
la Fundación Universidad Católica

La Complutense homenajeó 
a los pioneros del turismo

Efe

El obispo de Avila, Adolfo 
González Montes, anunció ayer 
al presidente de la Diputación, 
Sebastián González, a la alcal
desa de la ciudad, Dolores Ruiz 
Ayucar, y al presidente de Caja 
de Avila, Jesús Terciado, su in
tención de extinguir la Fundación 
de la Universidad Católica.

Según fuentes de estas insti
tuciones, durante la reunión que 
ayer celebró la Fundación Cul

tural Universidad Católica, 
González Montes dio a conocer 
su decisión, anunciada la pasa
da semana, y de la que los re
presentantes de estas institucio
nes se quejaron por haberse 
enterado a través de los medios 
de comunicación.

Tanto el presidente de la 
Diputación como la alcaldesa 
manifestaron su postura contraria 
aladisolución, aunque anuncia
ron los trámites que deben se
guir para dejar la fundación, a la 
vez que pidieron explicaciones 

por la disolución, la destitución 
del rector y la viabilidad econó
mica de la Universidad Católi
ca. El obispo ha nombrado, para 
sustituir a la fundación, una co
misión gestora transitoria que se 
encargará de la reestructuración 
de la universidad.

Para la nueva etapa de la 
universidad, González Montes 
cuenta con el apoyo de la Aso
ciación Católica de 
Propagandistas, propietaria del 
CEU, y dé las Cruzadas de San
ta María.

Efe

La Universidad Complutense 
de Madrid homenajeó en la tar
de de ayer a los pioneros del tu
rismo en España, en un acto que 
fue presidido por su rector Ra
fael Puyol y por el director ge
neral de Turismo, Carlos Díaz, 
en el marco de los Cursos de 
Verano que se desarrollan en 
Almería.

El homenaje se centró en cinco 
personas representativas del 
desarrollo turístico en España: 
Pedro Zaragoza, ex-alcalde de

Benidorm, Juan Gaspart, presi
dente de la cadena de hoteles 
Husa, Leon Herrera, ex-minis- 
tro de Información y Turismo, 
José Meliá, presidente de la 
cadena hotelera del mismo nom
bre, y Manuel Fraga, presiden
te de la Xunta de Galicia.El 
momento más emotivo del acto 
lo protagonizó el ex-alcalde de 
Benidorm, que recordó, con 
lágrimas en los ojos, las nume
rosas críticas que ha recibido por 
haber convertido su pueblo en 
destino turistico para millones de 
ciudadanos de todo el mundo.
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Jueves^ 23 de julio de 1998 31Garzón, tras tomar declaración al 
director de "Egin" por espacio de tres 
horas, decidió mantener el auto de 
detención que declaró por la mañana fflON.lL

También fue detenida ayer en Hernani una concejal de HB, administrativa de Qram

Baltasar Garzón detiene al 
director del Diario "Egin"
El Juez de la Audiencia Nacional, Baltasar Garzón, ha 
decidido mantener en situación de detención Judicial al 
director del diario «Egin», Javier Salutregui, hasta el 
viernes próximo, cuando celebrará una comparecencia 
tras practicar varias pruebas

Efe- Madrid

Ayer se produjo también la 
de.tención, en Hernani, de Mar
garita Izaga, administrativa de 
la empresa Orain-editora de 
Egin- y concejal de HB en esta 
localidad guipuzcoana y, en Ma
drid, de Francisco Gago, al que 
sorprendió sacando documenta
ción de la delegación madrile
ña de la empresa de publicidad 
Lema 2.000, una de las investi
gadas por su presunta vincula
ción con el entramado financiero 
de ETA.

Salutregui declaró durante 
más de tres horas en la tarde de 
ayer ante el magistrado, ante el 
que se presentó por la mañana 
voluntariamente, acompañado 
de sus abogados y del redactor 
jefe de Egin y actual director de 
Euskadi Información, Martín 
Garitano.

Salutregui se presentó en la 
Audiencia Nacional a las diez 
de la mañana, momento en que 
el juez Garzón le entregó una 
orden de detención contra él y 
contra Margarita Izaga, deteni
da en esta localidad, quien 
presumiblemente declarará ante 
el magistrado en los próximos 
días.

Por su parte, el apoderado y 
jefe de personal de Orain S.A., 
Tomás Arrizabalaga, reconoció 
en una rueda de prensa celebra

da en San Sebastián que la em
presa tiene pendiente una deu
da con la Seguridad Social en 
Guipúzcoa por valor de 550 
millones de pesetas, de la que 
pidió el aplazamiento en 1997.

Arrizabalaga dijo que 
ORAIN, S. A. no hacometido un 
delito de alzamiento de bienes 
porque «no tiene ningún acree
dor», salvo esa deuda en 
Guipúzcoa con la Seguridad 
Social.

Las decisiones de Garzón en 
relación con «Egin» fueron de
fendidas por el presidente del 
Tribunal Supremo, Javier Del
gado quien señaló que el cierre 
no es una resolución «personal, 
sino basada en las previsiones 
del ordenamientojurídico» y que 
supone «laexteriorización de las 
razones que el juez ha tenido para 
adoptar una medida que está 
prevista en el Código Penal».

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, destacó que 
«no hay zonas de impunidad 
donde habían desembarcado 
actividades e instituciones que 
trataban de burlaría permanen
temente» y consideró la actua
ción judicial, que se está hacien
do «con sentido común», una 
«buena noticia para la paz, el 
bienestar y la lucha contra el 
terror».

El ex ministro de Justicia e 
Interior Juan Alberto Belloch

Javier Salutregui se presentó por la mañana en el juzgado. EFE
consideró que del auto en el que 
se razonan los motivos del cie
rre de Egin se desprende que 
«ETA es el consejo de adminis
tración de un conjunto de enti
dades» entre las que está ese 
diario y que el cierre es conse

cuencia no de lo que dice el 
periódico, sino de lo que hacen 
sus dueños. El coordinador ge
neral de IU, Julio Anguita, cali
ficó ayer de «de dudosa 
constitucionalidad»' y «sospe
chosa» el cierre de «Egin».

La policía detiene 
en Francia a cuatro 
personas en 
relación con el 
comando Andalucía

Efe- Bayona

La policía detuvo ayer en el 
sur de Francia a cuatro france
ses presuntamente relacionados 
con el entorno de la banda te
rrorista ETA, entre ellas la abo
gada Maritxu Paulius Basurco, 
de 26 años y otros dos miem
bros de su familia, dijeron fuen
tes policiales.

Agentes de la Policía Judi
cial detuvieron a primeras ho
ras de ayer en Urruña (País 
vascofrancés), junto a Maritxu 
Paulius, a su madre, María José 
Basurko, 51 años; su hermano, 
Antoine Paulius, de 29 y a 
Philippe Uria, de 34 años.

Según fuentes próximas a la 
investigación, las detenciones 
están relacionadas con las pes
quisas abiertas en marzo pasa
do a raiz de la desarticulación 
en Alcalá de Guadaira (Sevilla) 
del «comando Andalucía» de la 
banda terrorista.

Las detenciones de ayer se 
practicaron en el domicilio de 
la abogada en presencia de la 
jueza antiterrorista de París 
Laurence Le Vert y del director 
de la División Antiterrorista de 
la Policía Judicial, comisario 
Roger Marion.

Los detenidos han sido tras
ladados a los locales de la Poli
cía Judicial de Bayona, donde a 
media tarde de ayer seguían bajo 
interrogatorio.

La abogada detenida, inscrita 
en el Colegio de Bayona, es 
compañera de Francois Guimón, 
buscado por la policía francesa 
en la investigación abierta a raiz 
de la captura en España de Da
vid Gramont, de 24 años y Jean- 
Josep Esnal, de 32.

Los dos ciudadanos france
ses fueron sorprendidos por la 
policía española en Alcalá de 
Guadaira cuando transportaban 
240 kilos de explosivos.

Oreja considera que se avanza 
en el cumplimiento de la ley

Efe- Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer que 
el auto del juez Baltasar Garzón 
sobre la clausura del diario Egin 
y la emisora Egin Irratia «es la 
confirmación de que se avanza 
en el cumplimiento de la Ley» y 
se caracteriza por su «solidez».

Para el ministro, se acredita 
que «no hay zonas de impunidad 
donde habían desembarcado 
actividades e instituciones que 

trataban de burlaría permanen
temente» y consideró la actua
ción judicial, que se está haciendo 
«con sentido común», una «buena 
noticia para la paz, el bienestar 
y la lucha contra el terror».

Mayor Oreja señaló que «de
seo insistir en que el Gobierno 
hace del impulso del cumpli
miento de la Ley su norma de 
actuación, en especial en mate
ria antiterrorista».

Reiteró su confianza en la 
actuación de là Justicia y en

concreto, de la Audiencia Nacio
nal, porque «desde el respeto 
hacia los poderes del Estado 
estaremos dando todos un salto 
de gigante para erradicar la pla
ga del terrorismo».

Desde Interior «siempre hay 
que estar ocupados y preocupa
dos» ante una reacción de la 
banda terrorista porque «no es
tamos de vacaciones», aunque 
tampoco hay que caer «en el 
miedo» y dejar de actuar contra 
ETA, agregó. Mayor Oreja está contento con el desarrollo de los acontecimientos. EFE

MCD 2022-L5



32 Jueves, 23 de julio de 1998 NACIONAL La Tríbuna

Desde diferentes frentes, las opiniones se mostraron favorables al final de la batalla digital

Satisfacción general por el principio de 
acuerdo sobre las plataformas digitales

Efe- Madrid

El ministro de Fomento, Ra
fael Arias Salgado, y los 
representantes de las fuerzas 
políticas, saludaron ayer el prin
cipio de acuerdo entre Telefóni
ca y Sogecable para una.plata
forma digital común, aunque di
versas asociaciones de consu mi- 
dores expresaron sus reservas al 
respecto.

Por su parte, desde Bruselas, 
el portavoz del comisario euro
peo de Competencia, Karel van 
Miert, manifestó que «solo se 
conocen los detalles que da la’ 
prensa» sobre la operación y que 
es pronto para pronunciarse.

«Hace falta que se explique 
si es un acuerdo de cooperación 
entre las dos plataformas o es una 
concentración», precisó.

A su vez, representantes tan
to de Via Digital, promovida por 
Telefónica, y Canal Satélite 
Digital de Sogecable, rehusaron 
ampliar la información, a con
sultas de Efe, proporcionada la 
noche del martes.

En la misma, ambas platafor
mas aseguraron que «han alcan
zado un acuerdo de intenciones 
tendente al desarrollo de una 
plataforma común que opere en 
nuestro país a la mayor breve
dad posible».

El ministro de Fomento con
sideró al respecto que «lo más 
importante es que los abonados 
resulten beneficiados» y agregó 
que «todo lo que contribuya a 
mejorar los servicios de televi-

Árias Salgado se mostró satisfecho por el acuerdo alcanzado. EFE

sión y a aumentar la diversidad 
de programas es positivo».

«El Gobierno -dijo- no tiene 
una postura oficial -respecto a 
este acuerdo de intenciones-, ni 
puede decir nada porque el mer
cado es libre y los acuerdos en
tre empresas son libres».

A su vez, la portavoz de co
municación del Partido Popular, 
Ana Mato, calificó de buena 
noticia para los usuarios el acuer
do e hizo hincapié en que ese 

acuerdo no puede ser excluyen
te y debe garantizar la posible 
presencia de nuevos operadores.

Desde la oposición todas las 
voces coincidieron en señalar que 
el acuerdo «era lógico», tal y 
como aseguró el dirigente socia
lista Juan Alberto Belloch, y que 
pone fin ala «utilización abusiva 
del poder del Estado sobre una 
empresa», según palabras del 
secretario socialista de Econo
mía, Juan Manuel Eguiagaray.

En declaraciones a Efe, el 
portavoz en temas de comunica
ción de Izquierda Unida, Felipe 
Alcaraz, pidió que el principio 
de acuerdo alcanzado ayer «res
ponda a criterios de pluralidad y 
de que haya muchos canales en 
abierto» y agregó que «desde el 
punto de vista de la estructura 
comercial no cabían dos plata
formas en España». .

Alcaraz mostró su temor por 
la posibilidad de que una vez rota

la alternancia comercial «las 
plataformas únicas quieran ci
mentar su cuenta de resultados 
subiendo los precios, lo cual sería 
negativo».

El director general de Radio 
Televisión Española (RTVE), 
Fernando López-Amor, desde 
Santander, se felicitó porel acuer
do y aseguró que «felizmente» 
se han impuesto el sentido co
mún y la cordura.

Por su parte, fuentes cercanas 
a Telecinco explicaron a Efe que 
es «una buena noticia» y desta
caron que la cadena ya hace más 
de un año creía que la unión de 
las plataformas iba a ser la úni
ca forma viable.

La única nota de preocupación 
ha llegado desde las organizado-. 
nes de consumidores quienes 
expresaron hoy sus reservas por 
las consecuencias que laexisten- 
cia de una plataforma digital 
común pueda tener para los mis
mos.

Para la Organización de Con
sumidores y Usuarios (OCU) el 
anunció es «una mala noticia para 
los consumidores» y se ha diri
gido a la Comisión Europea 
«manifestándole su preocupación 
por las graves consecuencias que 
ese acuerdo puede tener».

La Confederación Española 
de Organizaciones de Amas de 
Casa, Consumidores y Usuarios 
(CEACCU) ha transmitido «su 
preocupación por las consecuen
cias que este acuerdo pudiera 
tener frente a los derechos de los 
usuarios».

Matutes confirmó la falsedad del 
certificado de defunción de Paesa

Mariscal declaró 
que los juicios en 
euskera deben 
respetar a quienes 
no lo hablan

Efe-Bilbao

Efe- El Escorial/ Bangkok

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, confir
mó ayer que el certificado de de
función del diplomático y ex 
agente del Ministerio del Inte
rior Francisco Paesa es falso y 
aseguró que no cuenta con más 
información.

«El certificado con que se 
cuenta es falso y por lo tanto están 
todas las opciones abiertas», dijo 
Matutes antes de participar en 
los cursos de verano de El Es
corial.

El titular de Exteriores dijo 
que el Ministerio «no tiene más 
datos», por lo que prefirió no 
opinar sobre un asunto «tan 
delicado».

También las autoridades de 
Tailandia confirmaron oficial-

El ministro de Exteriores, Abel Matutes.

mente ayer, miércoles, a la 
embajada de España en Bangkok 
que el certificado de la muerte 

de Francisco Paesa remitido para 
su verificación por la legación 
española es falso, informaron a

Efe fuentes oficiales del país 
sudasiático.

El documento remitido por la 
legación diplomática española, 
el presunto certificado tailandés 
de defunción, no ha sido reco
nocido por los encargados del 
registro de Bangkok donde su
puestamente habría fallecido el 
ex diplomático. : .

Del mismo modo, Paesa no 
figura en los archivos del depar
tamento de Inmigración de 
Tailandia, según informaron a 
Efe en el citado departamento 
en Bangkok.

Los servicios de Inmigración 
cuestionaron ayer la posibilidad 
de que Paesa, cuya muerte fue 
anunciada mediante la inserción 
de una esquela en un diario, 
hubiese entrado en el país, al 
menos, con su nombre real.

La ministra de Justicia, 
Margarita Mariscal de Gante, 
indicó ayer que muchos jueces, 
fiscales y. funcionarios de la 
Audiencia de Vizcaya son par
tidarios de celebrar juicios en 
euskera, «siempre que se res
pete también el derecho de 
aquellas personas que no domi
nan esta lengua a poder tener 
un intérprete».

Sobre la reunión manteni
da a mediodía con el personal 
de Justicia en Vizcaya, la 
ministra señaló que en la mis
ma se habló «de toda la proble
mática que plantea la 
euskaldunización, no sólo des
de el punto de vista de la situa
ción en el País Vasco, sino de 
proyectos de Ley». Recordó 
que ha ofrecido «facilidades 
para desbloquear el problema».
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Rojas Marcos califica al PP y al PSOE de "radicales”

PA apoya la Declaración de 
Barcelona y critica reacciones

Efe- Barcelona

El presidente del Partido 
Andalucista (PA), Alejandro 
Rojas Marcos, expresó ayer su 
coincidenciacon el contenido de 
la llamada Declaración de Bar
celona y ha criticado las decla
raciones contrarias de PP y PSOE 
a este documento, al considerar
ías «radicales y agresivas».

Rojas Marcos se entrevistó 
ayer con el presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, y con 
el secretario general de CDC, 
Pere Esteve, a quien ha manifes
tado su apoyo al contenido de la 
Declaración de Barcelona, fir
mado por CiU, PNV y BNG, 
aunque ha aclarado que esto no 
supone que la haya ratificado con 
su firma.

Tras reunirse con Esteve, el 
dirigente andaluz ha asegurado 
que la Declaración de Barcelo
na es un manifiesto «razonable 
y moderado», mientras que ha 
declinado pronunciarse sobre el 
documento posterior de este 
mismo grupo de partidos nacio
nalistas, que apuesta por un es
tado confederal, alegando que 
aún lo está estudiando.

Tras recordar que su partido 
defiende un estado federal, Ro
jas Marcos ha dicho que «en 
principio» no ha detectado en 
este documento posterior a la De-

Durán cree que 
Aznar no se refería 
a CIU al criticar 
los nacionalismos

Efe- Barcelona

El presidente del comité de 
gobierno de UDC, Josep Antoni 
Duran Lleida, se mostró ayer 
convencido de que José María 
Aznar no se refería a CiU cuan
do criticó a los nacionalismos y 
ha señalado que «sería terrible» 
que creyera que el nacionalis
mo catalán se basa en una idea 
de superioridad.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, aseguró ayer 
en Bulgaria que es necesario 
superar «las estrechas concep
ciones nacionalistas» que «su
brayan la diferencia y buscan 
imponer una pretendida superio
ridad étnica, lingüística, histó
rica o cultural».

«Tengo la sensación de que 
todo esto es referido al conflic
to balcánico. No creo que esté 
pensando en la superioridad 
étnica o histórica en relación con 
Cataluña... Considero a Aznar 
de más talla como para que estas 
referencias vayan dirigidas al 
nacionalismo que representa 
CiU», ha afirmado Duran Lleida.

claración de Barcelona «ningu
na novedad que difiera grande
mente de textos anteriores de estos 
tres partidos».

Rojas Marcos ha criticado con

dureza las reacciones contrarias 
del PP y el PSOE, y ha asegura
do que desde el momento en que 
se produce «esta actitud del ad
versario, debe ser importante». Alejandro Rojas Marcos, junto a Jordi Pujol. EFE

Dispare
La rentabilidad

de su inV

W

§rsio

Invierta por todo lo alto. Con el nuevo Fondo de Inversión Garantizado 
Caja Madrid.

Madrid Acciones Global 100 G FIM le garantiza:

- El 100% del valor de las participaciones el 13 de julio de 1998.
- Más el 50% de la revalorización media de una cesta compuesta por los índices 
bursátiles más fuertes. Dow Jones Euro Stoxx 50 y Standard & Poor’s 500.

Desde tan sólo 100.000 ptas. y durante 3 años y dos meses obtenga el máximo 
rendimiento de las empresas más rentables de Europa y EE.LIU.

Suscribalo antes del 8 de Agosto y dispare su rentabilidad.

» 91 423 54 23
'-^ e-mail: gesmadrid1@sei.es

Caja Madrid se compromete a abonar ai fondo de inversión Madrid Acciones Global 100 G FIM la cantidad necesaria para 
que el valor de la participación el dia de vencimiento de la garantía (10.10.2001 ) sea igual al valor final garantizado, el 
cual es el resultado de Incorporar al valor de la participación del dia 13.07.1998, en el caso de ser positivo, el 50% de la 
revalorización media de una cesta compuesta por tos indices Dow Jones Euro Stoxx 50 y Standard 6 Poor’s 500, ponderados 
en un 50% cada uno.
Existe un folleto explicativo en la CNMV y en la red de oficinas de Caja Madrid. Madrid Acciones Global 100 G FIM n’l .507 
en la CNMV. Gestora: GESMADRID SGIIC,5A n'85 CNMV. Depositaria; CAJA DE MADRID nM5 CNMV. Comisión de Suscripción; 5% 
sobre las participaciones suscritas a partir del 08.08.1998, o antes si se agotan existencias. Comisión de Reembolso; 3% 
hasta el vencimiento de la garantía. Comisión de Gestión: 1,50% anual. Comisión de Depósito: 0,10% anual.

Fondos de Inversión, 
Caja Madrid

CAJA îRADlîffî
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MACIOR
Otras fuentes israelíes próximas a 
las negociaciones con los 
palestinos dijeron que «Arafat aún 
no ha hecho lo necesario»

Lle^a a Argel la 
misión 
informativa de la 
ONU con Mario 
Soares a la cabeza

Efe- Argel

El ex presidente portugués 
Mario Soares llegó ayer, miér
coles, a Argel al frente de una 
delegación de la ONU para in
formarse de la situación en 
Argelia y redactar un informe 
destinado al secretario general 
de la organización, Kofi Annan.

Acompañan a Soares en esta 
misión informativa, que tendrá 
una duración aproximada de dos 
semanas, los ex primeros mi
nistros jordano Abdel Karim 
Kabariti e indio Inder Kumar 
Gujral, el ministro de Justicia 
de Kenia, Amos Wako; la ex 
ministra francesa de Sanidad, 
Simone Weil, y el ex represen
tante de EEUU en las Naciones 
Unidas Donald Mac Henri.

A petición de la delegación, 
sus componentes residirán en un 
hotel de la capital, en lugar de 
en la residencia de huéspedes 
de Estado, a fin de facilitar sus 
contactos con representantes de 
la sociedad civil.

El Gobierno argelino, por 
boca de Attaf, declaró que 
Soares y sus acompañantes dis
pondrán de absoluta libertad de 
movimientos y podrán trasladar
se a cualquier punto del país que 
consideren necesario.

Jatami obtiene un 
voto favorable del 
Parlamento para 
el nuevo ministro 
de Interior

Efe- Teherán

El presidente iraní, el refor
mista Mohamed Jatamí, consi
guió ayer, miércoles, que el Par
lamento votara por mayoría en 
favor de su nuevo ministro del 
Interior, Abdolvahed Musavi 
Lari, en sustitución de Abdula 
Nuri, destituido por el Legisla
tivo.

La agencia de noticias ofi
cial iraní, IRNA, informó de que 
Abdolvahed Musavi Lari reci
bió en el Parlamento ayer 177 
votos a favor, 67 en contra y 
veintidós abstenciones, mien
tras que cuatro diputados no 
participaron en la votación.

El Parlamento, integrado por 
270 diputados, está dominado 
por el ala conservadora del ré
gimen y la destitución de Nuri 
el pasado 21 de junio tras nue
ve meses en el cargo fue inter
pretada por el ala reformista, de 
la que forma parte Jatamí, como 
una medida política destinada 
a debilitar al Gobierno del pre
sidente.

Arafat deja una puerta abierta a una mediación de EEUU

Rotas las conversaciones
de paz en Oriente Medio
El presidente de la Autori- 
dad Nacional Palestina 
(ANP), Yaser Arafat, dio 
ayer por terminada la ac
tual ronda de conversacio
nes directas con Israel, pero 
no rechazó la propuesta del 
ministro israelíde Defensa, 
Isaac Mordejai, para una 
nueva mediación de EEUU 
afin de salvar elproceso de 
paz.

Raquel ORTEGA

La propuesta de Mordejai 
«es un intento de devolver una 
vez más los asuntos a Estados 
Unidos, pero nosotros no la 
rechazamos», dijo Arafat tras 
reunirse con el ex primer mi
nistro laborista Simón Peres en 
la ciudad autónoma palestina de 
Gaza. .

Por su parte, el portavoz de 
Arafat, Nabil Abu Rudaina, 
declaró que «las reuniones han 
fracasado porque en ellas los 
israelíes no han planteado nue
vas ideas, y siguen rechazando 
la propuesta estadounidense».

Esa propuesta, que Arafat ya 
ha aceptado pero no así el pri
mer ministro israelí, Benjamín 
Netanyahu, consiste en una 
próxima retirada de Israel del 
13 por ciento de Cisjordania para 
que en sus zonas rurales entre 
en vigor la autonomía palestina, 
y sea posible desbloquear el 
paralizado proceso de paz.

Tras el anuncio de Arafat,

Ruanda: rebeldes secuestran 
a tres sacerdotes belgas

Efe- Kigali

Insurgentes hutus atacaron 
anoche un convento y secues
traron a dos sacerdotes belgas 
en la región de Ruengeri, en el 
noroeste de Ruanda, informa
ron ayer, miércoles, a Efe fuen
tes de la Conferencia Episcopal 
ruandesa.

Los religiosos, Marc 
Francois y Jean Lefevre, perte
necen a la orden de los Padres 
Blancos y realizan desde hace 
años una labor pastoral en esa 
zona, una de las más inseguras

Simón Peres y Arafat se reunieron ayer en Gaza. EFE

Netanyahu y Mordejai hablaron 
por teléfono con el mediador 
estadounidense Dennis Ross, y 
le solicitaron laayuda de su país 
para seguir las conversaciones 
con los palestinos.

Estados Unidos, que había 
planteado su propuesta el pasado 
mes de enero, no había logrado 
en seis meses solucionar las 
divergencias entre israelíes y 
palestinos, por lo que destaca
dos representantes de ambas 
partes comenzaron a reunirse en 
forma directa el pasado domingo 
19.

Netanyahu y Mordejai -que 
celebraron consultas en el marco 
del minigabinete, que también 

del país debido a las continuas 
incursiones de los guerrilleros.

Los rebeldes, cuyo número 
las fuentes cifraron en varias 
decenas, saquearon primero el 
convento, situado en el pobla
do de Rwaza, y obligaron des
pués a los dos misioneros a partir 
con ellos.

Según las fuentes, el secues- . 
tro confirma la «nueva estrate
gia» puesta en práctica por los 
insurgntes en los últimos me
ses, que incluye la retención de 
religiosos como rehenes, con el 
objetivo de atraer laatencjQn,de

integra el ministro israelí de In
dustria y Comercio, Natan 
Sharanski- le dijeron a Ross que 
«en las últimas conversaciones 
ha habido verdaderos progre
sos, y hay que continuarías».

Mordejai y Sharanski -el 
cuarto miembro del 
minigabinete es el ministro de 
Infraestructura, Ariel Sharón, 
que se encuentra en China- 
afirmaron que «el anuncio he
cho por Arafat es un error y 
constituye una medida táctica 
para presionar a Israel».

Otras fuentes israelíes próxi
mas alas negociaciones con los 
palestinos dijeron que «Arafat 
aún no hahecho lo necesario».

la comunidad internacional.
Insurgentes hutus secuestra

ron el pasado marzo en la mis
ma región a dos monjas espa
ñolas, Sagrario Larralde y Rosa 
Muñoz, que una semana des
pués recuperaron la libertad, 
sanas y salvas.

El secuestro de las misione
ras españolas se produjo sólo 
24 horas antes de que el presi
dente norteamericano, Bill 
Clinton, visitara Ruanda, den
tro de la gira que realizó ese mes 
por la zona del Africa 
Subs^bariana. , .

Javier Solana es 
esperado en 
Macedonia por 
un ambiente 
recalentado

Yelko BAYO
El secretario general de la 

OTAN, Javier Solana, llegó ayer 
a Skopje, capital de la Antigua 
República Yugoslava de Mace
donia (ARYM), en un ambien
te enrarecido por la explosión 
de tres bombas atribuidas por 
la opinión pública a separatis
tas albaneses afines a los de 
Kosovo, en Serbia.

Solanaexplicaráhoy, jueves, 
a orillas del lago macedonio- 
albanés de Ohrid, la Resolución 
del Consejo de Seguridad de la 
ONU que el martes prorrogó la 
misión de los «cascos azules» 
en este conflictivo y vulnera
ble Estado, nacido en 1992.

Esa Misión de 700 militares 
de la ONU, la UNPREDEP, 
estadounidenses en su mayoría, 
tenía que haber concluido en 
agosto, pero ahora se extende
rá hasta el 28 de febrero próxi
mo y pasará a contar con 1.050 
efectivos. Esas fuerzas podrían 
emplazarse en la frontera con 
Serbia, a la altura, de Kosovo, y 
en las zonas macedonias limí
trofes con Albania y pobladas 
por albano-macedonios.

La UE y EEUU temen que 
el conflicto entre serbios y se
paratistas albaneses en Kosovo 
se extienda a la ARYM, donde 
el 25 % de la población es de ori
gen albanés, lo que sería el pre
ludio de una guerra balcánica 
generalizada. Esa contienda 
podría involucrar a dos países 
de la OTAN crónicamente mal 
avenidos, Turquía y Grecia, 
muy interesados en la zona. En 
1993, EEUU y varios países es
candinavos desplegaron en la 
ARYM un contingente de sol
dados con casco azul de la ONU, 
cuya misión era disuadir a los 
serbios de intentar entrar en 
pequeñas zonas en litigio de esa 
Macedonia eslava.

Miles de 
personas están al 
borde de un 
desastre por el 
hambre en Sudán

Efe- .Tohanesburgo

En Sudán hay miles de per
sonas al borde de un desastre 
sin precedentes en los últimos 
diez años, a causa del hambre 
provocada por la pérdidade las 
cosechas en medio de la prolon
gada guerra civil que vive el 
país, declaró ayer a la prensa 
internacional la directora de 
UNICEF, Carol Bellamy. Dos 
terceras partes de los afectados 
son niños, en un desastre sin pre
cedentes que ocurrirá si no se 
^ctúa con rapidez. . .
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El estudio «Impacto de la Agenda 2000 
en el sector del girasol en España», ha 
sido encargado por ASAJA, COAG, 
UPA, CCAE, Aprose, Afoex y Aneiso
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mm
Si se aplicara ¡a reducción de kis ayudas directas a la renta de los productores propuesta en la Asenda 2000

El sector agrario puede perder 20.000 
millones con la reforma del girasol
El sector agrario español perdería entre 13.000 y 20.000 
millones de pesetas si se aplicara la reducción de las ayudas 
directas a la renta de los productores de girasol propuesta 
dentro de la reforma del sector de cereales y oleaginosas de 
la Agenda 2000, según un estudio presentado ayer.

Efeagro

El estudio, «Impacto de la 
Agenda 2000 en el sector del 
girasol en España», ha sido en
cargado por ASAJA, COAG y 
UPA, la Confederación de Coo
perativas Agrarias (CCAE), 
los fabricantes de semillas 
(Aprose) y las industrias 
extractoras (Afoex y Aneiso).

La elaboración del informe ha 
corrido a cargo de los profeso
res del Departamento de Econo- 
míay Ciencias Sociales Agrarias 
de la Universidad Politécnicade 
Madrid, Jaime Lamo de Espino
sa, ex ministro de Agricultura; 
José María Sumpsi Viñas; Car
los Tió Saralegui e Isabel Bardají 
Azcárate. Del estudio se despren
de que la reforma planteada por 
la Comisión Europea ocasiona
ría unas pérdidas en la balanza 
comercial agraria de entre 13.000 
y 20.000 millones de pesetas 
como consecuencia de un incre
mento de las importaciones de 
aceite de girasol y de tortas para 
la alimentación animal y de una 
previsible disminución de Ias 
exportaciones españolas.

Los responsables del estudio 
señalaron que la reforma del 
girasol supondría un descenso de 
400 puestos de trabajo directos 

en el tejido industrial y el cierre 
de buena parte de las 23 plantas 
extractoras que existen en la 
actualidad.

El profesor José María Sumpsi 
apuntó que las propuestas de la 
Agenda 2000 se traducirían en 
una disminución de la superfi
cie sembrada de girasol en Es
paña de entre 300.000 y 500.000 
hectáreas.

Sumpsi matizó que este recor
te del área sembrada provocaría 
una caída de la producción de pipa 
de girasol de 400,000 toneladas, 
ya que de los 1,5 millones de 
toneladas que se molturan actual
mente podríamos pasar a una 
media de 600.000-700.000  tone
ladas.

Desarticulación del sistema 
productivo

De esta forma, el principal im
pacto de la Agenda 2000 sería la 
desarticulación del sistema pro
ductivo del girasol, porque las 
hectáreas que se dejen de culti
var se desviarían en su mayor 
parte a la retirada de tierras (60- 
65 por ciento) y en menor medi
da al cultivo de otros cereales.

El profesor advirtió que esta 
disminución de la producción de 
pipas acarrearía problemas de

El principal impacto de la Agenda 2000 sería la desarticulación del sistema productivo del girasol.

abastecimiento de materias pri
mas para la industria española y 
aumentará el exceso de la capa
cidad de extractora de las insta
laciones en un 55-60 por ciento, 
«por lo que muchas podrían de
jar de funcionar».

El estudio deja también pa
tente las graves consecuencias 
que esta reforma plantearía para 
el empleo rural, sobre todo en 
zonas productoras donde no hay 

otra opción de cultivo, así como 
en el medio ambiente, ya que el 
girasol es una alternativa indis
pensable para el cultivo de se
cano árido.

Rechaza los argumentos es
grimidos por-Ia Comisión Euro
pea para acometer la reforma, es 
decir, un deseo de la simplicación 
de la Política Agraria Común, 
acabar con las restricciones im
puestas al cultivo de oleaginosas

por el acuerdo «Blair House» y 
la previsión de que en los próxi
mos años mejorarán los precios 
de estas semillas respecto a los 
cereales.

El estudio concluye que Es
paña tendría que aumentar sus 
importaciones de aceite de gira
sol para poder satisfacer unos 
niveles de consumo muy estables, 
situados en torno a las 300.00Ó 
toneladas.

Los parlamentarios están preocupados por la 
desaparición de la destilación obUgatoria del vino

Efeagro

Varios parlamentarios euro
peos manifestaron ayer su pre
ocupación ante la desaparición 
de la destilación obligatoria en 
la reforma del sector del vino pro
puesta por la Comisión Europea. 
El eurodiputado encargado de 
realizar el proyecto de dictamen 
parlamentario, el francés 
Philippe-Armand Martin, criti
có esa medida y consideró insu
ficientes las nuevas plantaciones 
de viñedos previstas por el Eje
cutivo comunitario.

En un encuentro con el comi

sario europeo de Agricultura, 
Franz Fischler, el parlamentario 
castellano-manchego Juan de 
Dios Izquierdo, del PSOE, tam
bién se pronunció en contra de 
esa medida y afirmó que la ne
gociación de la reforma «no será 
nada fácil».

Izquierdo pidió una modifi
cación de algunas prácticas 
enológicas en la Unión Europea 
(UE) para contribuir así a la eli
minación de los excedentes, en 
clara alusión a la 
«chaptalización», método artifi
cial de enriquecimiento del vino 
empleado en las regiones del

Norte que aumenta considerable
mente los rendimientos.

El parlamentario de Izquier
da Unida, Salvador Jové, se 
mostró, por su parte, «preocupa
do» por el carácter temporal de 
las destilaciones de «crisis» y de 
los programas de reestructura
ción previstos por la Comisión 
Europea. El grupo de los Verdes 
del Parlamento se manifestó asi
mismo contrario a laeliminación 
de las destilaciones obligatorias.

Fischler respondió que esa 
medida tiene como finalidad 
«aumentar la calidad de los vi
nos comunitarios» y lograr un

mayor equilibrio entre la oferta 
y la demanda.

Rebatió por otra parte los 
argumentos en contra de los vi
nos «chaptalizados» señalando 
que «muchos de ellos, a pesar de 
tener precios elevados, se ven
den bien».

El comisario enumeró el con
junto de iniciativas propugnadas 
en la propuesta de reforma, como 
el mantenimiento de una desti
lación para uso de boca (desti
nada a la elaboración de alcoho
les) y una destilación de «crisis».

Destacó además la aplicación 
de planes de reconversión de los 

viñedos, la creación de una re
serva de derechos de plantación 
y la prohibición de las nuevas 
plantaciones hasta el 2010, sal
vo un cupo de nuevos derechos 
para regularizar la situación de 
las plantaciones ilegales.

Algunos europarlamentarios, 
como Salvador Jové, reprocha
ron al comisario el que la pro- 
puestano prevea medidas desti
nadas a la promoción del vino.

Fischler reiteró que la promo
ción se realizará en el marco de 
un reglamento horizontal exis
tente para todos los productos 
agrícolas.
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El proyecto fue elaborado por el comisario Manuel Marín

La UE aprobó el libre 
comercio con Mercosur

LONJA 
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OlUDAD REAL

PRECIOS Indicativos del 22 de julio de 1998

CEREALES Ptas/Kgr Semana anterior

Efeagro

La Comisión Europea apro
bó ayer, miércoles, una propuesta 
para la negociación unazonade 
libre comercio con Mercosur 
(Argentina, Brasil, Uruguay y 
Paraguay) y Chile.

El Ejecutivo comunitario dio 
su visto bueno al proyecto ela
borado por el comisario encar
gado para América Latina y vi
cepresidente de la Comisión 
Europea, Manuel Marín.

No obstante, votaron en con
tra el comisario de Agricultura, 
Franz Fischler, los comisarios 
franceses Edit Cresson e Ives 
Tibault de Silguy y el comisa
rio irlandés Padraig Flynn, por 
oponerse a la liberalización de 
los intercambios agrícolas con 
esos países, informaron fuentes 
comunitarias.

Los Estados miembros ten
drán que decidir «si quieren este 
acuerdo y para cuándo», afirmó 
Marín en rueda de prensa.

Fischler cree que no es el momento 
para negociar con Mercosur

Efeagro

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, afir
mó ayer que no «es el momento 
adecuado» para negociar un 
acuerdo de libre comercio con 
Mercosur y Chile.

En una intervención realiza
da ante el Parlamento Europeo, 
Fischler destacó, no obstante, 
que la propuesta aprobadaen la 
mañana ayer por el colegio de 
comisarios ha recibido el apo
yo de una mayoría de sus miem
bros.

«He indicado mis reservas» 
ya que un acuerdo con esos paí

El objetivo de ’Vina 98’ de Albacete es apoyar 
el sector del vino y de la alimentación

Efeagro

Los principales objetivos del 
II Salón del Vino y la Alimen
tación «Vina’98", que se cele
brará en Albacete entre los días 
11 y 13 de noviembre, son des
pertar la preocupación por la 
imágen en las empresas y culti
var la cultura de lo autóctono.

Según explicó ayer en rueda 
de prensa la responsable de la 
organización, Paloma López, cu
brir las necesidades comercia
les y profesionales de este co
lectivo son los objetivos del II

La propuesta prevé la conce
sión de un «tratamiento especial» 
a determinados productos agrí
colas «sensibles» para la agri
cultura comunitaria, principal
mente vacuno, cereales y azú
car, añadió.

Según el comisario, dicho 
tratamiento especial podrá rea
lizarse a través de una abanico 
de posibilidades que incluye 
«desde la exclusión de algunos 
sectores o subsectores hasta la 
aplicación de periodos transito
rio, que presumo serán bastante 
largos, y la introducción de con
tingentes».

Marín advirtió, no obstante, 
que si la Unión Europea (UE) 
aplica esas medidas especiales 
tendrá aceptar «una reciproci
dad» en el tratamiento que po
drían otorgar esos países a pro
ductos comunitarios como el 
«vino de Burdeos o el champán».

El vicepresidente de la Co
misión manifestó su malestar 
ante las críticas vertidas (por 

ses supondría «gastos suplemen
tarios» para compensar a los 
productores europeos de las 
concesiones que la Unión Euro
pea (UE) realice en el ámbito 
agrícola, indicó.

El comisario recordó que la 
Organización Mundial del Co
mercio (OMC) impide que se 
excluya un sector económico de 
los acuerdos de libre comercio, 
por lo que, en su opinión, la UE 
no tendrá más opción que aumen
tar su gasto agrícola para com
pensar a los productores euro
peos.

Los servicios agrícolas de la 
Comisión Europea temen que los

Salón del Vino, que nace en 
Albacete como una inciativa 
empresarial para respaldar la 
acción comercial de estos dos 
sectores.

El II Salón del Vino y Ali
mentación se ha diseñado este 
año para abrir mercados nacio
nales e internacionales, no sólo 
en el vino, sino en otros produc
tos alimenticios de producción 
castellano-manchega, como el 
queso, el aceite, la miel o el 
azafrán.

Según explicó López, para tal 
fin, se ha abierto una página web,

Francia principalmente) duran
te las últimas dos semanas con
tra ese proyecto debido a las con
cesiones previstas en el sector 
agrícola.

«Habría sido un error de la 
Comisión si no hubiese dado hoy 
un sí político» a la propuesta, 
añadió.

Según indicó Marín, el pro
yecto de asociación con Mercosur 
y Chile «no han venido del cielo 
de forma improvisada como se 
ha dicho en determinados secto
res».

«Constituye la secuenciaju- 
rídica y económica» de los tra
tados interregionales alcanzados 
con Mercosury Chileen 1995 en 
las cumbres de jefes de Estado y 
de Gobierno de Madrid y 
Florencia, respectivamente, 
indicó.Dichos tratados preveían 
una primera fase, que ha durado 
tres años, en la que, según Marín, 
se ha producido un importante im- 
pulso de la cooperación econó
mica y política. 

Cebada maltería 19,50-20 19,50-20
Pienso (-H 62 Kg/H!)....................... 18.50-19 18.50-19,25
Pienso (- 62 Kg/Hl) 17,50-18 17.50-18,25
Trigo blando: Rinconada 26,50 26,50-27
Trigos extens.: Chamorro.Áícaíá 25-25,50 24,50-25,50
Trigos panificables: Astral.Aragón 22-22,50 22-23
Trigos forrajeros (Pané, Anza) 21-22 21-22
Avena 21-22 21-22
Centeno' 18,50-19,25 18,50-19,25
Triticales............................................ 21-22 21-22
Maíz secadero 25-25,25 25-25,25

I.EGUMINOSAS
Heno de veza......................................... S/C S/C
Heno de alfalfa (20-22% Hdad.)........ 17 S/C
Veza grano (10-15% Cereal)............ 24-25 24-25
Yero grano.............................................. 24-25 24-25
Guisante..................................................... 23,50-24 23,50-24
Girasol (9% Hdad. 2% impurezas)..... S/C S/C

CAZA MAYOR
Gamo S/C S/C
Jabalí   S/C S/C
Venado............................................... S/C S/C
Muflón S/C S/C

CAZA MENOR
Perdiz Roja Autóctona.................. S/C S/C
Conejo................................................ S/C S/C
Liebre (sin enviscerar) S/C S/C

L O N J A 
D E 

TA L A V E Fe A

acuerdos con Mercosur invaliden 
las reformas previstas en la 
Agenda 2000.

En dicha agenda se prevé un 
descenso de los precios 
institucionales para incremen
tar lacompetitividad de las pro
ducciones comunitarias frente a 
las importaciones procedentes de 
países terceros, descenso que 
podría no ser suficiente tras un 
acuerdo con Mercosur y Chile, 
según la Dirección General de 
Agricultura de la Comisión.

El comisario europeo encar
gado de las relaciones con 
América Latina, Manuel Marín, 
defendió el proyecto.

con la dirección 
«www.adeca.com/vina» y el 
correo electrónico es: 
vina&adeca.com, con el fin de 
que todas las marcas y bodegas 
interesadas puedan participaren 
la exposición que está abierta a 
la presencia nacional e interna
cional.

El año pasado el evento se 
cerró con excelentes resultados 
al conseguir la introducción de 
los vinos regionales en el peque
ño comercio y en el sector hos
telero, indicó la responsable de 
la organización.

OVINO Pts/Kgr Semana anterior

PRECIOS INDICATIVOS Semana 30 (22-julio-98)

De vida y abasto de 7 a 10 Kg 780 780
De vida y abasto de 10 a 16 Kg 665 665
De vida v abasto de 16 a 22 Kg 515 525
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 460 470’
De vida y abasto de 25 a 28 Kg 440 450
De vida y abasto de 28 a 34 Kg 390 400
De vida y abasto de más de 34 Kg 350 360
Oveja talaverana de abasto 50 60
Oveja merina de abasto 40 50
Cabrito lechal de 7 a lO Kg 780

Pts/Unidad
780

Oveja vida Talaverana 15.000 15.000
Oveja vida merina 14.000 14.000
Macho reproductor talaverano 27.000 27.000
Macho reproductor manchego 29.000 29.000
Cabras con cría 15.000 15.000
Cabras sin cría...................................... . 10.000 10.000

VACUNO Pts/Kg
Ternero cruzado (base 200 Kg) 410-420 410-420
Ternero del país (base 200 kg) 305 305
Ternera cruzada (base 200 Kg) 310-320 310-320
Ternera del país (base 200 Kg) 265 265
Ternera cruzada de 400-450 kilos 270 270
Ternera del país 230 230
Añojo cruzado de 450-500 kilos 255 255
Añojo del país 210 210
Toro del país 100 100
Toro charolaise 140 140
Vacas de distintas razas 65-95 65-95
Vacas charolaise................................... Pts/Unidad 165

Ternero de 1 a 3 semanas frisón 27.000 27.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona 24.000 24.000
Ternero de I a 3 semanas cruzado 32.000 31.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada 29.000 29.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca S/C S/C
Ternera irlandesa importación 25Ô KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses 45.000 45.000
Ternera frisona de 6 meses................ 47.000 47.000

PORCINO Pts/Kg
Cerdo blanco gordo S/C S/C
Cerdo ibérico gordo............................. S/C S/C

Bajan diez pesetas los precios de los corderos de mayor peso: 
Los precios de los corderos con pesos a partir de 16 kilos registra
ron una caída de diez pesetas por kilogramo vivo, reflejo de una 
disminución de la demanda.
Los precios del ganado vacuno de abasto y de vida permanecieron 
estables, reflejo de un cierto equilibrio entre oferta y demanda.

INFORMACION OFRECIDA POR:

CAJA RURAL
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Jueves, 23 de Julio de 1998 37El Gobierno también desea 
impulsar la contratación a tiempo 
parcial hasta que represante un 20 
por ciento del total y

El presidente del Gobierno adelantó un dato de inflación en tomo al 1 '8% en el 99

Aumentar el PIB un 3^% y un 
déficil del 1,7, objetivos de Aznar
El presidente del Gobierno de España, Jose María Aznar, 
dijo ayer en Ankara, donde se encuentra en visita oficial, 
que el anteproyecto de Presupuestos Generales para 1999 
fija como objetivos el crecimiento un 3,9 por ciento del 
Producto Interior Bruto (PIB), un déficit del 1,7 y una 
inflación del 1,8 por ciento.

Efe- Ankara

"En una charla con periodis
tas en la capital turca, donde se 
encuentra en visita oficial, 
Aznar, explicó que el antepro
yecto de Presupuestos lo estu
diará el Consejo de Ministros, 
en la próxima reunión, está pen
diente de incorporar los últimos 
detalles, y ya lo conocen sus 
socios parlamentarios.

Aznar quiere tener despeja
do el cierre de este cuadro 
macroeconómico en julio, ade
más de la plasmación de los 
efectos positivos del diálogo 
sociali

Subrayó que, con los datos 
disponibles, el número de espa
ñoles que han pasado a contar 
con un contrato estable como 
consecuencia de la reforma la
boral asciende ya a 800.000 
personas.

El Gobierno también desea 
impulsar la contratación a tiempo 
parcial hasta que represente un 
20 por ciento del total frente al 
8 por ciento actual y al 16 por 
ciento de media europea.

En cuanto a los datos 
macroeconómicos previstos para 
los Presupuestos Generales del 
Estado, subrayó la necesidad de 
mantener estos objetivos con 
toda firmeza y destacó que la 
cifra del 1,7 por ciento fijada para

el déficit -en línea con el Plan 
de Convergencia- supone siete 
décimas menos que la previsión 
inicial para 1998 y cinco menos 
que la obtenida a fin de año.

Saneamiento económico

Eljefe del Ejecutivo definió 
este anteproyecto como un pre
supuesto de saneamiento econó
mico y señaló, entre sus prefe
rencias la atención a la educa
ción, la sanidad y la supresión 
del servicio militar obligatorio, 
tarea en la que, recalcó, habrá 
un importante avance durante 
1999, con un incremento de 
17.000 soldados profesionales.

La Investigación y el Desa
rrollo tendrán un lugar preferente 
en los próximos Presilpuestos 
Generales del Estado, que regis
trarán un incremento igual al del 
crecimiento nominal de la eco
nomía (previsto en un 3,9 por 
ciento) y continuarán con el 
esfuerzo de «saneamiento» de 
las cuentas españolas. ‘

Respecto a la coyuntura eco
nómica, Aznar destacó la con
tención de gasto realizada este 
año por Seguridad Social y 
Comunidades Autónomas, que 
deben asumir un nuevo papel 
más responsable en cuanto al 
gasto en el marco de la moneda 
única.

Aznar brinda con el primer ministro turco. EFE

Impulso a Ius inversiones en
El presidente del Gobierno español, José María Aznar, se 

comprometió ayer en Ankara, a impulsar las inversiones 
españolas en Turquía, en un momento que la patronal CEOE " 
considera óptimo para el desarrollo de proyectos en casi todos 
los sectores.

La reunión empresarial hispano-turca celebrada en Ankara 
con la asistencia de Aznar, tiene su antecedente en la creación, 
hace ocho años, de un comité de empresarios de ambos países, 
cuya actividad quintuplicó desde entonces las cifras de 
exportación españolas (situadas en 180.400 millones anuales).

El directivo de la CEOE Carlos Pérez de Bricio explicó a 
Efe que los procesos de privatización en Turquía concitan el 
interés de numerosos empresarios y subrayó que ya existen 
proyectos de inversión española muchos sectores.

Eguiagaray 
manifiesta que "el 
objetivo debe ir 
mas allá del pacto 
de estabilidad"

Efe- Madrid

El secretario de Economía del 
PSOE, Juan Manuel Eguiagaray, 
declaró ayer que el objetivo del 
déficit público para el próximo 
año debe ir más allá de las exi
gencias del pacto de estabilidad, 
y más en un momento en el que 
los ingresos estatales se van a 
mermar debido a la reforma del 
IRPF.

Eguiagaray, tras unareunión 
con la dirección de la Confede
ración Española de Empresas de 
Economía Social (CEPES), dijo 
a los periodistas que al Gobier
no le va a resultar difícil hacer 
compatibles los diferentes com
promisos que ha ido adquirien
do, y señaló que, si seconsigue, 
se reducirán los gastos sociales, 
en educación, en
infraestructuras, en inversión y 
en empleo.

Eguiagaray declaró que, a pe
sar de que la economía está cre
ciendo a un ritmo adecuado, «e 
incluso elevado», esto no debe 
servir para «ocultar» otros pro
blemas, entre los que citó el 
hecho de que el crecimiento se 
base en el incremento del con
sumo y de la demanda interna, 
al tiempo que el sector exterior 
pierde importancia.

Señaló que existen riesgos de 
que se produzca una aceleración 
adicional del ritmo de crecimien
to de la economía sin que se 
hayan solventado otros proble
mas «guardados en el armario», 
como la «amenaza» que supo
ne la contención del déficit pú
blico.

En relación con lareformadel 
IRPF, opinó que la reforma no 
debe entrar en vigor hasta que 
se tenga la «total seguridad» de 
que la reducción de los ingresos 
estatales es compatible con la 
cobertura de las necesidades 
sociales que tiene España.

El Gobierno crea una plan de 
transparencia para ONG's

Efe- Madrid

Lograr la máximatransparen- 
cia posible en lacontabilidad de 
las Organizaciones No Guber
namentales (ONGS) es el prin
cipal objetivo del nuevo Plan 
homologado de Contabilidad 
informatizado, creado por el 
Gobierno, y presentado ayer por 
la Directora General de Acción 
Social, Menor y Familia, Tere
sa Mogín.

Este plan, que deberán seguir 
todas las 0ÑGS y Fundaciones 
de utilidad pública que reciben 
subvenciones del Estado acuenta

del IRPF, constituye uno de los 
compromisos que asumió en 
relación a esta materia, el Mi
nistro de Trabajo y Asuntos 
Sociales, Javier Arenas.

Hastael momento, el Minis
terio ha entregado 200 progra
mas informáticos entre ONGS 
y Fundaciones y ha organizado 
diferentes cursos de formación 
para explicar a estas entidades 
no lucrativas como tienen que 
llevar su contabilidad.

Se presentó también ayer el 
nuevo directorio de Fundacio
nes, en el que se recogen la 346 
estatales que pertenecen al pro
tectorado de acción social.

Critican la falta de competitividad de 
Mercosur en su apertura al exterior

Efe- Buenos Aires

El Mercosur se ha converti
do en una región vulnerable a 
las crisis externas como la que 
afectó ai sudeste asiático el año 
pasado, debido a su falta de 
competitividad frente a los paí
ses de fuera de la región, advir
tió ayer el economista estado
unidense Jeffrey Sachs.

Sachs, director del Instituto 
para el Desarrollo Internacional 
de la Universidad de Harvard, 
reconoció que el Mercado Co
mún el Sur (Mercosur, integra
do por Argentina, Brasil, Para

guay y Uruguay) ha avanzado 
mucho como bloque económi
co, pero señaló ,. que la 
competitividad internacional del 
grupo «deja mucho que desear».

«Nunca he sido un crítico del 
Mercosur. Lo que digo es que el 
Mercosur no ha avanzado lo 
suficiente y que aún tiene que 
mejorar mucho su 
competitividad internacional», 
aseguró el economista, quien 
anunció un año antes la crisis 
bursátil que afectaría al sudeste 
asiático en octubre pasado.

«Lospaíses del Mercosur han 
aumentado mucho el comercio 
en el interior del bloque, pero

tienen que aumentar aún más sus 
exportaciones hacia otros paí
ses para dejar de ser tan vulne
rables a las crisis globales», 
explicó Sachs.

El economista aseguró que 
es insuficiente con que el 
Mercosur cree un régimen au
tomotor común para mejorarías 
exportaciones de los recambios 
argentinos hacia Brasil ya que 
los productores argentinos tam
bién tienen que pensaren aumen
tar sus ventas a otros Estados 
fuera de la región. Sachs ase
guró que todos los índices de la 
región en competitividad con
tinúan siendo mediocres.
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La Bolsa acumula IBEX-35
12000

en dos sesiones una caída
del 2,66%

La Bolsa de Madrid selló otra sesión con recortes signifi
cativos que, acumulados a los de la jomada anterior, suponen ya 
un retroceso del 2.66 por ciento en poco tiempo. El mercado se 
acerca cada vez mas a la barrera psicológica del 900, pero el turbio 
ambiente que se ha instalado enlas plazas extranjeras se contagia 
con facilidad en un parqué que tampién está atento a los riesgos 
"significativos" de la crisis asiática. Greenspan lo dijo.

La banca, protagonista no sólo por los rumores de fusio
nes, acapara la atención inversora, puesto que está siendo la mas 
afectada por la huida del dinero, temeroso de la evolución de la 
inflación en los próximos meses y del margen que el Banco de 
Esp^a tiene para una nueva rebaja de tipos.

El índice general cayó con más fuerza que en la sesión del 
tpartes al retroceder hasta 14,87 puntos, el 1,59 por ciento, para

situarse en 920,23. EI Ibex. 35, por su parte, descendió 197,60 
puntos, el 1,84 por ciento y se colocó en 10.560,80.

En el exterior, las caídas fueron en algunos casos supe
riores a los de Madrid, dada la evolución bajista de,la apertura de 
Wall Street y de! cierre de Tokio -el Nikkei bajo un 1,59 por 
ciento-. París acumuló un recorte del 2,37 por ciento, Londres del 
2,21 por ciento y Frankfurt del 1,67 por ciento.

Por último, en el mercado de divisas el dólar recuperó 
respecto a la peseta 32 céntimos al cruzarse a 151,95 osetas, 
mientras que la moneda española mantuvo el mismo cambio que 
el día anterior, es decir, cotizó a 84,88 unidades. En el mercado de 
bonos no hubo modificaciones y las rentabilidades se mantuvieron 
estables, en la zona de mínimos, dado que en el caso del largo 
plazo se situaron en la banda del 4,91 por ciento. S.D.n.
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ULTJM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.
Mapire Vida 250 7.960 8.000 0,50 31.033

■bancos Picking Pack 25 84 82 -2,38 1.453.003
Argentaria 125 3.660 3.530 -3,55 2.177.875 Pryca 100 2.975 2.950 -0.84 402.933
BancoAndalucía 500 31.900 31.900 —- _______69 Superdiplo, S.A 100 3.900 -3.860 -I.03 74.296
Banco Atlántico 1.000 6.140 6.140 —- 225

Raneo Rilhan-Vízcava 90 2.960 2.870 -3,04 2.883.859 ■ C O N S T R U ÇÇ IO N

Raneo C.iiinii7eoano 500 8.100 8.040 -0,74 2.423 ACS 250 4.890 4.845 -0,92 97.786

Banco Herrero 500 13.750 __ __ __ Agremán 100 1.385 1.350 -2,53 46.865

Banco Pastor 500 9.300 9.160 -1,51 13.952 Bami S.A. 310 888 884 -0,45 53.407

Banco Popular 125 12.520 12.080 -3.51 644.614 Cementos Portland 250 6.000 5.900 -1,67 10.620

Banco Santander 115 4.255 4.130 -2,94 2.782.296 Construcciones Lain 100 442 432 -2,26 136.261

Banco Simeón 1.000 8.080 6.870 -14,98 1.787 Cristaleria Españ. 1.000 13.830 13.400 -3,11 9.922

Raneo Vasconia 500 18.600 18.600 — 28 Dragados 500 4.920 4.820 -2,03 159.402

5.220 5.250 0,57 2.908 Filo 100 537 530 -1.30 45.569

Banco de Castilla 5.000 170.000 170.000 —- 26 Financiera y Minera 500 2,755 2.765 0,36 7.930

Raneo de. Cinlicia 500 27.840 27.840 —- 18 Fomen. Cons. Contr. 250 7.780 7.820 0,51 58.071

4 725 4.600 -2,65 30.110 Grupo Acciona 1.000 39.500 39.600 0,25 1.920

Ranesfo 400 2.325 2.340 0,65 87.933 Hisalba 1.000 2.125 2.060 -3,06 271

Ví ntpr 500 5 230 5.210 -0,38 404.957 Huarte 500 830 818 -1,45 58.198

R Crddifo Balear 500 13.510 13.510 —- 70 Inmob. Zabálburu 250 2.125 2.155 1,41 116.962

R Central Hispano________ 750 5.750 5.620 -2,26 955.666 I.Urbis 500 2.000 1.960 -2,00 79.751

6 050 5.840 -3,47 3.917 Lafarge Coooee 25 16.000
Metrovacesa 250 4.130 4.140 0,24 49.810

■ELECTRICAS Ohmseón 100 1.555 1.550 -0,32 13.105
Aguas de Barcelona 500 8.690 8.540 -1,73 60.558

Port! Valderrivas 500 18.610 18.010 -3,22 4.193
Cantábrico 1.000 6.930 6.800 -1,88 97.896 Prima Tnmnhiliaria 1.000 1.170 1.160 -0,85 903.447
Eléc. R. Zaragoza 500 6.470 6.570 1.55 11.164 ^ntoomnde S A 100 54.5 545 —- 41.916
Endesa 200 3.485 3.460 -0,72 3.945.912 1 Inílíínrl 1 000 12.900 12.600 -2,33 500
Enher 1.000 3.380 3.380 —- 37.890 ITralita g A 400 2.100 2.085 -0,71 160.623
E. de Viesgo 1.250 5.950 6.010 1,01 16.963 200 3.945 3.925 -0,51 10.328
Fecsa 1.000 1.420 1.375 -3,17 113.840 \Z*»lt^hi»iTnA<n 500 1.920 1.910 -0,52 124.759
Gas Natural SDG 500 11.850 11.600 -2,11 240.185 ViHmln 170 2.030 2.005 -1,23 40.321
Cas v Eleetrieidad 1.000 12.230 12.130 -0,82 11.303

Iberdrola 500 2.330 2.330 — 2.325.655 ■INVERSIÓN MOBILIARIA __________

Saltos del Nansa 1.500 14.400 13.500 -6,25 228 Cía. Gener. Invers. 28 136 134 -1,47 19.824

Sevillana 500 1.655 1.620 -2,11 168.630 Cofir 400 2.285 2.185 -4,38 268.797

Unión Flee Fenosa 500 2.110 2.140 1,42 860.006 Coroor. Banesto 500 1.940 1.920 -1,03 5.555

Dinamia 500 2.650 2.610 -1,51 19.066
■ AL^MENTTACIO^^^

Faxtibex - 1.000 9.670 9.540 -1,34 1.856
100
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100 6.760 6.610 -2.22 104.316
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NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF. % VOLUM.

Acerinox S.A. 160 3.720 3.805 2,28 292.104

Amper 300 4.180 4.040 -3,35 77.788

Asturiana del Zinc 525 1.980 1.960 -1,01 191.359

Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.120 6.150 0.49 1.770

Española del Zinc 500 1.190 1.165 -2,10 14.315

Global Steel •400 486 473 -2,67 133.396

Indus, del Besós 200 735 735 6.048

Melal.Duro Felguera 500 1.600 1.620 1,25 27.023

Nicolás Correa 200 2.785 2.785 7.070

Nueva Montaña 500 189 184 -2,65 289.433'

Tubacex 85 441 438 -0,68 595.294

Zardoya Otis 160 4.660 4.650 -0,21 26.160

■ AUTOMOVIL
M'CTBtBBUiMBiiiiiBa8^
Citroen Hispania 1.000 19.340

Tudor 500 1.900 1.950 . 2,63 28.019

Volkswagen 50 16.100 16.100 173

■ tRANSP. COMUNICACIONES ......................................

Autopistas 500 2.315 2.265 -2.16 497.579

Autopistas Mare Nos. 970 3.125 3.120 -0,16 69.191

Estación. Subter. 500 4.200 4.200 200

Europistas 874 1.220 1.225 0,41 17.107

Iberpistas 250 3.995 3.910 -2,13 442

Radiotrónica 500 9.300 8.700 -6.45 82.179

Telefónica 500 7.860 7.710 -1,91 4.409.195

■ OTROS SERVICIOS

Abengoa 500 15.000 15.160 1.07 16.854

Coroor. Finan. Alba 1.000 18.430 18.430 - -— 51.257

Dogi 100 2.765 2.810 1,63 18.070

Grupo Anaya 500 5.790 5.590 -3,45 1.325

Indo Intern. 1.000 8.250 8.200 -0,61 1.940

, Meliá Inv. 5 6.800 6.800 11.411

: Midesa 100 3.680 3.630 -1,36 42.033

510 2.485 2.4^ 15.416
Azucarera Ebro
Baron de Lev 100 5.250 5.200 -0,95 964 ■papeleras

Ernpr. Nae.Celulosas

Y TEXTILES

Bodegas Riojanas 100 2.165 2.170 0,23 11,571 75Ô 2.760 2.725 -1.27 34.203

Bodegas v Bebidas 1.000 7.690 7.690 1.604 European Paper 500 85 85 —- 24.394

Campofrío S.A. 500 4.400 4.460 1,36 . 18.304 Iberpapel 100 2.725 2.725 20.128

Cia.Vinícola N.Esp. 200 7.210 7.100 -1,53 2.353 Sarrió 500 717 717 133.482

El Aguila S.A. 500 1.400 1.340 -4,29 34.047 Seda Barcelona 500 1.250 1.280 2,40 157.260

Koipe 500 6.060 5.940 -1,98 5.918 Sniace 500 365 360 -1,37 188.384
OMS A Alimentación 250 1.430 1.415 -1,05 26.511 Tableros de Fibra 500 2.390 2.345 -1,88 12.802

Pescanova 1.000 2.765 2.645 -4,34 3.792 Tavex Algodonera 500 2.270 2.265 -0.22 22.397

Puleva-Uniasa 500 5.420 5.300 -2,21 76.619 Unipapel 500 4.670 4.600 -1,50 5.297
SOS Arana 1.000 2.335 2.215 -5,14 7.955

■ químicas YTabacalera 100 3.590 3.500 -2,51 656.053 ENERGIAS

Viscofán 100 7.610 7.500 -1,45 50.625 Bayer 5 7.400 7.390 -0,14 283

Carburos Metálicos 1.000 6.920
■ comercio Y SEGUROS Cepsa 500 5.690 5.600 -1,58 5.802
AGF U. Fénix 100 2.020 1.995 -1,24 17.085 Ercros 60 207 201 -2,90 444.363
Adolfo Domínguez 100 5.030 4.880 -2,98 7.997 E. I. Aragonesas 475 1.350 1.335 -1.11 93.322
Aldeasa 200 5.700 5.770 1,23 7.411 Faes 200 10.460 10.310 -1,43 4.595
Azkoven 1.000 24.000__ - 24.000 1.388 Grupo Fosforera 1.000 285 285 ___ 10.322
Catalana Occ. 250 5.060 5.000 -1,19 4.369 Miquel v Costas 500 7.180 7.140 -0.56 1.086
Continente 100 3.470 3.475 0,14 30.536 Repsol S.A. 500 8.310 8.290 -0.24 1.069.005
Corp. Mapfre 
Cortefiel 
Finanzauto

250 5.800 5.610 -3,28 144.194
50 3.510 3.540 0.85 25.430

350 2.2Í0 2.185 -1,13 2.701

DIVISAS

■ siderometalúrgicas

Aceralia 1.000 2.075 2.060 -0,72 284.138

Compra

22,249

Venta

22,293l Corona Danesa
1 Corona Noruega 20.040 _______ 20,080

1 Corona Sueca 19,063 19.101

1 Chelín Austriaco 12.051' 12.075

1 Dólar Australiano 94.442 94.632

1 Dólar Canadiense 101,624 101.828

1 Dólar USA 151,715 152.019

1 Dracma Griego 0,511 0.512

1 Ecu 167.312 167,646

1 Escudo Portugal 0.829 0,831

1 Florín Holandés 75.211 75,361

1 Franco Belga 4.112 4,120

1 Franco Francés 25,289. 25,339

1 Franco Suizo 100,341 100,541

1 Libra Esterlina 249,041 249.539

1 Libra Irlandesa 213,115 213,541

I Marco Alemán 84,790 84,960

1 Marco Finlandés 27,891 27,947

l Yen Japonés 1,078 1,080

100 Liras Italianas 8.596 8,614

Si Ud tiene alcuna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
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MADRID,
NOMINAL DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden L I.UÜÜ

HOY

Pascual Hnos 250 140.00
San Mieuel 3.000
United Dutch 500
■ COMERCIO Y SEGUROS
uoinna B SOO ....
■ CONSTRUCCION
Ah. bamiJíar 1.000 2.0^1,06
Alcázar 500 805,00 7,00
Asland Cata! 500 __
Inmb. Valenc. 500
I. Del Sur 1.000
Max.Cent.Leisa 250
Obras v S.P. 500
Vías v Const. 1.000
■ inversion MOBILIARIA
HnnsûJiber 750 y.440.00
Banzano 500 3.384,00 -6.00
Baseibar 1.000 __
Bolshispania 1.000 _
Carmosa 500 9.160,00
Ceivasa 500 7.914.00
Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000
Fiponsa 500 7.480,00 50’00
Inverpastor 1.000 __
Inv.Herrero 500 8.020,00 10,00
Inv.Vai.Americ. 1.000 __
1. Lealtad 500
Mobinversora 1.000 __
Norvasa 350 4.230,00
Renfila 500 _
Rentinver 1.000 3.018,00 -2,00
Union Europ. 1.000 13,800.00 30,00
■ NAVEGACION Y PESCA
hletamentos-B l.üüü
Pescanova 1.000
Transmedit. 500 __
■ papeleras Y TEXTILES
bap. Navarra 1.000 3,910.00 10,00
■ químicas Y ENERGIAS
Lsp.Oxieeno 1.000 — ....
Faes 500
Gassol 500 525.00
Nicas 155 __ __
U.Resinera 1.000 __

AMPLIACIONES DE CAPUAE

DIVIDENDOS

LZabálburu 22-iun-98 22-ÍU1-98
NVAS.

3
ANTGAS, 

2
ANT, 

2,125.00
UI-T.

1.870,00
Metrovacesa 24-iun-98 24-iuI-98 1 20 4,130,00 4.020,00

VALOR

Transfesa único 23,31 17,48 21/07/98
Incusa único 100,00 75,00 25/07/98
Papel.Navarr único 90,73 68,04 28/07/98

INDICES DE REFERENCI A DEL BANCO DE ESPAÑ A
Periodo TAL (Bancos) TAL (Calas) Indie. CECA
Julio 97 6.624 6,824 7.625 5,600 5.125Agosto 97 6.989 6.687 7.750 5,552 5,211Septiembre 97 6,463 6,580 7.625 5.410 4.990Octubre 97 6,384 6,662 7.500 5,282 4.985Noviembre 97 6,252 6,537 7.375 5,230 4,807Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5.167 4,62,3
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4.421Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4.823 4.161
Mavo 98 5,603 5.8.17

4.215
4.220

6.750
7,000

4.707
4.613

FUTUROS IBEX-35
PECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
21 Ago. 1998 10.724,50 10.749,00 10.770,00 10.580,00 • 10.628.00 17.006
18 Sep. 1998 10.770,00 10.780,00 10.780,00 10.650,00 10.650,00 194
16 Oct. 1998 10.753,00 10.753,00 10.753.00 10.753,00 50

1 FUTUROSBONONOCIONALIOAÑOS 1
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO T II TIMO C/NEG.
15 Sep. 98 110.38 — 110,48 110.22 110.27 40.725

Cuentafondo Ahorro

ULITMO DIF. nN/97 DIF. nN/97

■ niNER^^^ ■ divisa EXTRANJERA

Altas F.I.A.M.M 177.434.14 13,30 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.553,87 -3,39 1.497.97
A.B. Dinerplus 205.478,17 47,98 202.117,23 Madrid Divisa FIM 1.750,00 9,79 1.448.85
BBV Dinero 275.432,16 24,10 270.068.63 Safei Europa 13.134,57 122,96 11.794,31
BBV Monetario 12.183,95 1,10 11.965.35 Safei Norteamirica 12.058,70 33,82 11.564,04

BCH Fondimo 1 258.157,70 20,81 253.014,67 ■ fondtesoros
BbX-Uiner 180.967,73 12.29 177,975.20 A.C. Cuenta 190.104.91 20.09 186.599,61
Bandesco Monetario 105.224,08 10.30 104.166.42 A.C. Deuda 1.967.41 0.56 1.926.01
Bankpyme Fondval. 121.905,38 il.90 119.623.00 BM Fondtesoro 1.977.59 1 34 1911 15
Beta Dinero FTAMM 211.559,42 43.43 207.469.57 Beta Deuda Fond. 1.798.19 1.13 1.761,25
Caixa Galicia Din. 134.779,35 10.82 132.515.78 Dinermadrid-FIAMM 188.383,66 12,80 185,058,61
Cavaldiner 222.714,22 17.52 219.254.37 Fondeuda Ahorro 21.081,70 6,58 20.695,31
Cavaldiner Oro 139.474.72 15.48 136.614.87 Fondeada Efectivo 205.069,93 19,04 201.380,67
Cuentafondo FIAMM 206.958,72 53.17 203.642.07 Ibercaia Dinero II 170.746.12 13.54 167.757,85
Diner BM FIAMM 207.944.25 59.91 204.280.23 Indosuez Fondtesoro 20.808.89 11.07 20.240,61
Dineractivo 212.303,42 17.40 209.083.65 Mapire Fondtesoro 1.872.43 0.18 1.843,37
Dinemavarra 183.434,46 12.73 180.634.51 Santander Dinero 185.290.60 48,17 182.260.60
Eurovalor 111 229.335,19 57,67 225.068.25
Fondmadrid 225.955.13 12,16 222.272,73 6.974.95Ahorrofondo -47.32 5.949,46
Fondpostal Moneta. 260.125.89 20,98 255,959,11 Alhambra F.I.M. 2.313,54 -0,55 2.116.15
Fonpenedes FIAMM 1.239.95 0,10 1.220,11 Bandesco Divisas 16.153,63 -51,71 15.005.84
Ibcrcaja Dinero 227.371,93 17,30 223.818,29 Beta Renta Plus 1.161,70 -2,28
Ibercuenta 225.013,57 17.82 221,229.78 Beta Valor FIM 2.837,58 -12 46 2 337 56
Indosuez Oro 1.589.402.65 144,23 1.558.518.76 Foncaixa Mixto 28 1.124,62
Indosuez Tesorería 266.238,34 17.48 261.991.23 Foncenhis. F.I.M. 1.723.01 -0.52 1.625.27
Kutxarent 208.466,64 —- 208.466,64 Fondeieculivos - 236.147,61-].046.23 189.536.14
Santander Tesorerí 226.260.26 74,96 222.342,14 Ibercaia Renta 2.381,1,5 -0,92 2.137.91
Su. Sant. FIAMM 230.915,48 61,95 227.822,26 Indosuez Global 129.528,68 -119.56 122.662,81

FONDOS

NOMINAL HOY DIF.
MAram (Cont.)

■ MINERAS
H.Loto Cone 200 3.490.00 00.00
H.Vas.Leones, 500 95o;oo -75.00
M.Tormaleo 1.000 ----- __
Ponferrada 25 __
■ SIDEROMETALURGICAS —
Atorasa .SOO _
Cobra 500 __
Iber. Frió 1.000 __
Metalogenia 500
Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 —
■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 ....
Prim S.A 500 __

METALES
Ptas./8r. Dir.

Oro Manufacturado 1.600,64 -1,72
Plata Manufacturada 37,88 1,71
Platino 2.873,00 -7,00
Paladio 2.476,61 -141,07

INTERBANCARIO 
í (MIBOR)

PLAZO UPO DIF.

Aun día 4.30 0,07

A una semana 4.30 0,03

A quince días 4.33 __
A un mes 4,34 ■___

A tres meses ■ 4,31

Aséis meses 4,18

Aun año 4.13

PIE l-lN/97 ULTIMO PIE FIN/97

Renta 4 Internacional 1.172,1,321,81 -3,47
ULTIMO

Santander 80/20 2.470.64 -11.22- 2.135,79 C.Catal.Prev 2.570.76 0,81 2.517,10
Sant.Ges,Mix 1.762,21 -2,61 1.600,52 Foncaixa II 2.183.71 0,40 2.139,43

Foncaixa Mixto 25 1.141.44 __ _

BBV Inversisn 94 1.606.54 -3,78 1.440.49 ' Foncrecimiento 132.884,42 12,8,5 130.646,59

Beta Crecimiento 22.913,73 -207.46 16.914,75 Fondonorte 376,45 0,16 345.48

Eurovalencia VCG 1,356,30 0,44 952,18 Fondpostal 2.891,89 -3,24 2.716.79

Eurovalor I 613,36 -2,25 463,30 Fondpostal Divisas 3.288.29 -5,74 2.995.10

Fonbolsa 43,610,44 -471,79 30.797,72 Fonpenedes FIM 1.348.50 0,27 1.331.07

Fonfomento FlM 16.183,34 -42.01 14 618 89 Fonrenta Fiia FIM 17.221.68 8.46 16.835.98

Fonpatrimonio 25.032,93 -133.49 20 923 39 Fontesoreria 11.040.93 1.38 10.805,15

Fonpenedes Mixto 1.540.45 -5.03 1.392.98 Iberahorro 2.337.71 0.19 2.292,60

Indosuez Bolsa FIM 349.467.452.063.55 267.805,38 Iberlion Ahorro 222.978.63 226.45 216.266,48

Indosuez Universal 136.054,88 -813,19 106.667,69 Indosuez Patrimonio 21.223,93 -49.79 18.519,91

Renta 4 Bolsa 2.734,97 -9,65 1.899,38 Interes Diario BCH 1,191,74 0.07 1.175,55

Sant.Renl999 1.503,36 0,55 1.465,26 Inversabadell 2.723,28 -7.07 2.419,68

■ renta FIJA
Renta 4 Ahorro 1.748,43 1.26 1.684,08
Rural Giion deuda 15.382.92 -37.61 14.992,63

BBV Ahorro 1.633,08 1.55 1,593,86
Santander Ahorro 2.316.97 0.4,5 2.285,98

BBV Bono 2001 113.797,84 71.79 109,872,06
Sant.Ges.Ren 1.631.56 1.80 1.567,78

BBV Fondvalencia 18.626,06 9.20 18.053,66
S. Sant. 2 FIM 2.271.89 0,1,5 2.250,33

BBV Renta 2,409,66 0,63 2.362.68
BBV Renta 91 1.593,83 0,40 1.562,54 ■ renta variable

BCH Mixto Acciones 3.083,46 -13,08 2.450,06 Bandesco Renta V. 28.982,59
ISI®tS®!W!^® 
-262.13 20.897,67

BM Dinerbolsa 1.373,14 0,15 1.341,53 Beta Acciones 25.719.21 -252,77 17,836.34
Bandesco Ahorro 1.061.82 0,26 1,050.50 Cuentafondo Bolsa 2.020.26 •12.73 1.501.71
Bandesco R. Fiia 1.659.73 0,87 1.611.26 Foncaixa Bolsa 5 4.656.67 -7849 3.372,63
Beta Renta FIM 2.368.35 1,36 2.312.17 Iberlion Bolsa 2.550.77 -21,34 1.829,01
Credipas deuda 1.752.70 -5,92 1.686.05 BM Garantizado 1.517,73 0.80 1.462,97

7.043 71 Beta Euro Accio.2.323.74 -3,04 1.361,19 7.72
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SUCESOS
El segundo mayor incendio de esta 
década en Cataluña cobra un triste 
balance, con miles de hectáreas de 
bosque quemado

Cinco heridos, dos 
de ellos guardias 
civiles, fue el 
resultado de una 
pelea en Melilla

Efe-Melilla

Al menos cinco personas, 
dos de ellas agentes de la Guar- 
diaCivil, resultaron heridas en 
la madrugada del miércoles de 
diversa consideración en una pe
lea que se produjo en un bar de 
copas de Melilla y que acabó con 
ladetención de tres ciudadanos 
argelinos y un español.

Según informó ayer a Efe la 
Policía Local, uno de los guar
dias civiles que intervino en la 
operación recibió un golpe con 
un hacha y precisó varios pun
tos de sutura y el otro sufre con
tusiones leves, por lo que tuvie
ron que ser trasladados a un 
centro hospitalario, donde ya 
han sido dados de alta.

Además, una mujer marro
quí y un cliente del local pre
sentan sendas heridas en el 
cuello producidas por una na
vaja y el arpón de una escopeta 
de pesca submarina y otra per
sona fue atendida tras recibir 
varios golpes con unas cadenas.

Los hechos, cuyo origen aún 
se desconoce, comenzaron pa
sadas las 00:30 horas en un bar 
de copas situado en los bajos 
del Hotel Anfora, en el centro 
de la ciudad, donde acudieron 
efectivos del Cuerpo Nacional 
de Policía, Guardia Civil y 
Policía Local para reducir a los 
agresores.

Un argelino
Los primeros agentes que 

llegaron al establecimiento se 
encontraron con que un indivi
duo argelino, Abdelkader M., 
retenía a una mujer, a la que 
amenazaba con una navaja en 
el cuello y a la que hirió en 
presencia de los agentes.

Según la versión oficial, esta 
persona atacó en su intento de 
huida a uno de los policías, que 
se vió obligado a hacer uso de 
su arma reglamentaria, consi
guiendo detener al agresor con 
ayuda de otras personas.

A escasos metros del bar de 
copas, la Guardia Civil logró 
detener a A.H. y A.B., ambos 
argelinos, y a Jesús María G., 
natural de Bilbao, que huyeron 
del local en un vehículo 
todoterreno cuando llegó la 
Policía y fueron interceptados 
en la calle.

Hacha, navaja y escopeta

A los detenidos se les inter
vino una navaja, un hacha, una 
escopeta de pesca submarina y 
un martillo, mientras que los 
heridos fueron trasladados en 
ambulancia al Hospital Comar
cal, añadieron las fuentes, que 
informaron de que la Policía ha 
abierto una investigación para 
aclarar los hechos.

27.000 hectáreas, 2.000 cabezas de sanado son el balance

El incendio de Cataluña 
se cifra en 2.000millones
Los daños causados por el 
incendio que ha arrasado 
26.795 hectáreas -17.490 de 
ellas de bosques- ha causa
do la muerte de 2.000 cabe
zas de ganado y ha afectado 
a 250 masías del centro de 
Catalunya se elevan a casi 
2.000 millones de pesetas, 
según el balance provisio
nal ofrecido ayer por el go
bierno catalán.

Efe-Barcelona

El incendio, el segundo 
mayor de esta década en 
Catalunya, permanece contro
lado por los equipos de extin
ción, que mantienen a más de 
un millar de personas, 86 camio
nes de bomberos y 23 helicóp
teros y aviones remojando la 
zona para evitar rebrotes.

Estasituación se mantendrá 
mientras exista peligro de que 
las brasas sigan activas, según 
ha dicho el conseller de Gober
nación, Xavier Pomés, quien ha 
sido objeto de críticas por par-

Dos jóvenes mueren al ser 
arrollados por un tren en Sevilla

Efe-Sevilla

Los dos jóvenes que 
fallecieronayer al ser atropella
dos por un tren en el término mu
nicipal de Pedrera (Sevilla) 
eran primos y tenían 16 y 13 
años, según fuentes municipa- 
lesconsultadasporEfe. Según 
las fuentes, los jóvenes, A.J.P, 
de 16 años, y D.P.L, de 13, 
cruzaban en una motocicleta un 
paso a nivel sin barreras situa
do a poco más de un kilómetro 
de la estación de ferrocarril de 
la localidad sevillana cuando el 
tren regional Málaga-Sevilla 
chocó contra la motocicleta.

A consecuencia del im
pacto, los jóvenes fueron des
plazados a unos veinte metros 
y fallecieron prácticamente en 
el acto. La señalización del 
paso a nivel sin barrera es la 
estipulada por el código de 
circulación y por las leyes de 
tansporte terrestre, según un 
portavoz de Renfe., El maqui-

La extinción continuaba para que el fuego no se reinicie.

te de los partidos de la oposi
ción y de los agricultores y al
gunos alcaldes de la zona que 
han denunciado 
descoordinación en las tareas de 
extinción del fuego.El conseller 

La señalización del paso a nivel es la marcada, según Renfe. EFE

nista del tren avisó de su proxi
midad con las señales acústicas 
habituales, según informó a Efe 
un portavoz de Renfe.

Tras el accidente, el tren paró 
unos veinte minutos en la vía 
hasta que la Guardia Civil em

de Agricultura, Francesc Xavier 
Marimon, ha cifrado en unos 
250 millones de pesetas los 
bienes productivosagrícolas 
afectados, y 1.500, la madera 
y la leña que se ha perdido.

pezó a instruir las diligencias, 
y luego continuó su trayecto has
ta Sevilla.El médico de Pedre
ra certificó el fallecimiento de 
los jóvenes mientras que el juz
gado de guardia de la localidad 
se ha hecho cargo del caso.

Fres bomberos 
quedaron 
calcinados al 
intentar apagar el 
incendio de Atenas

Efe-Atenas

Tres bomberos murieron 
ayer, miércoles, calcinados 
cuando se esforzaban por apa
gar el fuego que arrasa la zona 
forestal que rodea Atenas, la 
capital griega.

Las autoridades informaron 
de que los bomberos fallecidos 
fueron encontrados por sus 
colegas en Karea, a los pies del 
monte Imito.

La localidad de Saronida, al 
sudeste de Atenas, y el monte 
Imito, uno de los pocos pulmo
nes verdes de la capital, se en
cuentran afectados por los in
cendios, que intentan combatir 
los bomberos, soldados y efec
tivos aéreos.

Los bomberos manifestaron 
su temor de que avanzen los 
frentes de fuego yaque las con
diciones climatológicas impi
den la extinción.

Los fuertes vientos, que al
canzan los 50 kilómetros por 
hora, dificultan la labor de los 
hidroaviones en Iliópolis, en las 
faldas del Imito, y las autorida
des temen que un cambio de la 
dirección del viento podría lle
var el fuego a la parte principal 
de la vecindad.El incendio que 
afectó Egalea, en la parte norte 
del Peloponeso, fue controlado 
anoche después de tres días, 
durante los que quedaron arra
sadas 2.000 hectáreas de bos
ques.

Una riada en 
Eslovaquia se 
cobra 32 muertos 
y decenas de 
desaparecidos

Efe-Bratislava

La riada del Mala S vinka se 
ha cobrado hasta ahora 32 víc
timas mortales, y unas tres de
cenas de personas siguen des
aparecidas en los distritos de 
Sabinov y Presov, al este de 
Eslovaquia, según informaron 
ayer, miércoles, las autoridades 
de la zona.

Los distritos de Sabinov y 
Presov fueron los más afecta
dos por la riada, que en menos 
de cuatro minutos elevó el cau
dal del río Mala Svinka en más 
de tres metros, y arrasó nueve 
aldeas y pueblos, siendo el 
municipio gitano de Javornice 
el más afectado.

La zona del desastre, además 
de los distritos de Gelnice y 
Spisska Nova Ves, que se en
cuentra en la montañosa región 
de los Pequeños Cárpatos, es la 
zona más pobre del país, y el 
mayor índice de desempleo.
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El niño dió muestras de su carácter 
tranquilo al mantenerse dormido en 
brazos de su madre a pesar de los 
flashes de los fotógrafos

Primera sesión de fotos de FeKpe 
Juan con sus padres y abuelos

Los Reyes y la condesa viu
da de Ripalda acompañaron ayer 
a los Duques de Lugo en la pre
sentación ante los medios de co
municación de Felipe, el primer 
hijos de estos.

El pequeño, de seis días, vol
vió a dar ayer pruebas de su ca
rácter tranquilo, al mantenerse 
pláeidamente dormido en brazos 
de su madre a pesar de los flashes 
y él alboroto que generaba el cen
tenar de periodistas, entre redac
tores, cámaras y gráficos, que se 
concentraron en el jardín de la 
clínica Ruber Internacional.

Doña Elena, durante la sesión 
fotográfica, reveló que, en la 
intimidad familiar llaman al 
pequeño, simplemente, Felipe, 
pero el Rey, haciendo gala de su 
buen humor, le corrigió sonriente 
y afirmó que le llaman Froilán.

EI pequeño Felipe, que el 
martes soportó sin tampoco al
terar su sueño Otra sesión de fo
tos, descansa «demasiado bien», 
según dijo en tono divertido su 
madre.

La Infanta, que aún tiene al
gunas dificultades para andar a 
causa de la cesárea que se le 
practicó para el alumbramiento, 
se encuentra «un poquito débil 
al caminar, pero es normal», 
según dijo ella misma.

Toda la familia posó, sonriente 
en todo momento, alrededor del 
bebé en uno de los rincones del 
jardín de la clínica, rodeados por 
algunos de los cientos de ramos 
de flores que se han recibido cómo 
felicitación por el nacimiento.

Jaime de Marichalar afirmó, 
con tono orgulloso que ha dado 
ya varios biberones a su hijo y 
Doña Elena reconoció que el 
pequeño se le parece «un poqui
to», pero advirtió que «las pier
nas y Ias manos son del padre».

La Infanta, que tiene previs
to abandonare! hospital hoy, dijo 
que viajará junto a su marido y 
su hijo a Palma de Mallorca a 
mediados de agosto, para pasar 
unos días con los Reyes.-

La Reina, cuando los fotógra
fos ya se retiraban, no pudo evi
tar el impulso de coger en bra
zos a su nieto, gesto que, de in
mediato, precipitó a su alrededor 
a una nube de cámaras, ansiosos 
de captar esta imagen que Doña 
Sofía ha repetido en numerosas 
ocasiones con niños de todo el 
Mundo.

Don Juan Carlos, por su par
te, tomó del brazo a Concepción 
Saenz de Tejada y dijo a los pe
riodistas que ellos dos ya esta-

ban ensayando para el bautis
mo de su nieto, del que serán 
padrinos, y que tendrá lugar 
después del verano.

El Rey viajó ayer por la tar-

de, después de la sesión foto
gráfica a Palma de Mallorca, 
instalándose en la residencia de 
verano de laFamilia Real, el Pa
lacio de Marivent.
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Mel Gibson presenta en Barcelona 
su nueva petícula "Arma Letal 4"

El actor Mel Gibson pre
sentó ayer en Barcelona la 
cuarta entrega de la serie de 
filmes «Arma Letal», que per
severa en la misma receta y 
sigue combinando acción ver
tiginosa, espectacularidad, 
humor y puñetazos sin caer 
«en la secuelitis», según ha 
dicho el actor.

«Han pasado siete años 
desde la última y es tranqui
lizador ver que seguimos es
tando todos y que le dedica
mos el cuidado necesario», ha 
añadido Gibson, que ha esco
gido la capital catalana para 
la presentación europea del 
filme «porque no quería pa
sear por toda Europa y elegí 
Barcelona, que es una ciudad 
mejor que rnuchas otras».

En «Arma Letal 4», la 
pareja de policías formada por 
el temerario Mel Gibson y el 
sensato Danny Glover inves
tigan una red de inmigración 
ilegal y se enfrentan a un 
malvado chino interpretado 
por el actor Jet Li, que luce 
su habilidad en artes marcia
les.

Jodie Foster da a luz un 
hijo que llamará Charles

La actriz estadounidense 
Jodie Foster dio a luz a su 
primer hijo, un pequeño va
rón al que llamará Charles, 
y a quien criará como madre 
soltera, informó ayer su por
tavoz.

El bebé pesó algo más de 
tres kilos en un parto sin 
complicaciones, que tuvo 
lugar la madrugada del lunes 
en la clínica Cedars Sinai de 
Los Angeles.

La actriz, de 35 años, 
nunca ha dado a conocer la 
identidad del padre, lo que dio

El director, Richard Donner, 
ha explicado que «necesitába
mos un actor asiático duro y 
nuevo, y pensamos en Jet Li» que 
es un experto en artes marciales 
con una larga trayectoria cine
matográfica en China, aunque 
hasta ahora siempre había hecho 
de «bueno» y en esta ocasión es 
el villano.

«La idea surgió de un hecho 
real que ocurrió en Nueva York, 
donde se descubrió una red de 
tráfico ilegal de inmigrantes 
chinos que eran esclavizados en 
Estados Unidos» ha dicho el 
director, que en esta ocasión ha 
contado con un nuevo guionis
ta.

Al igual que en las anterio
res películas de esta taquillera 
serie, «Arma Letal 4» comien
za con una escena espectacular 
donde un psicópata armado con 
un lanzallamas hace volar un 
tanque de gasolina.

A partir de ahí, se suceden las 
persecuciones y las peleas, que 
se alternan con las situaciones 
divertidas que protagonizan los 
dos policíasa mí, junto con los 
demás personajes.

pie a rumores sobre una po
sible fertilización in vitro.

Este tipo de rumores se 
han visto avivados ante las 
declaraciones de su herma
no Buddy Foster, en el libro 
«Foster Child» en el que su
gería que tanto ella como su 
madre eran lesbianas.

«No pienso discutir ni la 
paternidad ni el método ni 
ninguna cosa de esa índole», 
aseguró Fostercuando anun
ció su maternidad, que en 
principio, parecía prevista 
para septiembre.

Berlanga y Delgado 
hablan sobre los versos 
de Alberti en el Puerto de 
Santa María

El director de cine Luis 
García Berlanga dijo ayer 
que los versos del poeta 
Rafael Alberti le parecen 
«una especie de sucesión de 
cortometrajes de lujo», du
rante la quinta edición de los 
«Encuentros con la poesía» 
que se celebran en la Fun
dación «Rafael Alberti» de 
El Puerto de Santa María 
(Cádiz). '

El cineasta dijo que le 
fascina que este poemario

esté dedicado en su mayor 
parte al cine cómico y con
fesó que se imaginaba a 
Alberti «creyendo que esta
ba haciendo una obra cine
matográfica de ellos».

El escritor Fernando 
González Delgado que tam
bién estuvo en el Puerto de 
Santa María piensa que el li
bro es «testimonio vivo de 
la fascinación que el cine 
mudo produjo en la genera
ción del 27

Murió Alan 
Shepard, el primer 
astronauta de 
EEUU que salió al 
espacio

Alan Shepard, el primer astro
nauta estadounidense que viajó al 
espacio, ha muerto a los 74 años 
en California, según informaron 
ayer, miércoles, fuentes de la Fun
dación de Promoción Astronaútica.

Shepard, un antiguo piloto de 
la Marina, realizó el 5 de mayo de 
1961 el primer vuelo fuera de la 
órbita de la Tierra de la historia 
estadounidense. De los 15 minu
tos que duró, cinco transcurrieron 
en el espacio exterior.

Fue, además, uno de los 12 
astronautas, todos ellos estadouni
denses, que han puesto sus pies en 
la Luna, ya que, en 1971 despegó 
como comandante a bordo del 
«Apolo 14».

El primer vuelo de Shepard al 
espacio, que marcó un hito en la 
historia aeronáutica estadouniden
se, adquirió especial trascenden
cia al producirse apenas 23 días 
después de la gesta del soviético 
Yury Gagarin, el primer hombre 
que orbitó la Tierra.

El emblemático astronauta es
tadounidense murió en la tarde del 
martes, en un hospital de California, 
cerca de Monterrey, según infor
mó ayer Howard Benedict, direc
tor de la Fundación de Promoción 
Astronaútica, quien conoció la 
noticia a través de la esposa dél 
fallecido.

El presidente Bill Clinton ex
presó, nada más conocer el óbito, 
su «gratitud» por la contribución 
del astronauta a la carrera de EEUU 
en el espacio, porque su vuelo fue 
determinante para la llegada del 
hombre a la Luna.

Fue uno de los siete astronautas 
que la NASA designó para la 
«Misión Mercurio», en abril de 
1959. A bordo de la nave «Freedom 
7», el 5 de mayo de 1961, Shepard 
realizó un vuelo suborbital de 15 
minutos y 22 segundos, de los que 
cinco minutos transcurrieron en el 
espacio.

«Ha sido el primer paso de un 
bebé -declaró el astronauta tras 
realizar el vuelo- y estimulará a 
partir de ahora mayores y mejores 
cosas».

Tras aquel vuelo, Estados Uni
dos realizó grandes progresos en 
los viajes al espacio y se colocó por 
delante de la antigua Unión Sovié
tica.
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El humorista 
Chiquito de la 
Calzada 
rueda "Papa 
Piquillo"

Después de saltar a los 
cuellos de las mujeres en 
«Brácula» y de cabalgar en 
«Aquí llega Conde Mor», 
Chiquito de la Calzada nos 
mostrará su lado más entra
ñable en «PápaPiquillo»,una 
comedia que dirige Alvaro 
Sánchez Heredia.

Con un mensaje de soli
daridad y amor, «Pápa 
Piquillo» relata las aventu
ras y desventuras de un gita
no que tiene que cuidar de sus 
seis churumbeles. La droga 
y la miseria rodean al pobla
do donde viven.

Chiquito de la Calzada 
protagoniza esta historia «que 
de verdad y, no es por hacer 
propaganda, llegará al cora
zón del público», dijo ayer en 

zuna pausa del rodaje.

Los árboles "nacen" en 
probetas de laboratorio

La reproducción de árbo
les por medio de la probeta 
es una realidad, según ha 
anunciado un equipo de bió
logos de la Universidad de 
Victoria, en Canadá.

Dicho equipo, compues
to por John Owens, Patrick 
von Aderkas y Danny Feman
do, logró reproducir embrio
nes de un tipo de abeto utili
zando la fertilización «in 
vitro». «Es la primera vez que 
se realiza con árboles. Ante
riormente se había hecho con 
especies como maíz", afirmó 
Danny Fernando.

Para lograr su objetivo, los 
científicos cultivaron polen 
en una probeta y después lo 
pusieron en contacto con la 
estructura del abeto que porta 
los óvulos. Una semana más 
tarde los embriones se habían 
desarrollado.

El festival de Mérida acoge 
una Semana de Opera

La Fundación Miró de 
Palma expone fíezas de 
cerámica de Picasso

La opera «Orfeo y 
Euridice», a cargo de la Ca
pilla Real de Madrid, puso en 
la noche del martes un bri
llante inicio a la semana que 
el XLIV Festival de Teatro 
Clásico de Mérida dedicará a 
la música y que también in
cluye la representación de la 
opera «Poliuto», de Donizetti.

Ante unas 1.200 especta
dores, la Capilla Real de 
Madrid, bajo la dirección de 
Oscar Gershensonh y con 
montaje escénico de Iris 
Goren, ha llevado hasta las 
bimilenarias piedras del tea
tro emeritense el conocido 
mito griego, basado en la 
versión de C.W.

Glück y convertido en una 
«opera romántica de final 
feliz».

Al contrario que ocurre en 
el mito, el final no conlleva 
la muerte de Eurídice (Celia 
Alcedo) por ser mirada por su 
amado (Flavio Oliver), pese 
a romper el requisito que le 
impone Cupido (Blanca 
Gómez) para dejarle bajar al 
mundo de los muertos donde 
se encuentra su amada, sino 
que termina en matrimonio.

Fiel a los deseos expresa
dos. por Iris Goren de 
rentabilizar al máximo los 
recursos que el propio recin
to tiene, la representación se 
caracterizó por el aprovecha
miento que de sus diferentes 
partes se han hecho, desde la 
orchestra a las escalinata y los 
graderíos.

Desde el primer momen
to, cuando sobre el escenario 
solo aparece la tumba sobre 
la que yace Eurídice, el espec

tador puede comprobar que el 
peso de la puesta en escena 
recaerá sobre las columnas y 
piedras del teatro, que en ciertas 
fases se ve apoyado por otros 
elementos, muy pocos, como 
pueden ser la iluminación, humo, 
máscaras o un sencillo vestua
rio.

No obstante y pese a la apa
rente sobriedad y sencillez, 
Flavio Oliver y Celia Alcedo han 
conseguido transmitir a los es
pectadores la fuerza que realmen
te expresa el mito, la del ser 
humano para sobreponerse a las 
fuerzas del infierno y la natura
leza, así como a las sobrenatu
rales. .

Especialmente importante 
fue la actuación de Flavio 
Oliver, puesto que da vida a 
un personaje que normalmen
te es interpretado por muje
res, al estar escrito para una 
soprano.

La puesta en escenacuenta 
también con el apoyo de una 
orquesta compuesta por vein
te músicos y para la que se 
han recuperado muchos de los 
instrumentos existentes en la 
época en que la escribió su 
compositor «con el fin de ha
cerla sonar lo más parecido 
posible a lo que quiso su au
tor», según explicó 
Gershensohn.

La Fundación Pilar y Joan Miró de Palma abrirá hoy una 
muestra de cerámica de Picasso que coincide con la exposi
ción Miró-Artigas, con lo que reúne a los dos artistas que, 
según el director de la institución, Aurelio Torrente, hicieron 
del barro cocido «una manifestación artística de primer ni
vel».

La exposición de 64 piezas del pintor malagueño, que 
proceden de cuatro colecciones privadas mallorquínas, se 
inaugura conjuntamente con una muestra de nueve obras 
realizadas por la ceramista catalana Madola, ganadora del 
premio especial «Pilar Juncosa y Sotheby’s» concedido por 
la Fundación este año.

Las piezas de Picasso, que fueron realizadas entre 1948 y 
1969, se presentan en la sala de instalaciones temporales de 
la Fundación precedidas de un texto poético de Miró que 
concluye con una referencia a su colega malagueño, por lo 
que Barceló destacó que «nunca se había conseguido realizar 
una exposición de Picasso prologada por Miró».
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Compositor 
italiano 

Madera muy 
estimada 1 1

i

Punto 
cardinal 

Kieza araman- 
ca breve 

bovioo salvaje 1

N- romano 

Articulo 
Arcilla blanca 
para escribir

1

Artículo 

Desluzca 
Hreti|0 
Ligero i

Letra qrieqa 

Borrachera 

Cavidad 
grande

i

Demostrativo 

Articulo
Hersonaje de 

la Biblia

Prefijo

Color
Pez batoideo

Caña de las 
qramineas 
Ñ" romano 

h)ar en la 
memoria i i

1.
1

-<-
Diminutivo 

nombre inglés 
de varón 

contempláis

Proveo 

Propietaria —►
Cierto familiar 

Vocal 
Acostumbre

Tonta 
Adverbio de 

tiempo 

Nota musical

Nota musical 

Figurado, 
cauta, astuta

i

Nuevo . 

quiere 
l-recuente. 

perseverante

i Costado 

uiicina puoiica 
establecida en 
las fronteras

-►1

i

Cierto pescado 
Ulorqa 

Arunce que 
trabaja en oro

i -<- Del verbo ir 

condimento 
(PI) 

Prominentes 1
Concepto Nombre de 

mujer (PI) 

Letra gnega

Símbolo o 
emblema (Pl) 
Culpado (Pl)

Consonante 
Demostrativo 
Mordisquean

i
1

Redondo o 
circular 

Consonante 
N“ romano

Percibid

Kepetido, 
padre

—► Completo, 

entero 

Utusca.

1

País 

amencano 
íntegra 

den

Punto 
cardinal

C Planta veneno 
sa usada en 
sus flechas 

por los indios 
isia gnega

1

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

HORIZONTALES.- 1: Parte externa del fruto de las plantas.- 2: Furia (PI). Símbolo 
químico.- 3: Símbolo químico. Aposento. Al revés, nota musical.- 4: Elemento com
positivo. Con sabor de sal.- 5: Al revés, preposición. Me impaciento.- 6: Prenda mili
tar. Bestia.- 7: Naturales de cierta región española. Artículo.- 8: Recobraren la salud. 
Al revés, esencia o naturaleza.- 9: Terminación verbal. Alimenten, cuiden. 
Pronombre.-10: Al revés, símbolo químico. Al revés, celdilla de los panales de miel.- 
11: Anfibio urodelo, insectívoro.

VERTICALES.- 1: Cierto animal. Del verbo ser.- 2: Conjunto de granos diminutos 
contenidos en las anteras de las flores. Nombre de mujer.- 3: Artículo. Atenderán los 
ruegos.- 4: Al revés, valor, precio de las cosas. Al revés, tuvos cortos de metal o 
barro.- 5: Pasión del alma (PI). Al revés, monte pequeño o peñasco redondeado (PI).- 
6: Lugar en que abunda la piedra caliza. Al revés, coaligues.- 7: Derribar. Elemento 
constitutivo de la atmósfera.- 8: Cierto premio. Al revés, confieran.- 9: Repetir un 
número musical. Letras diferentes.- 10: Natural de cierta península española. Río 
asturiano.-11: Me daré por enterado. Del verbo ser.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

PRZQX=19
Q P X R U - 22
Z X S Y V - 20
S U P X R = 21
R S Q Z P = 15
15 21 20 22 19 = 97
Letras clave S = 2; P = 4

NMAJEUQOCIRABLA 
PERALLIBCACTAUO 
TLDTVOMENI ZIDGC 
HOECAUBIDIORTLA 
DCEUCMRRCIADCUC 
LONATALPONDAGRA 
ETAADULAAROMAZI
S 0 T N R R A A O D A P B E I guSCarlO
N N A E S 0 L R A A 0 S N R R frutas 
OMLUAAOZNBIIIRA 
ERLOSIWAEUPLWTL 
SUMLEDZRIIZZIIR 
EOTAJNARANNUCDK 
DAAOAAOTRXUZLAG 
TNDMCSMEAIZIDGC

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una atracción turística 
de USA ■

1: Altivo, presuntuoso.- 2: Tiempo entre dos límites.- 
3: Que está en descanso.- 4: Aprieto.- 5: Especie de 
dulce hecho con harina, azúcar, huevos, vino y 
anís.- 6: Gordo.- 7: Cierto familiar.- 8: Zanahoria sil
vestre.- 9: Cierto mes.- 10: Lo gordo del tocino.- 11: 
Carbón menudo.- 12: Metal semejante al platino.- 
13: Laurel.-14: Obelisco.- 15: Cojo.- 16: Difícil.- 17: 
Compacto, apretado.-18: Hijo de la musa Calíope

Vocal: 0

ARIES. Dolores en las articulacio
nes. Podría arrepentirse, de una 
decisión apresurada; así pues, medi
te bien antes de dar ningún paso. 
Cuide más su pareja
TAURO. Descanse más horas. 
Aunque le resulte difícil, trate de 
seguir el programa que se ha traza
do. Noticias agradables en lo rela
cionado con el amor
GÉMINIS. Salud buena. La envi
dia de cierta persona que creía su 
amigo, le creará problemas. Las cir
cunstancias le impedirán confiar en 
su pareja
CÁNCER. No cene demasiado o 
dormirá mal. Trate de ser más comu
nicativo o la gente sentirá recelo 
hacia usted. Acepte a la persona 
amada tal como es
LEO. Malestar general. Proposición 
para hacer una excursión muy inte
resante que convendría posponer 
por el tiempo.

VIRGO. Salud normal. No cometa 
imprudencias ni actúe sin contar 
con los demás. Sentirá cierta oposi
ción familiar a sus planes junto con 
su pareja

LIBRA. Salud bastante buena. 
Aproveche sus horas libres para 
hacer ejercicio. Es posible que hoy 
tenga una pequeña discusión con su 
pareja
ESCORPIO. Salud buena. No pier
da tanto el tiempo y aproveche la 
jomada para poner en orden sus 
papeles.

SAGITARIO. Salud mala. Su pres
tigio personal aumentará de forma 
notable entre el círculo de sus amis
tades. No sea tan duro en sus críti
cas a su pareja
CAPRICORNIO. Recaída en su 
salud. No se encierre entre cuatro 
paredes; aproveche su tiempo libre 
para distraerse. No dude; oculte sus 
vacilaciones
ACUARIO. Salud muy buena. La 
actitud de cierto amigo entorpecerá 
sus proyectos. Relaciones tensas con 
su pareja con riesgo de ruptura

PISCIS. Se sentirá en excelente 
forma. No sea tan absorbente ni 
mire a la gente con ese aire de supe
rioridad.

SOLUCIONES
AO '16 'ns ‘Á¿ 

'X9 'ZS «i* '06 ‘56 'yi

^oomannN 
vwaiaoad

• ano 
-ooiavaiv 'iMi>i 'vn 
-lüVQNVW 'VCNVaVN 

‘ONViVId 'VAO 
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-NVS ‘NOiOOOiaW
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Jueves, 23 de julio de 1998 45Aguilera: "Sacchi sabe lo que 
quiere, ya que en los 
entrenamientos se hacen muchos 
ejercicios y ninguno se repite"

El entrenador del Atlético dijo que "este equipo puede hacer mucho, muchísimo”

Sacchi está satisfecho con el 
balance de la primera semana
El entrenador del Atletico de Madrid, Arrigo Sacchi, se 
siente muy satisfecho del trabajo gue están haciendo los 
componentes de su nuevo equipo, gue está siendo intenso 
pese a la media de 33 grados diarios de calor gue soporta la 
plantilla.

Efe - Segovia

-Una vez terminado el entre
namiento matutino, el técnico 
celebró unaconferencia de pren
sa, como es habitual los miér
coles, para significar, entre otras 
cosas, que ha visto muy bien a 
los tresjugadores internaciona
les españoles que han sido los 
últimos en incorporarse.

• «Tanto Molina como 
Aguilera y Kiko se encuentran 
bien físicamente y su nivel ejs 
muy alto. Los tres trabajarán dé 
modo diferente hasta que coit 
sigan adaptarse al ritmo que llq- 
vamos», dijo el técnico italia
no, que en los casos de Aguilerk 
y Kiko quiere que se recuperen 
totalmente de sus molestias, 
«que todavía arrastran de la 
pasada temporada».

Sacchi hizo un elogio del 
jerezano Kiko por su «clash 
enorme». «Es un jugador muy 
inteligente que puede aportar al 
equipo muchísimas cosas y yo 
espero que se encuentre moti
vado para hacerlas», deseó.

Tras completar la primera 
semana de concentración, el 
técnico hizo balance poniendo 
de manifiesto que losjugadores 
«están trabajando muy bien». 
«Este es un grupo que está muy 
compenetrado, tiene una buena 
motivación y tengo que decirque 
es educado», declaró.

Las negociaciones para el traspaso 
de Ariel Ortega continuarán hoy

Efe - Valencia

EI Valencia y Antonio 
Caliendo, representante del ju
gador internacional argentino 
Ariel Ortega, no han llegado a 
un acuerdo sobre el futuro del 
todavíajugador valencianista y 
la reunión que tuvo lugar a lo 
largo de ayer tendrá su continua
ción en la jornada de hoy.

Caliendo se reunió por la 
mañana con Pedro Cortés y 
Manuel Llorente, presidente y

Los objetivos del entrenador 
italiano son los de buscar el 
máximo de posibilidades de una 
plantilla de la que espera «todo».

«Lo que trato es de que to
dos entiendan y compartan ese 
objetivo que debe ser común». 
Sacchi dejó constancia de que 
si bien no puede prometer nada 
en estos momentos, «porque 
nadie conoce su futuro», lo que 
sí espera de sus jugadores es 
«trabajar para que. su futuro 
pueda ser mejor y en ese senti
do este equipo puede hacer 
mucho, muchísimo».

«Ahora estamos en un mo
mento de trabajo concreto y no 
importaría tener un día malo. En 
estos días y en los encuentros de 
pretemporada es cuando no 
importa tener un fallo. Donde no 
quiero que haya nin'guno es 
durante la liga, porque ahí si que 
no podemos recuperar», afirmó 
el técnico italiano, restando 
importancia al hecho de que su 
idea de sistema de trabajo aún 
no esté perfectamente asimila
da.

Sacchi dejó constancia de que 
la confianza en el equipo es ili
mitada, ya que los equipos que 
ha dirigido anteriormente, si bien 
nunca han estado a tope al co
mienzo de la temporada, han 
sabido responder cuanto de ellos 
se ha requerido.

En cuanto a los refuerzos para

consejero delegado del club 
valenciano, respectivamente, 
mientras que por la tarde, junto 
a Cortés y Caliendo, estuvo Jai
me Ortí, vicepresidente del 
Valencia.

El martes de la semana pa
sada Caliendo planteó al Valen
cia tres propuestas para desvin
cular a Ortega del club valencia
no. La primera de ellas era el 
traspaso del jugador; la segun
da, una cesión, y la tercera, la 
venta de la mitad de su ficha.

Los jugadores colchoneros responden a las exigencias de Sacchi. EFE

el conjunto, afirmó: «en ocho 
días es difícil para mí decir si 
necesito o no los refuerzos y 
tampoco puedo decir nada acerca 
de los descartes». Matizó que la 
plantilla que desea tener con él 
es de 22 o 23 jugadores «y es 
evidente que ahora tengo algu
nos más». Señaló que el equipo 
tiene muchos jugadores de ata
que y aseguró todos le parecen 
buenos. «Suelo pensarme mucho 
Ias cosas y no me basta una hora 
para decidir si un jugador es 
bueno o no».

' Por otra parte, Carlos 
Aguilera, que se incorporó el 
lunes por la mañana a la concen
tración, afirmó que «hay que ir 
poco a poco en la preparación, 
ya que las prisas no son buenas.

Sin embargo, el Valencia 
comunicó al representante de 
Ortega que la única vía que de
sea el Valencia es la venta del 
jugador, postura que le ha reite
rado en la jornada de ayer.

Tras la reunión de ayer, 
Caliendo se limitó a señalar que 
no hay ninguna novedad en este 
asunto. «No hay movedad. Las 
cosas siguen como estaban. Ma
ñana habará una nueva reunión 
para seguir trabajando», dijo.

Jaime-Ortí,-por-íavozdel-con- -

Los entrenamientos son muy 
exigentes para que se alcance 
la forma física cuanto antes».

Cuando fue preguntado por 
su criterio sobre el nuevo en
trenador, dijo: «mi opinión aún 
no es clara, aunque se nota que 
sabe lo que quiere, ya que en 
los entrenamientos se hacen 
muchos ejercicios y ninguno se 
repite, demostrándonos con ello 
que lo que quiere de nosotros 
es que trabajemos con intensi
dad. Creo que cada entrenador 
tiene sus ideas y su forma de 
trabajar, y si todos nos esfor
zamos en hacer lo que quiere, 
estoy completamente seguro de 
que obtendremos los resultados 
que quiere la directiva del At
lético de Madrid».

sejo de administración del Va
lencia, dijo que las posturas 
están «encontradas», ya que 
«cada uno defiende lo suyo y 
estamos lejos de llegar a un 
acuerdo», aunque consideró 
importante que las conversacio
nes no se hayan roto.

El vicepresidente 
valencianista también dijo que 
es positivo que se busque una 
solución, pero añadió que aun
que no es bueno que se prolon- 

-gue la-skuaci-ón.----- ......

IVigo: "El 
Madrid no se 
pronuncia sobre 
el fichaje de 
Ronald de Boer"

Efe-Madrid

El gerente del Real Madrid, 
Manuel Fernández Trigo, no 
quiso pronunciarse de manera 
oficial sobre el fichaje del juga
dor holandés del Ajax de 
Amsterdam Ronald de Boer al 
final de la reunión del Comité 
Ejecutivo de la Liga de Fútbol 
Profesional celebrada ayer.

«Sobre Ronald de Boer ni 
decimos ni aseguramos todavía 
nada. Estamos trabajando.* El 
Real Madrid hace las gestiones 
como cree que mejor pueden con
ducir a un final y tras someter a 
consideración del éntrenadoruna 
serie de cosas, el club se pronun
ciará, pero hoy por hoy no dice 
nada», afirmó Trigo, que acudió 
a la Liga ante la ausencia del 
vicepresidente Juan Onieva.

Directivos del Real Madrid 
mantuvieron hace una semanaen 
la capital una reunión con los 
representantes en España de 
Ronald de Boer, -lá empresa 
Bahía Producciones-, a instan
cias del suegro del jugador, Rob 
Cohen, y después de un contac
to con el ex jugador e interme
diario Steve Archibald, confir
maron a Efe fuentes de la citada 
empresa.

El Barcelona no 
tiene intención de 
homenajear a 
Johan Cruyff

Efe- Barcelona

Manel Roures, representan
te del ex técnico barcelonista 
Johan Cniyff, afirmó ayer que 
la junta directiva del club 
azulgrana «no tiene ninguna 
intención de cumplir sus com
promisos», en referencia al 
acuerdo alcanzado para la orga
nización de sendos encuentros 
de homenaje al entrenador ho
landés.

En un comunicado remitido 
a Efe, Roures insiste en que la 
buena voluntad del presidente del 
Barcelona, José Luis Núñez, en 
solucionare! contencioso con el 
técnico no son más que «decla
raciones vacías», realizadas ante 
la inminente celebración de la 
asamblea de compromisarios.

El dirigente del Barcelona, en 
manifestaciones a Efe, admitió 
su predisposición a «llegar a 
restablecer una buena relación» 
con Johan Cruyff.

«La Junta y Núñez quieren 
sembrar la confusión para hacer 
creer a los socios que quieren 
reestablecer unas relaciones 
cordiales con Cruyff», indicó 

■ ^Roureç.------------------------------
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''Su técnica es pedir y pedir alos bancos”, señaló el presidente del Barcelona

Núñez cree viable que el Madrid 
puje por los hermanos De Boer

Efe - Barcelona

El presidente del Barcelona, 
José Luis Núñez, cree que el 
Madrid está en condiciones de 
pujar por la contratación de los 
hermanos De Boer (Frank y 
Ronald), pero ha precisado que 
la técnica que utiliza el equipo 
madridistaes la de «pedir y pedir 
a los bancos».

Núñez ha dado una visión 
particular de cómo se encuen
tra la economía del Real Madrid 
y del ‘atrevimiento’ de la enti
dad que preside Lorenzo Sanz 
para intentar hacerse con los 
servicios de los ‘gemelos de oro’.

«El Madrid va pidiendo a los 
bancos. Vende el ‘merchandi
sing’ de los próximos veinte años 
y se va a Inglaterra para pedir 
un crédito de 7.000 millones de 
pesetas», ha explicado.

«Sólo tenemos que analizar 
el balance del Real Madrid y del 
Barcelona», añadió el dirigente 
barcelonista, quien ha ironizado 
con que él no se compraría un 
vehículo de lujo «si no tuviese 
dinero con el que pagarlo», en 
clara alusión a los negocios que 
emprende el Madrid.

Asimismo, Núñez ha recor
dado que con el presupuesto del 
Barcelona la entidad catalana 
«financia a tres secciones depor
tivas profesionales (baloncesto, 
balonmano y hockey sobre pa
tines), además del fútbol, y el

Real Madrid debió sacarse de 
encima una (voleibol) «.

«Son dos filosofías diferen
tes en la forma de trabajar», ha 
dicho el presidente del Barce
lona, quien añadió que el Bar
celona no se encuentra 
encorsetado al seguir operando 
como una sociedad deportiva, 
frente a la sociedades anónimas 
deportivas y a aquellos clubes 
que cotizan en Bolsa.

Acerca de las sociedades 
anónimas deportivas (SAD), 
forma mercantil en la que no 
están obligados a constituirse ni 
Madrid ni Barcelona, además del 
Athletic de Bilbao y,Osasuna, 
Núñez ha vuelto a levantar su voz 
crítica, pues entiende que las 
SAD «están vaciando los patri
monios de los clubes cuando el 
asunto va mal».

«Nos podemos encontrar con 
clubes desplu-mados con la venta 
de su patrimonio», ha sentencia
do el mandatario barcelonista, 
en recuerdo al proceso de venta 
del estadio de Sarriá que debió 
efectuar la pasada temporada el 
Espanyol.

Por otro lado, la evolución del 
presupuesto del Barcelona ha su
frido un espectacular aumento 
en los últimos veinte años, puesto 
que se ha pasado de los 805 mi
llones de pesetas previstos en el 
primer ejercicio que gestionó 
José Luis Núñez, a los 14.921 
millones para la temporada

José Luis Núñez presentó el presupuesto para la temporada 98-99. EFE

1998-99, lo que supone multi
plicar por más de dieciocho las 
cuentas de la campaña 1978-79.

El gran salto se ha produci
do, sin embargo, en las últimas 
cuatro temporadas en las que se 
ha duplicado el presupuesto 
(7.163 en la 1993-94), aunque 
el principal incremento se regis
tró en la campaña 1989-90, con 
un aumento del 36 por ciento con 

relación al anterior ejercicio.
El Barcelona ha obtenido un 

beneficio neto de 9.056,5 millo
nes de pesetas en los últimos 
veinte años y el activo del ba
lance a 30 de junio supera los 
22.000 millones de pesetas 
(11.000 millones de activo fijo 
-valoración de instalaciones- y 
11.000 millones por valoración 
de jugadores).

Van Gaal insiste 
en Frank de Boer, 
pero no descarta a 
Ronald

Efe - Holanda

El entrenador del Barcelo
na, Louis van Gaal, afirmó ayer 
que el fichaje de Frank de Boer 
es prioritario para su equipo, 
aunque no descartó la incorpo
ración de su hermano mellizo 
Ronald, jugadores todavía del 
Ajax de Amsterdam.

«Frank es nuestra primera 
prioridad, pero estoy interesa
do en ambos y no excluyo que 
también Ronald se integre en el 
Barcelona», dijo Van Gaal al 
final del entrenamiento del 
equipo en la localidad holandesa 
de Hoenderloo, donde hace la 
concentración de pretemporada.

Louis Van Gaal, en declara
ciones a la agencia holandesa 
ANP, negó que el Barcelona 
haya hecho una oferta oficial por 
Frank de Boer al Ajax de 
Amsterdam, en contra de las 
informaciones publicadas por 
la prensa holandesa.

Algunos periódicos de Ho
landa recogen unas declaracio
nes de Arie van Os, uno de los 
directivos del Ajax, en las que 
reconoce haber recibido «una 
oferta por fax del Barcelona».

Van Gaal afirmó que sabe 
que los hermanos de Boer «no 
pueden dejar el Ajax», pero 
explicó que piensa intervenir en 
favor de su contratación por el 
Fútbol Club Barcelona si la 
Comisión de Arbitraje de la 
Federación Holandesa acepta su 
marcha y están en el mercado.

Ambos hermanos, pretendi
dos también por el Real Madrid, 
han manifestado desde el pasado 
mes de noviembre que quieren 
abandonar el Ajax.

El piloto español ya sanó esta prueba en el 90, 91 y 92

Carlos Sáinz se fija recuperar el 
liderato en Nueva Zelanda

Su contrato entrará en visor en asosto

Dino Zoff, confirmado como 
nuevo seleccionador italiano

Efe - Manaku

El piloto español Carlos Sainz 
(Toyota Corolla WRC) intenta
rá recuperar el liderato del 
Mundial de Rallys, con motivo 
de la disputa del de Nueva 
Zelanda, que se iniciará este 
viernes y concluirá el lunes, con 
un recorrido de 1.468 kilóme
tros, de los cuales 388 corres
ponden a los 25 tramos 
cronometrados.

Sainz, que ya ha conocido la 
victoria en esta prueba (1990,91 
y 92), tendrá en Colin McRae, 
actual líder del campeonato, a 
su máximo rival. El escocés, a 
los mandos de un Subaru 
Impreza WRC, cuenta con cin
co puntos de ventaja respecto al 
español, después de haberse 
disputado ocho pruebas del 
mundial.-

También McRae posee un 
historial más que brillante en la 

prueba de Oceanía, pues se ha 
impuesto en tres ocasiones, en 
los años 1993, 94 y 95.

Por su parte, el vigente cam
peón del mundo, el finlandés 
Tommi Makinen (Mitsubishi 
Lancer EVO 5), no ha tenido 
mucha suerte en este escenario, 
habiendo abandonado en las tres 
ocasiones que ha participado.

A pesar del maleficio de esta 
carrera, Makinen no se puede 
permitir un mal rally si preten
de optar a la tercera corona con
secutiva (vencedor en los mun
diales de 1996 y 1997), puesto 
que McRae y Sainz le pueden 
dejar fuera de la lucha por el 
mundial. De hecho, tras aban
donar en el Acropolis, Makinen 
se encuentra a ocho puntos de 
McRae.

Además de estos tres pilotos, 
cabe no perder de vista al tam
bién finlandés Juha Kakkunen 
(Ford Escort WRC), al compa

ñero de Sainz, el francés Didier 
Auriol (Toyota Corolla WRC) 
y al británico Richard Burns 
(Mitsubishi Lancer EVO 5), 
quien ganó la prueba neozelan
desa hace dos años, aunque en 
aquella ocasión no era puntable 
para el mundial de rallys.

El piloto español ha comen
tado, a falta de dos días para el 
inicio de la carrera, que en la 
pasada edición estuvo a punto 
de ganar, pero atropelló a una 
oveja que se cruzó en la carre
tera.

El rally de Nueva Zelanda, a 
pesar del incidente del año pa
sado, tras el cual perdió todas las 
opciones para imponerse al sueco 
Kenneth Eriksson, es para Sainz 
una de sus carreras preferidas.

«Es un rally de conducción 
pura, y son, sin duda, los tramos 
más bonitos de todo el mundial», 
ha comentado el bicampeón es
pañol.

Efe - Roma

Dino Zoff, ex portero inter
nacional, es oficialmente el 
nuevo seleccionador italiano, a 
la espera de su presentación 
prevista para el próximo 28 de 
julio, según un comunicado de 
la Federación Italiana de Fútbol 
(Federcalcio).

La noticia del «sí» de Zoff a 
la selección fue fruto de una 
reunión entre el ex internacio
nal italiano y actual presidente 
del Lazio y el presidente de la 
Federcalcio, Luciano Nizzola.

El contrato de Zoff, según el 
comunicado, entrará en vigor a 
primeros de agosto para «poder 
hacerse cargo del equipo de cara 
al Campeonato Europeo».

Tras laconfirmación del cese 
de Cesare Maldini como selec
cionador italiano, todo estaba 
predispuesto para la llegada de 
Dino Zoff, que fue capitán del 
equipo campeón del mundo en 
el Mundial que sed disputó en

España en 1982.
La candidatura de Zoff sur

gió tras la eliminación de la 
-selección italiana en cuartos de 
final del Mundial de Francia’98, 
en la que se criticó las decisio
nes de Maldini y de un juego 
demasiado centrado en la defen
sa.

Historial del nuevo selec
cionador

Zoff con un gran historial 
como jugador, 112 veces inter
nacional, ha sido entrenador del 
Juventus de Turín desde 1988 
a 1990, con el que ganó una Copa 
de la UEFA y una Copa de Ita
lia. .

Después, el nuevo seleccio
nador italiano pasó por los ban
quillos del Lazio, desde el 1990 
al 1993, antes de convertirse en 
presidente de la entidad roma
na, puesto que tendrá que aban
donar ahora al aceptar el nuevo 
cargo.
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Ullrich conserva el maillot amarillo con 1:11 sobre Julich y 3:01 sobre Pantani y Jalabert

Marco Pantani se confirma como el mejor 
escalador y Olano dice "adiós" al Thur

Jenaro LORENTE

El italiano Marco Pantani 
(Mercatone Uno) hizo valer sus 
dotes de gran escalador al ven
cer en solitario en el alto de Pla
teau de Beille, meta de la undé
cima etapa del Tour de Francia, 
que partió de Luchon y tuvo 170 
kilómetros de recorrido.

Pantani sacó provecho de un 
pinchazo de Jan Ullrich en la 
subida final, para encontrar el 
momento oportuno de atacar.

El italiano se fue decidido a 
por el entonces cabeza de carre
ra, el suizo de Cofidis Roland 
Meier, le pasó por encima y en
filó con enorme potencia el ca
mino hacia la meta.

La jornada deparó, además, 
la noticia de la retirada de Abra
ham Olano poco después de su
perare! kilómetro cien, punto en 
el que el corredor cerró su parti
cipación en el Tour, en el que 
tenía depositadas muchas espe
ranzas, debido a las secuelas de 
la caída que le arrastró por el suelo 
en el descenso del Aubisque, 
primer puerto de la décima eta
pa.

Olano había llegado como 
pudo hasta la meta de Luchon, 
pero los dolores no le dejaron 
dormir la pasada noche, a pesar 
de los calmantes que le fueron 
administrados.

Aún así, Olano tomó la sali
da de la undécima etapa con la 
cadera y el costado derechos 
todavía convalecientes. Aguan
tó unos cien kilómetros hasta que 
el cuerpo le dijo basta.

La undécima etapa tenía el 
gran aliciente de los últimos 16 
kilómetros, los de la subida al 
Platean de Beille, donde presu
miblemente se iba a producir la 
lucha por la victoria.

Hasta ese momento no suce
dió nada importante, salvo el 
emotivo homenaje del pelotón al 
ciclista italiano Fabio Casarte- 
lli en el km 39, en el que falleció 
por accidente en la edición de 
1995.

Una vez reanudada la marcha, 
varios intentos de escapada fra
casaron, pero Meier sobrevivió 
en la cabeza y se presentó en 
solitario en los pies de puerto de 
Beille. Fue a partir de ese mo
mento cuando se pudo saborear 
la salsa y emoción del ciclismo. 
El alemán Ullrich sufrió un pin
chazo que le dejó a la cola junto 
a otros cinco corredores con los 
fue progresivamente recuperando 
el terreno perdido.

Marco Pantani decidió enton
ces atacar y con un fuerte golpe 
de pedal se fue en busca de Meier, 
al que superó a mitad de camino 
de la cima, aproximadamente.

Marco Pantani marcha en solitario camino de su primera victoria de etapa en la presente edición del Tour.

mientras Ullrich realizaba un 
gran esfuerzo junto a Bobby 
Julich, Michael Boogerd, Leo
nardo Piepoli, Fernando Escar
tín y Christophe Rinero.

Ullrich asumió la responsa
bilidad y llevó casi todo el peso 
del trabajo, mientras sus compa
ñeros se limitaron a seguirle. Con 
Pantani yaen la meta, Julich lanzó 
el último ataque de lajornaday 
dejó a Ullrich detrás.

El alemán conserva el jersey 

Pantani: "No aproveché el 
pinchazo de Ullrich"

El italiano Marco Pantani comentó que su primera victoria 
de etapa en el Tour’98, quinta en su cuenta particular en sus 
diferentes participaciones, no fue por el pinchazo que sufrió Jan 
Ullrich al comienzo del puerto donde estaba la línea de meta.

«Suelo respetar esas cosas, aunque pueda dar otra impresión, 
ya que ha sido la pregunta que más me han hecho desde que he 
ganado la etapa», matizó Pantani.

El brillante vencedor de la primera etapa con final en alto 
recalcó que «después de lo visto en esta etapa, Ullrich deberá 
tener mucho cuidado con Jalabert y conmigo sin descartar a las 
revelaciones como Julich, por citar alguno».

«He visto -dijo Pantani- al equipo Telekom más castigado en 
estos momentos que el pasado año a final de Tour. Aunque 
Ullrich pienso que esta en una línea similar».

de líder con 1:11 de ventaja so
bre Julich, y 3:01 sobre Marco 
Pantani y Laurent Jalabert. El 
Tour se va aclarando con el paso 
de la jornadas y casi se ha con
vertido en un duelo personal entre 
el último ganador del Giro y 
Ullrich.

Hasta el viernes no se dispu
tará la duodécima etapa del Tour, 
entre Tarascón Sur Ariege y Le 
Cap D’Agde (222 kms) con po
sible llegada al esprint.

Ullrich sufrió un inoportuno pinchazo en la última ascensión. EFE
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Ciclismo - 85” Tour de Francia

UndéamaetepaiLuchŒ
1. PANTAN!. Marco (ITA/Mercaîone Uno) 5h15:27
2. MEIER, Roland (SUl/Cofidis) a 1:26
3. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) 1:33
4. BOOGERD, Michael (HOL/Rabobank) m.t
5. PIEPOLl, Leonardo (ITA/Saeco) m.t
6. ESCARTÍN, Fernando {ESP/Kelme) m.t
7. RINERO, Christopher (FRA/Cofidis) m.t.
8. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 1:40
9. LIVINGSTON, Kevin (USA/Cofidis) 2:01
10. CASERO, Angel (ESP/Vitalicio) 2:03
11. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE) m.t.
12. BELTRAN, Manuel (ESP/Banesto) m.t.
13. BARANOWSKI, Dariusz (POL/US Postal) 2:53
14. SERRANO, Marcos (ESP/Kelme) m.t.
15. LEBLANC, Luc (FRA/Polti) m.t.
16. DI GRANDE, Giuseppe (ITA/Mapei) 2:58
17. MADOUAS, Laurent (FRA/Lotto) m.t.
18. MERCKX, Axel (BEL/Polti) 3:16
19. BLANCO, Santiago (ESP/Vitalicio) 3:35
20. SALMON, Benoit (FRA/Casino) 4:07.

Clasificación general:
1. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 52h.42:25
2. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) a 1:11
3. JALABERT, Laurent FRA/ONCE) 3:01
4. PANTANI, Marco (ITA/Mercatone Uno) 3:01
5. BOOGERD, Michael (HOL/Rabobank) 3:29
6. LEBLANC, Luc (FRA/Polti) 4:16
7. HAMBURGER, Bo (DIN/Casino) 4:44
8. ESCARTIN, Fernando (ESP/Kelme) 5:16
9. MEIER, Roland (SUl/Cofidis) 5:18
10. CASERO, Angel (ESP/Vitalicio) 5:53
11. LIVINGSTON, Kevin (USA/Cofidis) 5:59
12. RINERO, Christopher (FRA/Cofidis) 6:16
13. BELTRAN, Manuel (ESP/Banesto) 6:19
14. BARANOWSKI, Dariusz (POL/US Postal) 6:55
15. RIIS, Bjarne (DIN/Telekom) 7:00
16. DI GRANDE, Giuseppe (ITA/Mapei) 7:12
17. ROBIN, Jean-Cyril (FRA/US Postal) 7:12
18. PIEPOLl, Leonardo (ITA/Saeco) 7:17
19. BERZIN, Eugeni (RUS/La Française) 7:55
20. HEULOT, Stephane (FRA/La Française) 7:58

Abraham Olano se baja de la bicicleta en un momento de la etapa disputada ayer. EFE

Okino: "Cuando ya no se puede, la nitor es bajarse"
El ciclista español Abraham Olano (Banesto) se mostró apenado por haber tenido que decir adiós 

a su participación en el Tour de Francia’98, si bien recalcó que «cuando ya no se puede estar sobre 
la bicicleta, lo mejor es bajarse».

Olano, quien echó pie a tierra hacia el kilómetro cien de la undécima etapa, al no poder soportar 
los fuertes dolores a causa de una caída sufrida en la jornada anterior, mostró su resignación: «las 
molestias han ido a más, por lo que no he-tenido más remedio que dejar el Tour».

El ciclista guipuzcoano reconoció que era «una pena», por las ilusiones que tenía depositadas en 
la cita gala. «He llegado al Tour con ganas, con ambición, pero el ver que sufres y no puedes seguir 
el ritmo de los demás, y que la molestia que sufres ya no es una molestia, sino un dolor muy intenso, 

te obliga a tomar una decisión tan dolorosa como ésta», señaló el de

Gran Premio de la Montaña:
1. MASSI, Rodolfo (ITA/Casino) 180 puntos
2. ELLl, Alberto (ITA/Casino) 157
3. VASSEUR, Cedric (FRA/Gan) 126

Clasificación por puntos:
1. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) 207 puntos
2. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 157
3. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank) 134

Clasificación de jóvenes:
1. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 

52h.42:25
2. LIVINGSTON, Kevin (USA/Cofidis) 

5’59
' 3. RINERO, Christophe (FRA/Cofidis) 

6:16
General por equipos:

1. Cofidis 158h.02:08
2. Casino a 18:37
3. Banesto 22:45
4. Polti 23:05
5. Telekom 24:22

Anoeta.
Abraham Olano, quien siempre se ha caracterizado por dar todo 

de sí en la carrera, quiso dejar claro que esta vez no era la excepción. 
«Cuando ya no se puede estar encima de la bicicleta, lo mejor que 
se puede hacer es bajarse», sentenció.

Iñaki Arratibel, médico particular de Olano, explicó que por la 
mañana conversó con él y que se pusieron de acuerdo en que «si los 
dolores iban a más, cosa que ha sucedido, lo mejor era dejarlo, porque 
así no se podía seguir». Arratibel comentó que poco antes de tomar 
la salida, y «pese a que Olano decía que estaba bien, no me he ido 
muy contento en ese momento por la cara de dolor que pretendía 
disimular».

El médico del ciclista vasco reconoció el peligro que supone 
arriesgar toda la temporada de Abraham Olano únicamente al Tour 
de Francia. «Tendríamos que entrar más en otras peleas. El Tour 
siempre ha gustado y Olano probablemente ha sufrido la cruz de ser 
el sucesor de Indurain. Pero quizá no habría que desperdiciar otras 
opciones y luego, si llegamos bien al Tour, mejor que mejor».

Etapa de hoy : Meyrignac L’Eglise- Correze (CRI)
r^tX H I /

12- etapa . ■; ^■^. ; Viernes, 24 de julio
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Jueves, 23 de julio de 1998 49Los directivos blanquinegros harán 
balance, tanto a nivel deportivo como 
económico, de la temporada del ascenso 
así como su proyección de futuro m im

Durante la Asamblea General Ordinaria que tendrá tusar a partir de las ocho en la Territorial

La U.B. Conquense presenta 
hoy el balance ante sus socios
La U.B. Conquense celebra esta tarde su Asamblea General 
Ordinaria de Socios, donde se tratarán los aspectos depor
tivos y económicos de la liga pasada, así como del futuro 
inmediato de la suerte del Conquense en la división de 
bronce del fútbol español. El presidente Ángel Pérez, a la 
espera de saber con los apoyos con los que contará, posible
mente no presente el presupuesto 98-99.

Carlos MANGAS

Hoy se celebra la Asamblea 
Ordinaria de la Balompédica 
Conquense, donde el presidente, 
Ángel Pérez y su directiva hará 
un repaso del balance económico 
y deportivo de la pasada tempo
rada, la del ascenso. En lo refe
rente a las cuentas para la próxi
ma temporada, el presidente in
formó a LA TRIBUNA que la 
entidad blanquinegra aún no ha 
confeccionado el presupuesto 98- 
99, y como nos comentó segura
mente no será el tema central, como 
se podía pensar a priori, "porque 
alo mejor no presentó presupues
to, porque todavía no tenemos claro 
con qué apoyos vamos a contar 
de las instituciones de Cuenca. No 
se puede hacer un presupuesto sin 
no sabes claramente cuanto te van 
a ayudar. Todo el mundo ha di
cho que va a ayudar a la Balom
pédica pero la verdad es que to
davía no hay nada firme". Como 
apunta Ángel Pérez no sería nada 
serio presentar unas cuentas para 
un proyecto de futuro sin saber 
con qué ayudas se van a contar.

Lógicamente el presupuesto 
futuro no tendrá nada que ver con 

el de la liga pasada, y será amplia
mente superado. El presidente nos 
explica las razones de este nece
sario incremento "sólo en viajes, 
nos sale un media de 1.000 kiló
metros cada salida, por lo que se 
multiplica por tres el precio. 0 el 
caso de los árbitros, que cuestan 
trescientas mil pesetas cada par
tido. Los jugadores cobran más y 
todo aumenta, con lo que el pre
supuesto no se va a aparecer en 
nada"

Los socios de la Unión Balom
pédica Conquense tienen una cita 
esta tarde, a partir de las ocho en 
primera convocatoria, y media hora 
más tarde la segunda, en los sa
lones de la Territorial de Fútbol, 
para conocer el balance de la liga 
anterior, lo que ha supuesto en 
cifras y en el plano deportivo, así 
como conocer de primera mano 
la dirección que tomará la nave 
blanquinegra en el futuro más 
inmediato. El orden del día cons
ta de ocho puntos, siendo los dos 
primeros puntos la lectura y apro
bación de las actas de asambleas 
anteriores, para posteriormente 
pasar al informe económico del 
club relativo a la temporada 97- 
98. Ángel Pérez tomará la pala
bra para presentar el informe de

El presidente hará balance de lo qué ha representado para la entidad la pasada campaña liguera.

SU gestión. En el punto quinto se 
tratará la renovación de cargos 
directivos, con la novedad de la 
entrada en la directiva de Emilio 
Catalá. Los socios también cono
cerán la política de precios de los 
abonos y entradas para la próxi
ma campaña. El capítulo del pre
supuesto queda como hemos di
cho anteriormente en el aire, para 

cerrar la asamblea con los clási
cos ruegos y preguntas.

En cuanto a la cariz que pueda 
tomar la asamblea, el presidente 
espera que sea una reunión satis
factoria donde se muestre la feli
cidad por el ascenso. "Que la gente 
vaya a disfrutar, porque todos 
hemos subido a Segunda B, la 
afición, los medios, los directivos,

etc".
En el tema deportivo destacar 

la contratación de dos nuevos 
jugadores, el portero Ignacio 
Triguero, cedido por el Mérida, y 
el delantero Javier Sanz, proce
dentes del Fuenlabrada. La plan
tilla se va cerrando, con el grueso 
de jugadores del año pasado como 
eje fundamental.

La continuidad de Rodríguez, 
una cuestión de confianza

C.M,

Como hemos informado en 
días pasados Antonio Rodríguez 
sigue dirigiendo una temporada 
más al Seguros Adeslas. El pro
pio técnico nos explica los moti
vos principales sobre los que baso 
su decisión final "a modo perso
nal con una parte de la directiva 
o con gente cercana al club me he 
visto un poco obligado a corres
ponder. Han hecho un esfuerzo 
igualando prácticamente la ofer
ta del club portugués, y me pidie
ron que a las alturas de tempora

da que estábamos que si laoferta 
no era muy superior que me que
dará". Además el entrenador de 
La Solana no olvida cuando en su 
primera temporada las cosas no 
fueron bien deportivamente, y sin 
embargo se mantuvo la confian
za en el entrenador. Otro tanto a 
favor de la continuidad.

Por lo tanto ha retomado a su 
equipo, y hacomenzado a plani
ficar la pretemporada. El fin de 
semana parte del equipo viajará a 
La Solana ajugar unos amistosos, 
"y estoy pensando en hacerun par 
de pruebas, que vengan un par de 
chavales que tengo en mente, que

podría interesar llevar el año que 
viene aCuenca, pensando más que 
nada en las posibles bajas que va 
a tener el equipo". Ya que en 
principio el equipo va a contar con 
diez senior, salvo como indica 
Antonio que se consiga algún 
nuevo patrocinador, y tener un 
presupuesto que permitiera tener 
en plantilla a doce jugadores se
niors. El objetivo inicial está aún 
en el aire, pero será básico poten
ciar los equipos inferiores, y que 
los pequeños observen un bloque 
donde poder entrar ellos en años 
sucesivos. Esta es la filosofía de 
que moverá al club acorto plazo. EI Adeslas jugará en Segunda a las órdenes de Antonio Rodríguez.
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El conquense lleva aproximadamente treinta años participando en estaprueba

Gran papel de Pedro Moreno en las 
Tiradas Federativas de La Tija

Carlos MANGAS

Dell! al 19dejuliosehavenido 
celebrando en la localidad pon
tevedresa de La Toja, las Tira
das Federativas 1998 organiza
das por la Sociedad de Tiro y 
Deportes La Toja, y la Federa
ción Española de Tiro a Vuelo. 
Estas jornadas de tiro han conta
do con aproximadamente cuatro
cientos tiradores llegados de toda 
España, incluso de fuera de nues
tras fronteras, especialmente de 
italianos. Dentro de esta nutrida 
participación cabe destacar la 
brillante-actuación de dos de 
nuestros tiradores, en primer lugar 
Pedro Muñoz Moreno, conoci
do en este mundillo como "La 
maza de Cuenca", y por otro 
Adolfo Martín Sánchez.

Un clásico en La Toja

Se puede decir que Pedro 
Muñoz es todo un clásico, de todas 
las pruebas de tiro de pichón que 
se celebran en España, pero es
pecialmente asiduo de La Toja, 
donde lleva participando alrede
dor de treinta años. "La maza de 
Cuenca" sigue destacando, aho
ra en la modalidad en la que com
pite, la de veteranos, siendo una 
de los principales tiradores del 
país. :

En la prueba gallega ha vuelto 
una vez más a destacar, mante
niéndose dentro de la elite del tiro 
nacional, con buenas actuaciones 
en los numerosos trofeos dispu
tados, que le han permitido con
seguir clasificación, con varios 
segundos y terceros puestos, 
además de haber obtenido un 
importante triunfo, al imponer
se en el Gran Premio de La Toja, 
Copa de Oro Conde de Fenosa, 
en categoría de veteranos.

Pedro Muñoz ha participado 
en el espacio de nueve días en 
numerosas tiradas, comenzando

Brillante jornada golfística 
en Villar de Olalla

La Tribuna

El domingo fue un gran día 
para el Golf conquense con la 
disputa del Torneo Provincial 
Interclubes bajo la modalidad 
match-play. Cuatro equipos pro
vinciales se inscribieron en la 
Federación Territorial para afron
tar este torneo, Villar de Olalla, 
La Vereda, Cuesta Blanca y 
Laguna de Tito, que por ese or
den ocupaban el ranking provin
cial por equipos. La mañana del 
domingo vio las semifinales que 
enfrentaban por un lado a Villar 
de Olalla con Laguna de Tito, con 
ventaja para los primeros y gran
des favoritos para la victoria fi

Pedro Muñoz "La maza de Cuenca" añadió a su gran palmares la Copa de Oro Conde Fenosa.

el días 11 con la disputa del Gran 
Premio de Vigo, donde consiguió 
clasificación.

Copa Conde Fenosa
La siguiente prueba donde 

volvió a demostrar sus buenas 
habilidades como tirador, fue el 
Trofeo Aguas de Cabreiroa, ce
lebrada el día 14dejulio, volviendo 
a meterse entre los mejores tira
dores veteranos. Repitiendo ac

nal, por un claro 9 a 6. El segun
do cruce entre La Vereda y Cuesta 
Blanca, fue para los primeros por 
8,5 a 6,5.

Todo estaba decidido, por un 
lado el triunfo se lo jugarían, aun 
total de quince puntos. Villar de 
Olalla y La Vereda, primero y 
segundo en el ranking. Al final la 
presumible igualdad no se refle
jó sobre el campo, y los primeros 
se hicieron con el campeonato 
cómodamente por 10,5 a4,5.La 
tercera posición fue para Cuesta 
Blanca, que venció a Laguna de 
Tito por 12,5 a 2,5, poniendo 
punto y final aun torneo con gran 
presencia de público y éxito de
portivo.

tuaciones en el resto de tiradas, 
especialmente el Torneo Conde 
Fenosadonde se hizo con la vic
toriae! día 16 de julio. Igualmen
te dejo constancia de su punte
ría en el Trofeo Dirección Xeral 
de Turismo o en el Trofeo Aso
ciación de Hostelería El Grove, 
consiguiendo buenas clasificacio
nes. Las otras tirada donde "La 
maza de Cuenca" destacó fue el 
Trofeo Berberana.

El otro conquense cuya actua- -

EI domingo se decidió el mejor club de Golf de la provincia en 1998.

ción es digna de mención fue 
Adolfo Martín, tirador de plato, 
que consiguió un séptimo puesto 
y dos o tres buenas clasificacio
nes. En opinión de un tirador 
experto como Pedro Muñoz tie
ne buenas cualidades como tira
dor y se tendría que prodigar 
mucho más en este tipo de com
peticiones deportivas.

Pedro Muñoz participará a 
partir de septiembre en las Tira
das de la Copa S.M.el Rey.

Los Juegos 
Populares se 
celebraron en 
la localidad 
de Zarzuela

La Tribuna

La localidad de Zarzuela aco
gió el pasado domingo una de las 
competiciones comarcales de los 
Juegos Populares.

En Billa, el triunfo en cate
goría absoluta fue para Enrique 
Velasco, de Cuenca, secundado 
por José María Martínez, segun
do y Leoncio Soria. En la com
petición juvenil Juan Soria fue 
primero por delante de Eduardo 
Herráiz. En feminas el triunfo 
recayó en Rosa María Martínez 
seguida de María Soria, ambas 
jugadoras de Motilla.

Las también motillanas Mer
cedes Carrasco y Carmen López 
ocuparon la primera y segunda 
plaza, respectivamente, en la 
competición de Tangano. En 
absoluto la pareja motillana, 
formada por José María Martí
nez y Antonio Martínez consi
guieron la primera plaza por 
delante de los locales Leoncio 
Soria y José Luis Checa.

En Barra el ganador absoluto 
en Zarzuela fue el local Raúl Soria, 
seguido de César García, mien
tras que en juvenil Juan Soria, 
de Valera y Eduardo Arribas, de 
Zarzuela, fueron los primeros 
clasificados.

Por último en Reja los zar- 
zuélefíos César García y Jesús 
Arribas quedaron primero y se
gundo.

En Boleo el equipo la pareja 
Ramón Alarcón-Pedro José 
Moya, de Villaverde y Pasacon- 
sol, ocuparon la primera plaza 
delante de José Luis Salcedo y 
Antonio Miguel Zafra. En juve
nil Eduardo García y Gonzalo 
Soria quedaron campeones de la 
fase comarcal, delante de Roberto 
Herráiz y Cristian Agreda.

El equipo capitalino forma
do por José García, Martín Cres
po y José Sánchez ganó la com
petición, mientras que los juga
dores de Valera, Constancio 
Parreño, Petronio Aparicio, y 
Ángel Checa, fueron segundos 
y también se clasifican para la 
fase final de Horcajo de Santia
go.

En Calva el equipo conquen
se de Julián Castellanos, Félix 
Romero, Jesús Cano y Jesús 
Guijarro resultó el triunfador. 
También se hicieron con la 
modalidad de Bolos Conquen
ses.

Este fin de semana se cele
bran las últimas fases comarca
les, en Huete y Las Pedroñeras.

En la fase final que se cele
brará en Horcajo de Santiago el 
próximo 2 de agosto se celebra
rán nueve modalidades de deporte 
tradicional. En tiro de Barra se 
clasificarán los dos primeros de 
cada fase comarcal, más los que 
acrediten lanzamientos superio
res o igual a 14 metros. En Tiro 
con Reja, los dos primeros más 
los que hayan conseguido un 
mínimo de 16 metros. En Billa, 
los dos primeros, en Petanca, una 
tripleta, en Boleo y Tangano, dos 
parejas, y en La Calva y Los 
Bolos, el primer cuartero clasi
ficado.
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SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional _ ________ 091
Comisaría de Policía_____ 23 23 02
Policía Municipal................ 22 48 59
Guardia Civil __________ ........... 22 05 00
Protección Civil__________ 22 25 11
Bomberos........................ 22 10 80

SER VICIOS SANITARIOS
Cruz Roja................ ...
Hospital Virgen de la Luz
INSALUD...................................

23 01 31
22 42 11

- 22 34 51

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua................. . ............ 22 21 17
Averías electricidad................. 22 09 54

W
TRANSPORTES
RENFE____________________ 22 07 20
Estación autobuses_________ 22 70 87
Vehículos de alquiler............... 23 41 48

1

ADMINIS TRA CION
Ayuntamiento de Cuenca 21 16 00
Ayuntamiento - Alcaldía........  21 20 41
OMIC '...................................................21 13 58

Economía y Hacienda.............. 21 10 23

Jefatura de Tráfico ~ • ’• 22 21 56
Delegación de Defensa ..;.....;.. . 21 21 12
Oficina de Turismo_________ 23 21 19
Obras Públicas y Transportes , 22 00 50
Educación y Ciencia................. 22 20 51
Trabajo y Seg. Social.............. ,2202 12
Asuntos Sociales _^__^^_ 223261
Industria y Energía................... 17 88 00
Agricultura.................................. 17 83 00
Cultura_____________________ 21 2149
Sanidad___________ 21 20 00
Diputación Provincial.............. 17 71 77

TELEFONICA
Averias........................................ 002
Información 003
Oficinas........... ........................... 004
Despertador 096

VARIOS
Correos......................................... 22 40 16
Audiencia 22 41 18
Auditorio 22 27 97
Asoc. Artesanos de Cuenca.... 22 82 06
Recogida de Residuos.............. 23 19 36
Cámara de Comercio 22 23 51
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción 900 16 15 15
Información Toxicológica
Nacional 91 562 04 20
Ayuda en Carretera..................  91 742 12 13
Tele-Ruta 91 5 3 5 22 22
Teléfono de la Esperanza 91 459 00 50

1781.- Zarpa de Cádiz una escuadra española destinada a rescatar la í 

parte de Menorca que estaba en poder de los ingleses desde hacía casi 

veinte años.

<1914.- Ultimátum de Austria a Serbia como consecuencia del atentado 

de Sarajevo, primer paso hacia la conflagración europea.

• 1934.-El ganster John Dillinger, «el enemigo público número 1» en 

EE.UU., muere en Chicago abatido por agentes del FBI.

: 1936.» Guerra Civil española: Se constituye en Burgos una Junta de

: Defensa Nacional, primer órgano de gobierno creado en la zona «na- 

cional»."-'-'^'^’'-; : '

’ - El general Moscardó se niega a rendir el Alcázar de Toledo, sitiado 

por milicias republicanas, a cambio de la vida de su hijo, que es fusi

lado.

1948.- El peruano Daniel Cargio cruza a nado el estrecho de Gibraltar 

; en 9 horas y 20 minutos y se convierte en el primer nadador que realiza 

esta proeza.

1973.- El presidente estadounidense, Richard Nixon, se niega a entre- 

. gar las grabaciones que le implican en el «caso Watergate», por lo que

tiene que enfrentarse a la acción de la Justicia.

1980.- El deportista español David López Zubero obtiene una medalla 

de bronce de natación en la Olimpiada de Moscú, la primera que con-

' sigue España en este deporte.

1985 .- EstadosUnidos y China firman un acuerdo de colaboración nuclear 

para fines pacíficos. ■ v -

1986 .- El príncipe Andrés, segundo hijo varón de la reina Isabel II de 

Inglaterra, contrae matrimonio con Sarah Ferguson.

1989 .- El ciclista estadounidense Greg Lemond arrebata el triunfo 

final, por 8 segundos de diferencia, al francés Laurent Fignon en la 

última etapa, contra reloj, del Tour de Francia.

1992 .- Los dirigentes eslovaco y checo, Vladimir Meciar y Vaclav Klaus, 

acuerdan en Bratislava los términos del proyecto de ley sobre la esci

sión de ambas repúblicas de la Federación Checoslovaca.

1995 .- El español Miguel Indurain gana por quinta vez consecutiva el 

Tour de Francia, primer ciclista del mundo en conseguirlo en cinco 

ediciones seguidas.

XVIII Festival Internacional de 
Música, Auditorio. 21:30 horas.

-Día 23. Conciero de Alumnos, 
Banda de Músicay Coro del XVIII Curso.
-Día 24. Joven Orquesta de 
Castilla-La Mancha

Antiguo Convento de las
Carmelitas
Antología dé Pedro Mercedes.
Del 12 de junio al 31 de julio.

Café Central
Exposición colectiva de obras 
relacionadas con el café.

Hasta el 15 de agosto.

Galería de Arte "La Escalera"
Exposición colectiva.
Del 8 de julio al 8 de agosto.

Galería de Arte "Pilares"
Exposición de Lucio Muñoz.
Del 26 de junio al 29 de julio.

Galería de Arte Paul Klee (Saelices)
Muestra colectiva de artistas 
contemporárieos, 
Del 4 al 26 de julio.

Galería de Arte Jamete
Exposición de "De buena tinta".
Editores.

Del 26 de junio al 23 de julio.

XII Certamen Nacional de Fotogra
fía y XII Muestra Nacional de Arte Con
temporáneo "Ciudad de Tarancón"

Fotografías de tema libre con tres pre
mios de 200.000,100.000 y 75.000 ptas. 
Obras de técnica y temática libre con un 
único premio de 1 millón de pesetas.
Admisión de obras hasta el 1 de agosto 
en la Gasa de la Juventud de Tarancón.

Círculo de la Constancia
Exposición "30 acuarelas sobre Cuenca", 
de Juan Antonio Igualada.
Hasta el 31 de julio.
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Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

La Tribuna

AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito; Di
plomado Trabajo Social.
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS,
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate
902-10 17 68_________

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha).
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos,
Cajas Ahorros. Próximas

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4 .- Agradecimientos

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias dej ngreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768_______________

CORREOS. Precisa per- 
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate

902-10 17 68 

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768 

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superando 
un solo examen (Bolsa 
Trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

Anuncios clasificaciosen:
La Tribuna
de Cuenca

Tfno: 
969.23-47,38

Tfno: 969.23.47.38

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado200.000(Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

VENTA 
DE SILOS
Vendo silos de fi
bra de 100 tone
ladas.
Propios para ce
reales o granulo. 
Persona de con
tacto: Sr. Godoy 

Telf.:
924 63 02 13

Anuncios 
clasificados 

ens

La Tribuna 
de Cuenca

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum- 
plirá aunque no lo 
creas.

J.L.V.

ORACION A 
SAN

.TUDAS TADEO
Abogado de los ca
sos difíciles y des
esperados. Reza 
nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, 
uno de negocios y 
dos imposibles. Al 
noveno díapublica 
este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

A.B.F.A.

CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
Compra-venta, pisos, locales, fincas rusticas, 

Traspasos, Alquileres, Valoraciones, Hipotecas, ere.
Gestion y Asesoramiento Inmobiliario

Carretería, n.® 3.1.®
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

CARRETERIA, 107 
m2, 3 dormitorios, 2 
baños, calefacción in
dividual, trastero. 
PROXIMA ENTRE
GA

COOPERATIVA AL
FONSO VIII, chalet de 
4 plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE
NAR.

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE
NAR.

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
ealef., soleado.

JOSE DE 
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 

dorm., ealef., ascensor, 
A ESTRENAR.

HNOS BECERRIL 
(Cooperativa "Los 
Maestros"), 4 dorm., 2 
baños, 2 trasteros, ga- 
raje.

REYES CATOLICOS, 
3 dorm, ealef., trastero, 
reformado, exterior. 
8,000.000 ptas.

LA MELGOSA, casa 
de 2 plantas, 200 m2, 
4 dorm., 3 baños, tras
tero, garaje, ealef. ex
terior, NUEVA, 
16.500,000 ptas.

MOLINOS DE PA
PEL, 1,000 m2,2plan- 
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA
PEL, parcela rústica de 
3.000 m2.__________ _

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, 

trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades. 

pÁseosananto- 
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
ealef, garaje.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Casa de 3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza, calefacción, 
NUEVA OCASION.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

COLON. 102 m2, 3 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, exterior, 
totalmente reformado.

CORRALEJO. 140 
m2., 2 salones, 4 dormi
torios y vestidor, 2 ba
ños, calefacción, tras
tero, totalmente refor
mado.

LAS TORRES. En 
construcción, 90 m2., 3 
dormitorios, 2 baños, 
ascensor, calefacción, 
trastero.

RAMON Y CAJAL. 4 

dormitorios, 2 baños, 
calefacción, trastero, 
INTERESANTE.

SANTA INES. 3 dor
mitorios, calefacción, 
reformado.

JABAGA. Casa de 3 
plantas, trastero, patio, 
NUEVA, 8.500.000 
ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS 

CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos. Máximas 
calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

LAS TORRES. 90 m2., 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE- 
VO.________________ 

SARGAL. 110 m2., 4 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ar
marios empotrados, te
rraza, calefacción, ex
terior.

reyescÁtolÍcos^

1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO. 
ANGEL DEL ALCA^ 

ZAR. 90 m2, 3 dormi
torios, calefacción, 1’ 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO" : Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce- 
lentescalidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nuevaconstruc- 
ción, precios interesan
tes.

RIOCABRIEL.4dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci
na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE- 
VO. ____________

OBISPOVALERO:40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RONDA JULIAN RO
MERO, 240 m2,6dorm, 
3 baños, jardín, calef, 
bodega, vistas a la Hoz 
del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 

LA MANCHA. 120 
m2,5 dorm, 2 baños, co
cina amueblada, calef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, 
INTERESANTE.

CARRETERIA Y CO
LON: Duplex y pisos, 
5 dorm, trastero, gara
je, calef indiv,. ascen
sor, máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2dorm, calef, 
ascensor, parquet, 
NUEVOS.

ALQUILER

DE PISOS

CON O SIN 
MUEBLES DES
DE 28.000 Ptas.

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVOS.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ. 130

m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE
RO. 150 m2,1“ planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

JABAGA: Casa de 120 
m2,4 dormitorios, salón 
con chimenea, bodega, 
patio, acceso por dos ca- 
lles, OCASION.

PALOMERA. Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

CHILLARON. Parcelas 
desde500m2, en el casco 
urbano, PRECIO INTE- 
RESANTE._________

SAN COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.
CERVANTES. 4 doZ 

mitorios, para reformar, 
5.000.000 ptas.

CHALET

EN EL CLUB 
DE GOLF

VILLAR DE 
OLALLA 

OPROTUNIDAD

MCD 2022-L5



La Tribuna PROPIEDAD INMOBILIARIA Jueves, 23 de julio de 1998 53

INMOBILIARIA ROMERO

Cesión yAsesoramicnlú hmoblfiano 
Compra-vónta, pisos, locales. Fincas njsticas. 

Traspasos. Alquileres, Valoraciones. Hipoiecas

& Cervantes, 7. bajo 
Teléf. 969/ 22 70 B5 22 M 54 
Fax. 969/ 22 70 85

VENTA DE PISOS

ANTONIO MAURA (Edif, 
Alegría) 2dorm. garaje, tras
tero, aire acondicionado.

ANTONIO MAURA (Edif. 
Alegría) 4 dorrn, 2 baños, 
garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 dorrn, arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Júcar, reformado, 66 m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/AVDA LOS ALFARES. 
NUEVOS A ESTRENAR, 
apartamentos de 1 dormito
rio, calefacción.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, 4 dorrn, calef 
central, baño y aseo, traste
ro, vistas al parque vivero, 
2 terrazas.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, NUEVOS A 
ESTRENAR, 2 y 3 dormi
torios.

C/ BELEN. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamentos 
de 1 y 2 dormitorios, cale
facción individual, económi
cos.

C/ CAÑETE. 1 dorrn, sin 
calefacción, sin ascensor,

WI nos

16004 CUENCA 

trastero.

C/ CAÑETE. 4 dorrn, 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

C/CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

C/ CARRETER! A, NUEVA 
CONSTRUCCION, 3 dorrn, 
baño y aseo.

C/CARRETERIA, 2 dorrn, 
calef central, parquet, ascen
sor.

C/ CERVANTES, 4 dorrn, 
baño y aseo, para reformar.

C/ COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVOS.

C/ DALMACIO GARCIA 
IZCARA, 3 dorrn, exterior, 
reformado, garaje, baño y 
aseo, 90 m2.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorrn, para reformar, econó
mico.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorrn, calefacción individual 
(gas oil), cocina amueblada, 
trastero.

C/ DOCTOR FERRAN, 4 
dorrn, céntrico, calefacción 
central, trastero.

C/FERMIN CABALLERO,

6°, 3 dorrn, ascensor, cale
facción.

C/HNOS BECERRIL, piso 
+ apartamento de 40 m2, 3 
dorrn, 2 terrazas, 2 baños, 
garaje.

a HNOS BECERRIL, (RE
SIDENCIAL S. JOSE), 4 
dorrn, 2 baños, garaje, tras- • 
tero, NUEVA CONSTRUC- 
CION, ECONOMICOS.

C/ HNOS BECERRIL, 3 
dorrn, 2 baños, garaje y tras
tero.

C/ HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorrn, 2 ba
ños, garaje, trastero, NUE
VO.

C/ JORGE TORNER, 4 
dorrn, baño y aseo, ascensor, 
calefacción, parquet, exte
rior.

C/ JORGE TORNER, 3 
dorrn, cocina amueblada, 
reformado, trastero, econó
mico.

C/ JOSE DE 
VILLA VICI0SA,NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dormitorios, calefacción 
individual.

C/ LAS TORRES, 2 dorrn, 
abuhardillado, reformado.

C/ LORENZO GOÑI, 4 
dorrn, 2 baños y aseo, ático 
de 50 m2, garaje de 90 m2 
ventilado con chimenea, 
cocina amueblada.

PALOMERA, casa de 100 
m2 con 3 dormitorios.

PALOMERA. C/ López 
Fontana, 2 plantas, 3 dormi
torios, calefacción, reforma
da.

C/ PARQUE DEL 
HUECAR, 4 dorrn, 2 baños.

garaje, trastero.

C/ PARQUE SAN JULIAN, 
4 dorrn, baño y aseo, gara- 
je.

C/ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorrn, cocina amue
blada, reformado, exterior, 
trastero, calefacción indi vi
dual.

C/ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorrn, garaje, tras
tero, calefacción central.

C/ PLAZA DE LOS CA
RROS, vistas al río, 4 dorrn, 
calefacción central, traste
ro.

C/ PLAZA INOCENCIO 
RODRIGUEZ (P° S. Anto
nio), 4 dorrn, 2 terrazas, 
trastero de 18 m2, baño y 
aseo.

C/PLAZA MAYOR, vistas 
a la Plaza, para reformar.

C/ PLAZA DE LA M0R- 
QUERA, 4 dorrn, 2 baños, 
90 m2, garaje, trastero.

C/ PRINCESA ZAIDA, 3 
dorrn, 2 baños, garaje, tras
tero, visas, sol.

C/ PUERTA VALENCIA, 
1 dorrn, salón, cocinay baño, 
reformado.

C/ RAMON Y CAJAL, 3 
dorrn, buhardilla de 35 m2.

C/ REPUBLICA ARGEN
TINA, 4 dorrn, calefacción 
individual.

C/ RESIDENCIAL S. AN
TONIO. NUEVOS, 90 m2, 
4 dorrn, 2 baños, garaje, 
trastero, ECONOMICOS.

C/RESIDENCIALS.JOSE, 
110 m2,4dorm, garaje, tras
tero, nueva construcción.

C/ REYES CATOLICOS, 
reformado, 3 dorrn, vistas, 
so!, cocina amueblada, cale- 
facción gas oil, trastero.

C/ SANTA ANA, 3 dorrn, 
calefacción central, trastero.

C/ SANTA INES, 5 dorrn, 
baño y aseo, exterior, so!, 
para reformar.

C/ SAN COSME, (A. 
GONZALEZ) 4 dorrn, gara
je, trastero, calefacción.

C/ SANTO DOMINGO, 1 
dorrn, cocina amueblada, 
calef individual.

C/ SAN JUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una , patio.

C/SAN JUAN, 200 m2 cons
truidos, 5 dorrn, 3 baños, 
salón-chimenea, vistas a Hoz 
del Júcar, calefacción cen
tral, ascensor, lujo.

C/ SAN LAZARO, 60 m2, 
para reformar.

C/SANTA LUCIA, 2 dorrn, 
reformado, económico.

C/ SAN MARTIN, casa de 
tres plantas para reformar, 
divisible.

C/ SANTA MONICA, pisos 
y dúplex, 3-4 dormitorios, 
calefacción i ndi vidual, gara
je, trastero.

C/ SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4 dorrn, 2 baños. 
Ascensor, calefacción, dos 
chimeneas.

C/ SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

C/ SAN PEDRO, 100 m2, 
vistas a la Hoz del Júcar y a 
la calle, pequeñas reformas.

QSUBIDA SANTIAGO, 2 
dorrn, calefacción indivi
dual, cámara.

C/ SUBIDA CERRO 
MOLINA, dúplex, 90 m2 de 
vivienda + 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina 
amueblada, soleado.

C/ TERUEL, 5 dorrn con 
armarios vestidos, 2 baños 
(mármol), cocina amuebla
da, trastero.

C/ TIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorrn.

C/ TIRADORES, casa pe
queña para reformar, econó
mica.

C/ TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO, 4 dorrn, 2 
baños, garaje y trastero.

C/ VALERIA, 3 dorrn, terra
za, vistas, trastero, calefac
ción.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN CONS
TRUCCION.

VILLALUZ, 3 dorrn, 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIAL LOS RIOS, 
viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES^

CASAS Y CHALETS .

ARCAS. Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorrn, 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1.800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorrn, amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacción, garaje, 
cueva-bodega, buen estado.

JABAGA, 4.000 m2 de par

cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

PALOMERA, casona anti
gua con 4 dorrn, patio y te
rraza.

SEÑORIO DEL PINAR. 
CHALETS VARIOS TI
POS. F^ARCELAS VARI AS 
SUPERFICIES, MINIMA 
ENTRADA, ENTREGA 6i 
MESES. FACILIDADES, i

SEÑORIO DEL PINAR, 3 
plantas, 400 m2 construidos, 
garaje, 5 dorrn, 4 baños.

CAÑADA-M0LINA,chalet 
con muchas mejoras, buenas 
vistas, 5 dorrn.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 1.750 
m2 de parcela, 5 dorrn, 2 
baños, garaje y piscina.

CHILLARON, 6.030 m2 de 
parcela, 280m2 construidos, 
2 plantas, piscina, nave de 
80 m2.

PEÑARROTA, 2.100m2de 
parcela, 260 m2 de obra -i- 
60 m2 de garaje, piscina.

PINAR DE JABAGA, 
adosado, 2 plantas, 80 m2 
de vivienda + 80 m2 de ga
raje, arreglado, cocina amue
blada, 2 dormitorios, cale
facción individual (gas oil).

VILLAR DE OLALLA. 
Casona totalmente reforma
da, patio, 3 dorrn, calefac
ción, esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dormitorios, 3 
baños, parcelacon 1.000 m2, 
cocina amueblada.

ZARZUELA. 2 plantas, 5 
dormitorios, esquina a 2 
calles, patio.

INMOBILIARIA c/ colon, 76. r 
969.23.22.42 (Esquina Cuatro
969I23I22Î48 Caminos)

16002. CUENCA
PREGUNTE POR NUESTRA EX l ENS.A OI ERTA DE 
FINCAS RUSTICAS, NAVES, LOCALES, SOLARES, 

GARA.IES Y PISOS NUEVOS Y USADOS

"Con toda confianza" ;

RESIDENCIAL 
"LAS LOMAS" 

ULTIMOS CHALETS ADOSADOS 
CON 180 M2 

Armarios empotrados, garaje y 
jardín 

13.000.000 CHALET PILOTO

TIRADORES. 3 casa a es
trenar, vistas casco antiguo.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

CESAR G. RUANO (R. S. 
José), 3 dormitorios, gara
je, trastero. Desde 
17.400.000.

110 m2,4 dormitorios, ga
raje, trastero, nuevo.

PSO. S, ANTONIO, 112 
m2,5 dormitorios, calefac
ción, trastero.

PRINCESA ZAIDA, 90 
m2,4 dormitorios, calefac
ción, ático de 100 m2. 
Mucha luz

COLON, apartamento de 2 
dormitorios, trastero, eco
nómico.

JUAN G. DE MORA, 4 
dormitorios, calefacción, 
mucha luz.

MUÑOZ Y SOLIVA. 
Apartamento. 2 dormito
rios. EXTERIOR. 
6.000.000 ptas.

MORALEJOS (dúplex),

QUINIENTAS, LAS, casa 
para reformar, 3 dormito
rios, 2 plantas.

RAMON YCAJAL, 3 dor
mitorios, exterior.

REYES CATOLICOS. 75 
m2.3 dormitorios, calefac
ción individual. EXTE
RIOR. 8.000.000.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, ca
lefacción, garaje.

——SANTA ANA, 3 dormito- 
FERMIN CABALLERO, rios, calefacción,

PLA 
APARTAMEND 

AMUEB 
- 1 dormitorio, d( 
- Bungalow 3 dor 

5.700.1 
VENGA A Cf

YA
OS Y CHALETS 
LADOS.
isde 4.300.00 pts. 
mitorios y jardín
10 pts.
)NorERi,ns

JOAQUIN ROJAS, 110 
m2,4 dormitorios, 2 baños, 
garaje, trastero, EXTE
RIOR.

185 m2, calefacción, ascen
sor, garaje, trastero.

JORGE TORNER, 3 dor
mitorios, calefacción cen-

RIO GABRIEL. Chalet 
240 m2, 4 dormi., 70 m2 
de jardín.

tral desde 8.700.000.

SAN ANTON. Casas nue
vas desde 2.500.000.

RESIDENCIAL S. AN
TONIO. Pisos de 90 y 100 
m2, 2 garajes, trastero, 
desde 13.550.000.

SAN PEDRO, 2 dormito
rios, 80 m2, ascensor, ca
lefacción, vistas Hoz del 
Júcar.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, pa
tio 30 m2.

TIRADORES BAJOS. 
Casa3 plantas, calefacción, 
camara, económica.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, ascen
sor, calefacción. Desde 
8.100.000.

GRUPO LA PAZ, 3 dor
mitorios, terraza, calefac
ción individual, reformado.

VDA. ALFARES, 4 dor
mitorios, 90 m2, calefac
ción, TR.

ANDRES DE CABRERA. 
3 dormitorios, 70 m2, re
formado. Buen precio.

DOCTOR CHIRINO, 4 
dormitorios, 120 m2, cale
facción, trastero.

DUQUE DE AHUMA
DA, 90 m2,4 dormitorios, 
garaje y trastero.

COLON, nuevos desde 
13.800.000.

ESCULTOR M. PEREZ, 
4 dormitorios, 2WC, cale
facción, exterior.

LA ATALAYA
Chalets en construcción 750 m2 ¿ 
de parcela y desde 142 m2 cons- ' 

truidos.
13.095.000 pts.

8.300.000.

VALERIA, 3 dormitorios, 
calefacción, reformado, 
mucha luz, buen precio.

JACINTO BENAVENTE, 
3 dormitorios, garaje, tras
tero y patio, 9.000.000.

COLON, 106 m2, calefac
ción, TOTALMENTE 
REFORMADO.

HNOS. BECERRIL, 70 
m2., 2 dormitorios, garaje 
y trastero.

CARRETERIA ( a estre
nar), 3 dormitorios, 
17.500.000.

FUENTE DEL ORO 
(Aurelio), 4 dormitorios, 
garaje y trastero. Preciosas 
vistas a Cuenca.

CASTILLO
CASAS DE 

HARO 
con 300 m2 de 
vivienda nueva. 

REHABILITADO

PINAR DE

en plantas centro del pue
blo.

ARCAS. 5 dormitorios, ga
raje, 400 m^ de parcelas.

PALOMERA. Duplex, 
150m2. 11.000.000 pts. 
NUEVO

NOHEDA. (18 Km. de 
Cuenca), casa de 2 plantas 
reformada.

ARCAS. Casa de 300 m2 
en centro del pueblo.

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

PINAR JABAGA, parcela 
de 1.300 m2., 3.500.000 
ptas.

LOCALES '
Y 

u NAVES"

COLON, 30 m2.5.250.000.

COLON, 50 m2,8.250.000.

M” MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 pts/m2.

-^^residencial S"
..:NOHALESf<^^H?- 

a 2 km. dé Alcampo, 27 chalets 
de 3 y 4 dormitorios^ ático, ga
raje, jardín y piscina. Desde

VENTAS 
PUEBLOS

VENTAS PUEBLOS PA
LOMARES. Chalet de lu
jos 400m2. de vivienda, 700 
m^ de parcela

FUENTES. Casa de400 m^

FERMIN CABALLERO. 
Local de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.000.000.

HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, prime
ra línea 11.000.000.

NAVES en todos los 
polígonos en ventay alqui-

JABAGA 
(|í)P^céÍá7ftéi5H 

1.800 m2, junto 
a Carretera de 

Madrid. 
3.300 ptas/m2.

1er desde 50.000 pts/mes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, desde 
47.000 pts/m2.

NAVE POLIGONO 
CUBERG. 230 m2, venta 
y alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400 + 190 
m2. Nueva a estrenar se 
podría dividir.

RESIDENCIAL S. JOSE. 
Locales de 40 a 400 m2. 
Venta y alquiler.

LOS PERALES 
(Villalba de là

Sierra) 
2 excelentes 

chalets en cons
trucción 

4 varias parce
las

Libres de cargas 
y problemas

PALOMERA

Apartamentos 
de 1 y 2 dormi
torios a estre

nar desde 
5.000.000 ptas.
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aim
El XXI Festival de Teatro Clásico inicia la 
recta final con grandes representaciones, 
homenajes y la presentación del libro 
sobre "La mujer en el teatro barroco"

Los responsables de "El secreto a voces”, "El cerco de Numancia'' y ''Ricardo II explicaron sus montajes

Cervantes, Calderón, Shakespeare 
y Lope cierran el Festival de Teatro
Cervantes, Calderón, Lope de Vega y Shakespeare cierran 
el XXI Festival Internacional de Teatro Clásico de Almagro. 
La dirección de la Muestra, para dejar un buen sabor de 
boca, decidió dejar para el final el homenaje a las actrices 
españolas gue han dedicado su vida al teatro, clásico prin
cipalmente, personificado en María Jesús Valdés.

Pilar MUÑOZ

La vigésimo-primera edición 
del Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro echa 
a andar su último tramo con re
presentaciones que llegan prece
didas de una gran expectación e 
importantes actos como el home
naje a María Jesús Valdés, que 
tuvo lugar ayer, y la presentación 
del libro "La presencia de la mujer 
en el teatro barroco español", 
editado por la Junta de Andalu
cía y el Festival, y dirigido por 
Mercedes de los Reyes Peña y 
Lola Vargas.

Las representaciones de esta 
semana comenzaron el pasado 
martes en el Corral de Comedias 
con "El secreto a voces", de Cal
derón, a cargo de la Compañía 
Zampanó Teatro. El director, José 
Maya, y Amaya Curieses, que ha 
realizado la versión, se mostra
ron ayer entusiasmados por vol
ver a pisar el Corral de Come
dias con la misma obra que tra
jeron hace diez años al Festival, 
aunque "cada vez que se realiza 
una nueva la representación es 
diferente, porque tiene múltiples

giros y todos ellos válidos".
Amaya Curieses explicó que 

la lectura es distinta porque tam
bién ellos han cambiado, pero al 
igual que hicieran hace diez años 
han utilizado el Corral hasta sus 
últimas consecuencias.

Para Curieses esta obra de 
Calderón es la gran desconoci
da, pese a ser una gran comedia, 
que como todas las de este autor 

Aguarda un secreto. "Es diverti
da, rica en lenguaje, poética y con 
una trama bien compuesta y un 
ritmo impresionante", afirmó 
Amaya Curieses.

A muerte

Los actores que representan 
"El cerco Numancia", obra de 
Cervantes que anoche estrenó en 
Almagro la Compañía de Manuel 
Canseco, salen a escena con la 
frase "A muerte". La obra viene 
precedida de un gran éxito obte
nido en el Festival de Mérida, se
gún indicó en rueda de prensa el 
director del Festival de Almagro, 
Luciano García Lorenzo.

El director de la Compañía, 
Manuel Canseco, explicó que

Un momento de la presentación de las obras y actividades. CALLEJA

decidieron el nombre de "El 
cerco" por que es el desenca
denante de la acción, es decir no 
tanto la desaparición de Numan
cia, tal y como se da, si no qué es 
lo que ocurre, ya que refleja más, 
a su juicio, lo que es el carácter 
de la obra de Cervantes, aunque 

se han tomado ciertas libertades 
ya que han utilizado dioses di
ferentes.

Canseco indicó que han res
petado prácticamente todo el 
texto, salvo dos octavas reales por 
reiteración en dos personajes que 
tienen grandes monólogos. Res

pecto al montaje comentó que la 
idea fue mostrar una clase, raza 
o cultura dominante en función 
del avasallamiento de otra más 
pequeña o más débil, en ese 
momento, es decir la absorción 
de las mayoría por las minorías. 
Esta fue una de las ramificacio
nes que siguieron en el trabajo 
y la otra era la libertad del indi
viduo, es decir cómo el hombre 
es dueño de sus propios actos 
hasta el último momento, expli
có Canseco, quien añadió que 
estos son los dos puntos que han 
seguido.

El director destacó el trabajo 
realizado por los actores, que han 
reducido su cachet, y confía en 
que la obra guste al público del 
Festival de Almagro. Canseco 
también expresó su agradeci
miento a la dirección del Festi
val por ser la primera en confiar 
en "El cerco de Numancia”.

La perdida del poder

Por último, el traductor de 
"Ricardo II" de Shakespeare, An
gel Luis Pujante, recordó que "por 
primera vez en España se va a 
escenificar esta obra traducida y 
cuyo texto he respetado muchí
simo, aunque he adoptado el 
verso libre". Explicó que "Ricar
do II" narra los sucesos acaeci
dos en los dos últimos años en la 
vida de este rey, concretamente 
la pérdida del poder.

'’La estrella de Sevilla" brilla 
en el Hospital de San Juan

P. MUÑOZ

"La estrella de Sevilla" bri
lla con luz propia en el Hospital 
de San Juan. La Compañía Na
cional de Teatro Clásico, que 
representa desde el pasado día 16 
esta obra atribuida a Lope de 
Vega, está obteniendo un gran 
éxito de público y critica.

La magia de Miguel Narro.s 
impregna la representación en la 
que destaca, además de la inter
pretación de los actores, la es

cenografía realizada por Gusta
vo Torner y la iluminación de 
Juan Gómez Cornejo.

Acierto

La versión, obra de Juan 
Oleza, es acertadísima, por lo que 
el público que acude al Hospital 
de San Juan despide a todos los 
responsables de esta puesta en 
escena con una gran ovación.

Cabe recordar que los exper
tos que asistieron a las Jornadas

sobre la autoría de "La estrella 
de Sevilla" también destacaron 
la representación, coincidiendo 
en resaltar el montaje. No hay 
tiempos muertos y el decorado 
no distrae del texto, por lo que 
prácticamente todo fueron bon
dades hacia esta representación.

Unicamente, González Cañal, 
tras alabar la versión de Oleza, 
apuntó "peinar" algo la primera 
parte. Oleza se mostró de acuer
do en cuanto a hacer unos míni
mos retoques.

actos pROQRamaóos para boy
Corral de Comedías: "El secre

to a voces" hasta el día 25.
Hospital de San Juan: "La es

trella de Sevilla", hasta el 26.
Teatro Municipal: "Ricardo II" 

hasta el día 25.
Claustro de los Dominicos: "El 

cerco de Numancia", hasta el 25.
Exposiciones
Iglesia de San Agustín: Mues

tra sobre El Misterio de Elche.
Hospital de San Juan: "Diez años 

del Museo Nacional del Teatro: 
Ultimas donaciones".

Parador de Turismo: Exposición 
de fotografías bajo el epígrafe 
"Imágenes de un Festival".
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El Festival y los compañeros de profesión le rindieron anoche un merecido homenaje en el Claustro

Marfa Jesús Valdés, una gran mujer, 
una gran actriz y una compañera leal

Pilar MUÑOZ

La actriz María Jesús Valdés, 
que recibió un merecido home
naje anoche en el Claustro de los 
Dominicos dentro del marco del 
Festival de Teatro Clásico de 
Almagro, se mostró emociona
da por este reconocimiento y dijo 
que "Almagro tiene una magia 
especial que debería trascender 
a lo universal".

Valdés hizo estas declaracio
nes en el transcurso de la rueda 
de prensa en la que participó junto 
al director del Festival de Tea
tro Clásico de Almagro, Luciano 
García Lorenzo, y los directores 
de las representaciones que se 
estrenan estos días y cierran la 
XXI edición.

La actriz manifestó "no ten
go palabras para explicar laemo- 
ción que significa estar en 
Almagro y reencontrarse de nue
vo con el Corral de Comedias, 
aunque sea de visita".

María Jesús Valdés, que co
menzó a trabajar en el teatro en 
los años cincuenta, se declaró 
una gran defensora del teatro 
clásico, hecho de sobra conoci
do por las personas que forman 
parte de este mundo. La actriz 
explicó que su lucha había sido 
siempre dentro del escenario, 
para a renglón seguido añadír que 
"no tengo populismo, afortuna
damente no salgo en las revistas 
del corazón, y únicamente me co
noce mi público"

Aseguró sentir un miedo atroz 
a los homenajes, aunque se siente 
halagada porque son el recono
cimiento al trabajo, debido a su

timidez. "Antes de salir a esce
na también siento miedo, pero 
una vez que comienza la repre
sentación el temor desaparece y 
me crezco".

La actriz madrileña, que asis
tió a la puesta en escena de "La 
estrella de Sevilla", manifestó 
que se sigue emocionando, por
que es extraordinario ver cómo 
el público abarrota los espacios 
de Almagro y ve las representa- 

.ciones, como ella pudo compro
bar, casi con la boca abierta.

Querida y respetada

La dirección del Festival, 
compañeros de profesión que 
están en Almagro y un grupo de 
periodistas asistieron ayer a un 
almuerzo en el Parador de Tu
rismo, que fue el prolegómeno 
del homenaje que se le rindió por 
lanoche. Todos coincidieron en 
destacar su importante labor en 
el teatro, clásico sobre todo, así 
como su compañerismo y senci
llez.

El director del Museo Nacio
nal del Teatro, Andrés Peláez, tras 
pronunciar unas breves y emo
tivas palabras y leer un verso que 
un admirador e incipiente autor 
le escribió, le hizo entrega de algo 
muy preciado para la actriz: una 
fotografía de ella con José Luis 
Alonso.

García Lorenzo también elo
gió la trayectoria profesional de 
esta actriz y recordó que al tér
mino de una representación suya 
sufrió un infarto. Cuando le lle
vaban al hospital dijo que podía 
morir tranquilo después de ha
ber visto a una gran Valdés.

María Jesús Valdés una mujer querida y repelada y una gran actriz. CALLEJA

El director adjunto de la 
CNTC, Roberto Alonso, emocio
nado, rememoró la vuelta de 
Valdés a la escena, ya que co

menzó tras conseguir en el 90 que 
impartiera clase de interpreta
ción. Canseco también tuvo pa
labras de elogio y todos al final

le desearon éxito con su 
"Bernarda". La actriz ensaya 
actualmente está obra que estre
nará en otoño del 99 en Madrid.

Presentado el libro sobre la presenda 
de la mujer en el teatro barroco

P. MUÑOZ

El libro "La presencia de la 
mujer en el Teatro Barroco", edi
tado por la profesora de la Unj- 
versidad de Sevilla Mercedes de 
los Reyes, fue presentado ayer 
en el marco del Festival Inter
nacional de Teatro Clásico de 
Almagro.

Esta publicación recoge las 
conclusiones de las Jornadas ce
lebradas el año pasado en 
Almagro y que estuvieron dedi-. 
cadas a la mujer en el Barroco.

De los Reyes explicó que 
"creo que hemos conseguido el 
objetivo de recopilar las confe
rencias y las mesas redondas que

fueron celebradas el pasado año 
sobre la mujer como dramaturga 
en el teatro durante la Edad de 
Oro del teatro español, con mo
tivo de la puesta en escena de 
obra clásica "Las Gracias Moho
sas", de Feliciana Enríquez de 
Guzmán. "Dado que la obra es
taba escrita por una muj er -agregó 
De los Reyes- estimamos opor
tuno realizar un seminario sobre 
la presencia de la mujer en el 
teatro barroco".

El libro también recoge el 
montaje de la obra, es decir todo 
lo relacionado con la puesta en 
escena.

Finalmente, De los Reyes 
expresó su agradecimiento al

director del Festival, Luciano 
García Lorenzo, por su dedica
ción y colaboración.

Igualmente tuvo palabras de 
elogio para la directora del Cen
tro de Documentación de Sevi
lla, Lola Vargas, por su trabajo.

Por su parte. Vargas agrade
ció el reconocimiento y habló del 
Centro de las Artes Escénicas de 
Andalucía que nace con clara 
vocación de servicio al público. 
Destacó la importancia de los 
fondos que tiene y también de las 
publicaciones que se editan.

Vargas también expresó su 
agradecimiento al director del 
Festival Internacional de Teatro 
por la acogida . . Portada del libro que fue presentado ayer en el Parador.
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■
"Litó" no estuvo afortunado en una tarde 
en la que quizá tuvo la mente puesta más 
en el veto que él y "Jesulín" impusieron a 
"El Califa" que en torear con decoro

La falta de casta del encierro deslució la labor de la terna

Manuel Caballero, la excepdón 
a una mala corrida en Ablenda
La falta de fuerza y de casta de los toros que saltaron al 
ruedo, fue la nota destacada y negativa de la corrida 
celebrada ayer en Valencia, en la que la terna de toreros se 
esforzó en ocasiones en busca del triunfo, siendo Manuel 
Caballero la excepción más clara en este sentido.

Juan Miguel NÚÑEZ

Cinco toros de Manolo 
González, el quinto con el hie
rro de Socorro Sánchez-Dalp, de 
la misma casa ganadera desigua
les de presencia, hubo tres y dos, 
sin fuerzas y sin casta. El sex
to, de «Los Guateles», también 
bajo de raza.

Miguel Báez «Litri»: dos 
pinchazos y estocada (ovación 
tras un aviso); y estocada caída 
( ovación tras petición insufi
ciente de oreja).

Jesús Janeiro «Jesulín de 
Ubrique»: estocada corta caí
da (silencio); y dos pinchazos 
y estocada (silencio tras un avi
so).

Manuel Caballero: estoca
da desprendida (silencio); y es
tocada (ovación al despedirse). 
Cuadrillas: Gonzálo González se 
desmonteró tras banderillear al 
tercero.

La plaza registró casi media

entrada en tarde agradable.
Ni «Litri» ni «Jesulín» han 

demostrado hasta ayer ser me
jores toreros que «El Califa».

Viene a cuento la compara
ción porque no quisieron hacer 
el paseíllo con «El Califa», to
rero de.Valencia, al que quiso 
contratar la empresa.

«Litri» cortó-hace muchos 
años una oreja en Madrid y 
«Jesulín» ni siquiera eso en 
tantos San Isidros como llevan 
toreados. «El Califa» debutó 
hace un par de semanas en Las 
Ventas y cortó una oreja que, a 
juicio de opiniones muy autori
zadas, entiéndase, tribunas pe
riodísticas y la propia empresa, 
fue un triunfo a ley.

EI caso es qué el puesto que 
pensaban darle al «Califa» lo 
ocupó Manuel Cabal lero, sin más 
objecciones por parte de los otros 
dos alternantes. Para lo que 
después resultó, se podían ha
ber ahorrado el veto.

Caballero fue el único que estuvo en su sitio. EFE

"El Juli" proyecta un prólogo 
de lujo para su alternativa

Juana GONZÁLEZ

Julián López «El Juli» se en
cuentra convaleciente de un es
guince en su pie derecho que 
sufrió el pasado lunes en 
Santander, lo que supondrá un 
paréntesis en su triunfal tem
porada, que aprovechará, según 
comentó ayer a Efe, para 
mentalizarse «de cara a una in
tensa recta final de mi etapa como 
novillero».

El joven espada se ha visto 
obligado a suspender los com
promisos que tenía firmados 
hasta el próximo día 1 de agos
to, cuando planea reaparecer en 
la localidad madrileña de Soto 
del Real, lo que le tiene 
enrabietado, «porque más que la 
lesión, lo que realmente me duele 
es estar diez dias sin torear.

Aunque no puedo precipitar
me, estas cosas son delicadas y 
tendré que hacer todo paso a 
paso», señaló.

«El Juli» visitó ayer al doc
tor Guillén en la clínica madri

leña de Mapfre, quien le exami
nó la lesión y dió algunas reco
mendaciones para bajar la infla
mación.

En unos dias comenzará a 
caminar y a realizar ejercicios 
que ayuden a recuperarse, pues 
su intención es reaparecer lo 
antes posible. «Ahora más que 
nunca siento la necesidad del 
triunfo, que me de moral para el 
reto tan fuerte que se me aveci
na».

Ese reto al que hace referen
cia no es otro que su presenta
ción en la plaza de Las Ventas 
de Madrid, encerrándose en 
solitario con seis novillos de 
distintas ganaderías el 13 de 
septiembre, que servirá de pró
logo a la alternativa en la plaza 
francesa de Nimes cinco dias 
más tarde con un cartel de lujo, 
en el que posiblemente Paco 
Ojeda se vista de nuevo de lu
ces para la ocasión. «Ambas 
cosas están por definir, aunque 
estoy tan ilusionado que ya me 
mentalizo para ello".

Diego Rueda, con 
dos orejas, a 
hombros en su 
alternativa

Efe-Santander

El diestro Diego Rueda, que 
ayer tomó la alternativa, cortó 
dos orejas y salió a hombros por 
la Puerta Grande en el cuarto 
festejo de la feria de Santiago 
de Santander.

Se lidiaron seis toros del
Puerto de San Lorenzo, desigua
les de presentación y justos de 
fuerza. El cuarto y el quinto 
rozaron la invalidez.

Diego Rueda, una oreja y 
una oreja.

Enrique Ponce, ovación y 
silencio.

Rivera Ordóñez, silencio y 
pitos.

Diego Rueda dejó buena im
presión ante su público en la 
tarde de su alternativa. Con el 
toro de la ceremonia, de nom
bre «Argerón», de 475 kg, se 
mostró muy voluntarioso y en
tregado, mostrando detalles con 
gusto y torería.

Enrique Ponce cuajó una 
trasteo al segundo de la tarde a 
base de buena técnica y firme
za, aunque sin llegar a redon
dear.

Rivera Ordóñez no llegó a 
centrarse.

Í ^ ^ ^ PLAZA DE TOROS DE Í 

qcs CIUDAD REAL
1 Empresa CANOREA PAGES, S.L. |

1 Viernes, 24 de julio,10 de la noche 1

; NOVILLADA SIN PICADORES DE PROMOCION 
í 1 6 BRAVOS NOVILLOS-ERALES 6 'l 

de la ganadería de VICTOR ROMERO HERMANOS
g y de FERNANCABALLERO ____________ J

1 para las grandes promesas de la novillería

JOSE DE NATALIA
£ DE ARENAS DE SAN JUAN

LUIS MIGUEL VAZQUEZ
DE DAIMIEL

JESUS DE NATALIA
& DE ARENAS DE SAN JUAN J
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Hoy, en "Documentos TV, a las 22,30 horas

' Perú, una infancia
explotada", en La 2

Cristina HEUSEL

Quique, de once años, traba
ja en el mercado de Lima. Beni
to, de quince años, en un lavade
ro de oro en la selva peruana. 
Wilmer, de catorce, fabricando 
tejas en una aldea andina.

Mediante la impresionante his
toria de estos tres pequeños, «Do
cumentos TV» se acercará apartir 
dehoy alas 22.30 horas (La 2 de 
TVE) ala tremenda situación que 
viven un millón de niños perua
nos que necesitan desesperada
mente trabajar para sobrevivir. 
, La Organización Internacio
nal del Trabajo (OIT) fija la edad 
mínima para trabajar en 15 años, 
pero el Gobierno que preside 
Alberto Fujimori rebajó la edad 
legal a 12. El ministro peruano 
de Trabajo, Sandro Fuentes, jus
tifica la medida en este reportaje 
de 52 minutos, por la necesidad 
que los niños tienen de comer. La 
emisión que dirige y presenta 
Pedro Erquicia retrata la vida 
diaria de Quique, Benito, Wilmer.

Las cámaras entraran en su ca
sas, hablarán con sus familias y 
sus amigos e interrogarán a dis
tintas personas de la administra
ción pública peruana sobre las po-

EI inferno de algunos niños de Perú estará hoy en televisión.

sibles soluciones.
En este espeluznante documen

to podremos ser testigos de como 
cuando aun es noche cerrada en 
Lima, Quique abandona su cha
bola en una de las decenas de 
«pueblos jóvenes» que rodean la 
capital de Perú y se dirige al 
mercado, donde durante toda la 
jornada carga cajas de pescado. 
Por su parte, podremos ver a 
Benito, que nació en Altiplano y

allí vive su familia. Dejó la es
cuela para trabajar en un lava
dero de oro en unas terribles 
condiciones de calor y humedad. 
El último protagonista  es Wilmer, 
que vive con otros chicos en una 
pequeña aldea de los Andes.

Se levanta todos los días a las 
06.00 de la mañana. Es huérfano 
y pasa el día transportando y 
apilando tejas, por poco más de 
unos céntimos la pieza.

"Se vende", ofrece como se hace un anuncio.

Canal+

Hoy, a partir de las 00.38 ho
ras, Canal -t-emitirá «Suplemen
tos: Se Vende» y «Suplementos: 
Maratón», dos programas espe
ciales de producción propia con 
los que la cadena de pago realiza 
un profundo análisis sobre el 
mundo publicitario. En la vida 
cotidiana todo es susceptible de 
poder venderse y todo es suscep
tible de poder comprarse pero el 
meollo de la cuestión es encon- 
trarun hilo conductor válido que 
permita conquistar al consumi
dor y el incite a adquirir el objeto 
de deseo. El primer espacio, «Su
plementos: Se Vende», está con
cebido en clave de humor y desa
rrollado a modo de ficción-infor
mación. En él Canal-l- se intro
ducirá en el proceso de creación 
de un anuncio y descubrirá los 

esfuerzos de todas las personas 
que se encuentran detras de di
cha obra creativa. Las cámaras 
del programa reflejarán los dife
rentes momentos de los trabajos 
publicitarios con entrevistas en 
las que creativos, asesores y di
rectores de cuentas, entre otros, 
hablarán de sus respectivas ocu
paciones.

Además incluirá un recorrido 
por los más destacados festiva
les que sobre el tema se realizan, 
así como una selección de ‘spots’ 
agrupados por tendencias.EI se
gundo programa especial, «Su
plementos: Maratón de publici
dad», que se emitirá después del 
primero, a las 01.38 horas, pone 
de manifiesto que una vez deci
dida la fórmula para vender un 
producto, llega la el momento en 
el que se comprobará si todos los 
esfuerzos han servido para algo.

"Los aficionados de North 
Avenue"

La 2. }],00 s.c.
Dir: Bruce Bilson Int: Edward 

Herrman, Barbara Harris.
Un nuevo pastor presbiteria

no llega a una pequeña comuni
dad y descubre que está totalmente 
dominada por las mafias del jue
go clandestino. A petición de 
funcionarios del Ministerio de 
Haciendapondrá a trabajar a sus 
feligreses para desenmascarar a 
los mafiosos.

"Talento para amar"
Tele 5. 11,00 s.c.
Dir: Richard Quine. Int: 

Richard Widmark.
Mayor Patton, un maduro 

vaquero, en una partida de póker 
gana una escritura de un terreno 
de 150.000 acres. Decide ir a la 
hacienda del mejicano D. José 
Viaña para verificar su autenti
cidad y proceder a su venta. En 
el lujoso palacio de D. José, Mayor

Patton conoce a su hija, María 
Lourdes, con quien se casa a 
cambio de la compra de las tie
rras.

"Chantaje mortal"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Noel Mosseck. Int: Susan 

Lucei, Lee Horsley, Shari 
Belafonté, R. Lee Ermey.

Un famoso predicador evan
gelista, conocido sobre todo por 
sü cruzada contra la obscenidad, 
es asesinado en la habitación de 
un hotel de Nueva 
Orleans.Cuando el detective 
Cassidy comienza la investigación 
fija su vista en Claire Laurent 
como principal sospechosa, dueña 
de la firma de lencería «Seda Fran
cesa», a quien el predicador te
nía puesta en su lista negra por 
los escandalosos catálogos que 
publicaba. La investigación se irá 
complicando al surgir una afec
tuosa relación entre el detective 
y Claire.

"Cortina de secuoyas"
TVEH. 17,00 s.c.
Dir: John Korty. Int: Jeff 

Daniels, John Lithgow, Debra 
Monk,LeaSalonga. USÁ. 1995.

Jery destaca por ser una gran 
concertista, gracias a la pasión 
por la música que despertó en ella 
su padre adoptivo, ex-combatiente 
de Vietnam. El padre, sufre gra
ves secuelas como consecuencia 
de la guerra y el alcohol hace 
estragos en él. Jery le adora, pero 
siente la necesidad de conocer a 
sus padres biológicos.

"Odio en la piel"
Antena 3. 16,30 s.c.
Dir: David Jones. Int: Patricia 

Richardson y Jason Bernard.
La esposa de un líder del Ku- 

Klux-Klan intenta mantener el 
secreto de las actividades de su 
marido delante de Sophie, una 
criada de color que además re
sulta ser una de sus mejores 
amigas. Sophie es una madre

soltera con dos pequeños, pero 
pronto va a contraer matrimonio 
con un hombre trabajador que 
quiere abrir su propio negocio. 
Pronto, el Ku-Klux-Klan comen
zará una serie de avisos y ame
nazas contra el marido de Sophie.

"Herido en combate"
Antena 3, 23,15 s.c.
Dir: Michael Preece. Int: 

Chuck Norris, Clarence Gilyard.
Walker, después de una reda- 

- da en un club, consigue que uno 
de los detenidos declare en con
trade un narcotraficante. Durante 
ladetención de éste sufre una caída 
desde un helicóptero.

"El principe encadenado" 
La 2. 01,30
Dir: Luis Lucía. Int: Javier 

Escrivá, Antonio Vilar, Luis Pren
des, María Mahor, Javier Loy ola.

Es la historia de Basilio, rey 
de Polonia, quien confina a su hijo 
Segismundo en un valle guarda

do por arqueros, por temor al 
cumplimiento de los hados adver
sos profetizados en el momento 
de su nacimiento. Descubierto su 
destierro , es llevado a la corte 
para comprobar si eran ciertos los 
malos instintos profetizados.

María Mahor y Javier Escrivá.
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Carmen Sevilla liara una serie
con jesús Puente

Carmen Sevilla, más guapa que de cos
tumbre, y también con unos kilitos de menos 
pero con el mismo humor de siempre, nos 
habló del programa que acaba de estrenar 
en Antena 3 y de la serie que grabará en 
septiembre. ”Es como un regalo del cielo a 
mi edad que vuelva otra etapa que no sé 
cómo va a ser, pero yo lo tomo con sentido 
del humor con mucha alegría, pero con una 
responsabilidad y un cosquilleo y un po
quito de miedo también. Estoy muy ilusio
nada y muy feliz por estar en Antena 3.

Cuando terminé en Tele 5, pasaban los 
meses y los meses, y yo pensaba que ya no 
me contrataba nadie. Y bueno, pensé, pues 
si no me contratan me voy otra vez al cam
po, pero a mí me gustaría para darie un 
remate bonito a mi vida hacer otra cosa. Y 
mira por donde me surge protagonizar una 
serie con Jesús Puente., comentaba Carmen.

ANUNCIESE EN

LaTribuaa
DIARIO INDEPENDIENTE

Concha Cuetos y Javier Cámara en 
"Jacinto Durane, representante"

Las vicisitudes de un representante al que, 
por su bondad, todo el mundo toma por tonto 
es el argumento de "Jacinto Durante, repre
sentante", una nueva serie de trece capítu
los que, con guiones de Santiago Segura, 
emitirá TVE.

Para dar vida al protagonista, Antonio 
del Real, ha elegido a Javier Cámara, que 
actualmente vemos en lareposiciónde "¡Ay 
Señor, Señor!". Concha Cuetos, cuyo últi
mo trabajo televisivo fue en Antena 3 con 
la serie "Emplena forma,", le dará la répli
ca.

Completan el reparto Juan Luis Gallardo, 
Beatriz Rico y, posiblemente, Eduargo do 
Noriega.-

(Preguntar por Srta. Remedios)

Antena 3 igualará el 
sonido de la publicidad 
al de la programación

Antena 3 Televisión equiparará en septiembre 
el volumen de audio de la publicidad ai de la pro
gramación habitual, anunció en Santander la de
fensora del espectador de esa cadena privada, 
Consuelo Alvarez de Toledo.

Esta medida, que según Alvarez de Toledo, 
supondrá un gran esfuerzo económico y profesio
nal, consiste en evitar el sobresalto que provoca al 
espectador el volumen al que se emite la publici
dad, superior al de la programación.

Álvarez de Toledo participó esta tarde en un 
curso sobre libertad de expresión y control infor
mativo organizado por la Agencia Efe.

RTVE abrira 
corresponsalía en 
Hong Kong

Radio Televisión Española abrirá una 
corresponsalía estable en laciudad chi
na de Hong Kong, anunció en la Uni
versidad Internacional Menéndez Pelayo 
de Santander su director general, Fer
nando López-Amor. López Amor, des
tacó que RTVE dispone de una extensa 
red de corresponsales en todas las grandes 
capitales del mundo, a la que se unirá 
Hong Kong, un enclave geopolítico, 
indicó, de «extraordinario interés». La 
corresponsalía en China será inaugurada 
en noviembre con la asistencia de López- 
Amor y de Javier González Ferrari.

Antonio Mercero dirige La hora de los 
valientes”

El director de "Farmacia de guardia" ha reemprendido 
su carrera cinematográfica después de haber cosecha
do innumerables éxitos en televisión.

Su nuevo reto es "La hora de los calientes", unape- 
lícula ambientada en al Guerra Civil española para la 
que ha contado con jóvenes actores que despuntan en 
nutro cine.

Así, Leonor Watling, a la que hemos visto en "Que
rido maestro", y Gabino Diego encarnan a dos jóvenes 
que se ven envueltos en la evacuación de unos cuadros 
del Museo del Prado. Entre ambos surgirá una historia 
de amor que sobrevivirá a todas las batallas.
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La programación de hoy
La Primera tvel La 2 ^

no
ch

e I tard
e I man

an
a

06,00 CANAL 24

07,30TELEDIARIO
¿BMATINAL

09,05}NO ME CORTES
11,00 LAS GEMELAS

DE SWEET 
te^VALLEY:' 
111,25 LOS
|> SFOVPBOORAaONES 
12,10KUNGFU:LA

CONTINUA 
12,55 LA DOCTORA 

| QUINN 
113^45 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO

TERRITORIAL
14,25 C0RAZ0N DE 

VERANO
15,00 TELED1ARI0-1 
¡15,45 EL TIEMPO

¡15,00 LEO N ELA
17,00 VACACIONES DE

«Cortina de 
secuoyas» 

f D: John Korty.
Jery destaca por

■ iser una gran
; i i concertista, 
iÜigracias a la pasión 

T ;por la música que 
despertó en ella su

Lijii ;; padre adoptivo,
ex-combatiente de 
Vietnam.

18,55 NOTICIAS
19,00 DiGAN LO QUE

DIGAN
20,00 GENTE
21,00 TELEDIARIO-2

informativo.
21,45 EL TIEMPO

21,50 HOSTAL ROYAL
MANZANARES 
Serie
protagonizada por 
Lina Morgan.
TELEDlARIO-3 
Espacio 
informativo que 
ofrece ias noticias

i i v más importantes 
de la jornada.

01,15 CORRUPCION EN 
MIAMI

3 serie
03,00 CORAZON DE 

VERANO
3 : ® H R ■ )
,03,30 TELEDIARlO-4
¡3 Ultimo espacio 
| informativo que 
¡ 3 ofrece las noticias
| más importanes de 
|®33s la jornada.

06,30 EL UNIVERSO 
is Mi INTERIOR
07,55 POR LA RUTA DE 
« i LOS VIENTOS
08,50 OTROS PUEBLOS 
09^50^ ALATUL 
10,1ÓíSANGRE Y 
ÍiÍÍ0RQUIDEAS
11,00 LA PELICULA DE

LA MAÑANA
«Los aficionados 
de North Avenue» 
D: Bruce Bilson.
1: Edwad Herrman, 
Barbara Harris.

12,35 BARRIO
SESAMO 

13,00 CON MUCHA

Espacio infantil. 
15,15 ORDESA Y 
11111 MONTE PERDIDO

15,55 GRANDES
DOCUMENTALES 

17,20 OFICIOS
PERDIDOS 

Í7,50^PARA
SsMt^NOSOTROS
19,05 CURRO JIMENEZ
20,00 INFORMATIVO

TERRITORIAL
20,30:CONTIGO PAN Y

CEBOLLA
21,00 QUATRO

Concurso.
21,3OJPEPA Y PEPE 

Serie.
21,50 ROTERIA 

PRIMITIVA
22,00^ LA 2.

NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

22,25 EL TIEMPO

22,30 DOCUMENTOS 
TV

23,40 DOCTOR EN 
ALASKA

00,30 CONCIERTOS DE 
;RADI0-3

01,30 CINE CLUB.
CICLO LUIS 
LUCIA 
«El principe 

3 Lencadenado»
LLBasilio rey de 

Polonia confirma a 
L3L3LSU hijo en un valle 

guardado por 
3 ^arqueros, por 
ti33®ítemoral''''

^cumplimiento de 
los hados adversos

133-3 profetizados en su 
nacimiento.

02,55 DESPEDIDA Y 
hBÜ CI ERRE

Antena 3 <^
06,00 ESCUELA DE 

MODELOS
07,00 SUPERHUMAN 
iis®
0730 CLUB

1130 SALVADOS POR 
LA CAMPANA

12,00 CALIFORNIA
LiW DREAMS - -L O
^12,30 LA FAMILIA

n i; HOGAN
M3,00-EL COCHE 

FANTÁSTICO
14,00 LOS

L s#
CRECEN

14,30 COSAS DE 
CASA

15,00 NOTICIAS
üOi Espacio , 

informativo.

15,45 EXTRA ROSA 
16,30 CINE

«Odio en la piel».
Dir: David Jones.

Ls® L4La esposa de un 
líder dei Ku-Klux-

WsSS Kian intenta 
mantener el 
secreto de las 
actividades de su

USB marido delante de 
s criada de color

18,30 LAS NUEVAS 
iSiyAVENTURAS DE

- FLIPPER
19,30¡LOS VIGILANTES 

DE LA PLAYA
20,30 PARECE

MENTIRA
21,00 NOTICIAS

Espacio 
informativo.

21,30 CINE
Título no facilitado.

23,15 CINE
, 3® «Herido en

3333 combate». . 
Int: Chuck Norris, 
Clarence Gilyard.

01,30 NOTICIAS
02,15 CINE «Así mueren 

los valientes».
;;3 ; 3 Dorothy Malone.

En la pequeña 
ciudad de 
Plainview, cinco 
forajidos asaltan el 

- banco local y en . 
su huida uno de 
ellos es abatido 
por Jack Wright, 
un apacible

3333 tendero.
03,30 TELEVENTA 
05,00 CINE

Teles 1^
05,45 AVANCE DE 
ÜMPROGRAMACION 
1 MY ESPACIOS 
Mi ^PROMOCIONALES 
P6,POÍENTRE H0Y Y 
Lü BMAÑANA (rep.)
06,25 LAS NOTICIAS 
KMIBUENOS DIAS 
09,30SPIN CITY 
10,00Í7 EN EL PARAISO 
11,00MATINAL DE CINE 
IÍÍL|«Tal6nto para.
Í®Mlmatar»M : : 
b MÍD Richard Quine

1: Richard 
Widmark,

13.00SENSACION DE 
VIVIR

14,00EL JUEGO DEL 
EUROMILLON

14,30 LAS NOTICIAS

15,15AL SALIR DE
L CLASE
15,50TARDE DE CINE 

«Chantaje mortal» 
D: Noel Mosseek 
I: Susan Lucci, 

Ü Lee Horsley, 
Shari Belafonte, 

i . R. Lee Ermey, 
M , Jim Metzler.
17,45PADRE

DOWLING 
18,3OLAS TARDES DE 

ALICIA
20,00EL SUPER.

HISTORIAS DE 
WODOS LOS

i DIAS
Serie.

20,30LAS NOTICIAS 
Espacio

i informativo.

21,30 TELECUPON
21,35 EL INFORMAL 
22,00 EXPEDIENTE X

• Serie.
00,30 MAS MADERA
02,00 ENTRE HOY Y 

MAÑANA 
■ Espacio

3 informativo
' ^que ofrece 

las noticias 
/ más importantes 
3 de ¡a jornada. 
02,30 UNIVERSIDAD DE

VERANO 3 PUBLICIDAD
02,45 INFOCOMERCIALES 04,03 CINE: «A la hora
03,45 HUNTER

< Serie.
Ofrece dos 
episodios.

04,30 LA MUJER
MARAVILLA.

®Í33Serie.

Canal+ W ftl^á^ld
08,15 ABC WORLD 
teügNEWS CON 
ÜISPETER ' 
M ffi|JENNINGS
0M0ILOS40
MiPRINCIPALES
09,25(P+ó-Xó:) : -

Serie
, ¿infantil:

Veloz y sus 
"amigos

11,30 CINE: 
te&l«Phenornenon»»
133ff'PIN PLUS:

e^í<ü?DELGADO 
13,30LOS40

14,15ÁVANCE.
-^REDACCION 

Espacio
iÿgÉinformativo.

14,30 TELESERIE: LOS 
m#LI0SDE^^

CAROLINE
15,30 CINE:
® I«A u paso de la 
^M®Mmuerte»
16,58 CINE: 
Mí'Ml«Ridlcule»' ' '
18,36ÉL PLANETA DE 
SMLOS TOROS:

José tomas, con 
en plaza.

19,36 NATIONAL 
DGEOGRAFIC EN

CANAL+:
‘Peligro, volcán!

20,30 SERIE: EDICION 
ANTERIOR

21,30 REDACCION. 
NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 TELESERIE:

- Seinfeld
22,30 SERIE: Dawson 

crece
23,15 ESTRENO
; CANAL+:

«Fiebre helada»
^■^33:^ D: Fridrik Thor 

Fridrikson
00,38 SUPLEMENTOS: 

SE VENDE
01,38 SUPLEMENTOS:

MARATON DE

i señalada» /V.0/
05,34 CINE: «El crimen

3 del cine Oriente»
07,10 DOCUMENTAL

. NATURALEZA: 
Osos gigantes de 

LOS Siberia (Mult)

07,30 A SABER
gs H Ciencias naturales 
08,03 CYBERCLUB'
i MHARRYYLOS
1® iHENDERSOhfS

«La Paternidad» 
RAYITO EL MAGO 
DE LOS DESEOS

|v® hM mascotas son
0®®3 nuestras» M 
giljSUPERTED

«Un trabajo para los 
Mili cazadores :

especiales»
ÍO,OOTELENOTICIAS
10,30^ CYBERCLUB

CAPITAN 
PLANETA Y LOS 
PLANETARIOS 
GARFIELD

M 3REBOOT 
13,55;TELENOTICIAS

15,30 LA MUSICA ES LA

16,05CINCO EN FAMILIA 
«Asumelo»

17,00PACIF!C BLUE
«Quemada»

17^55 LA HORA DE MARI 
PAU

presentado 
por Mari Pau 
Dominguez.

Í9,15 MADRID DIRECTO
20,30 TELENOTICIAS

■ Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de la 

ijornada.
Incluye resumen 
deportivo.

21,45 TOMBOLA 
01,30 SOLA EN LA

CIUDAD 
02,35 TELENOTICIAS
02,40 RESUMEN DE
3 LOS CURSOS DE

VERANO DE LA 
UNIVERSIDAD 
COMPLUTENSE 
EN EL ESCORIAL 
CINE SALA DE 
MADRUGADA 
«Certificado de 
defunción»

3 D: Tony
■ Richardson

I: Bob Hope, Julian 
Glover

04,25 INFORMACION
3 CULTURAL

DELA
to3-3COMUNlDAD DE

MADRID

LaTribuna BOLí/JjN ü^ jUjdJdPÍJQjN ; 
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DOMICIIIO BANCO/CAJA DE AHORROS:
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Carretería
La capilla ardiente se instaló en el Tanatorio Nuestra Sra. de la Paz y su deseo era ser incinerado

Antonio Saura falleció ayer a las seis de 
la tarde en el Hospital Virgen de la Luz

M. J. C, /I. S.

Ayer, a las seis de la tarde, 
falleció el pintor Antonio Sau
ra Atares alos 67 años de edad 
en el Hospital provincial Vir
gen de la Luz de Cuenca. La 
nota que envió el Hospital 
explicaba esta muerte "a con
secuencia de las complicacio
nes del proceso hematológico 
que venía sufriendo desde hacía 
más de un año".

La capilla ardiente se ha 
instalado en el Tanatorio Nues
tra Señora de la Paz,donde su 
cuerpo fue trasladado anoche 
desde el Hospital. El deseo del 
pintor era ser incinerado y no 
se sabe dónde se realizará la 
incineración, pero, según fuen
tes no oficiales, puede ser en 
Madrid.

Se baraja la posibilidad de 
que sea enterrado en el cemen
terio San Isidro de Cuenca, dato 
que es muy posible, por ser el 
lugar donde se encuentran las 
cenizas de sus dos hijas.

Asistieron ayer, entre sus 
familiares, su hermano, el ci
neasta Carlos Saura, y su es
posa, Mercedes Balderraín, y 
estaban a la espera de que lle
gase su hija Marina que se 
encontraba en Francia ayer.

Por la noche, ofrecieron una 
rueda de prensa el también 
pintor Antonio Pérez (y por
tavoz de la familia), Eugenio 
Zeballo Ribera -médico que 
aténdió a Saura desde su in
greso ayer en el Hospital- y el 
alcalde de Cuenca, Manuel 
Ferreros.

El pintor fue ingresado en 
el Virgen de la Luz a las doce 
y media del mediodía. Estaba 
enfermos desde hace un año, 
y Antonio Pérez afirmó que 
"Saura estaba muy animado en 
estos momentos con su traba
jo y sus proyectos, y satisfe
cho con su Fundación". Anto
nio Pérez también reconoció 
que "es lamentable que por 
unos meses no haya podido ver 
realizado uno de sus muchos 
sueños". •

Antonio Saura estuvo acom-

Eugenio Zeballo, Antonio Pérez y Ferreros atendieron a los medios.

pañado desde su ingreso por 
su esposa Mercedes.

Este pintor nació en 1930 
en Huesca. Llegó a Cuenca 
debido a que su padre compró 
una casa en la ciudad porque 
le parecía un lugar apropiado 
para Antonio Saura, que por 
entonces estaba enfermo de 
tuberculosis (datos recogidos 
de una entrevista publicada por 
El Correo Conquense).

Actualmente, el pintor ha
bitaba durante largos periodos 
en su residencia en el Casco 
Antiguo de Cuenca, situada en 
la calle San Pedro. Vivía a 
caballo entre Madrid, Cuenca 
y París y "ejercía de aragonés 
desde Cuenca", según Manuel 
Ferreros.

El alcalde de Cuenca, 
Manuel Ferreros, transmitió su 
pésame a la familia del pintor 
y manifestó que "me pilla de 
sorpresa porque no hace mu
cho tipo nos reunimos y le 
encontré bien".

El alcalde quiso manifestar 
el dolor que le causó conocer 
esta noticia "porque se nos va 
antes de que pudiéramos cul
minar cosas que a él le gusta

ría haber visto terminadas y 
quiero que los conquense se
pan que la ciudad le ha apoya
do"..

Manuel Ferreros esta per
dida es comparable a lo que 
significó el fallecimiento de 
Zóbel en su momento, "porque 
estos hombres tenían una ca
lidad humana y artística de gran 
nivel y su ausencia, aunque sea 
ley natural, es una pena para 
los que nos quedamos".

El alcalde de Cuenca ha 
relatado que en el próximo 
pleno del Ayuntamiento de 
Cuenca se iba a plantear y 
fechar el acto de nominación 
de Antonio Saura como hijo 
adoptivo de la ciudad, que ya 
se había anunciado.

Fundación Antonio Saura es 
otro de los proyectos munici
pales -que cuenta con aporta
ciones de otras instituciones- 
cuyaejecución y acondiciona
miento dirigía personalmente 
el propio Antonio Saura.

Este centro recogerá entre 
70 y 80 obras de Antonio Sau
ra y se albergará en la Casa 
Museo Zabala -propiedad del 
ayuntamiento de lacapital- que
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vanguardia del arte desde que 
en 1947 escribió su primer 
manifiesto sobre arte". Cen
zano destacó la característi
cas de Saura de "progresista, 
amante de su pintura, de su 
familiay su tierra -de nacimien
to y adopción-".

José Manuel Martínez re
cordó los "muchos ratos pa
sados con él, su optimismo, sus 
ganas de vivir, y su sueño de 
ver la Fundación Antonio Sau
ra y el Museo en pie. "Me 
queda la satisfacción de sa
ber que el último homenaje 
público se lo dio su tierra de 
adopción, CLM". Cenzano 
envió sus condolencias alahija 
de Saura, Marina, su mujer 
Mercedes, su hermano Car
los y su hermana.

La Diputación de Cuenca 
envió su pésame a través de 
una nota de prensa enviadaen 
la noche de ayer a los medios 
de comunicación. "Recorda
remos siempre el valiosísimo 
trabajo que desempeñó, reflejo 
en sus cuadros. Su obra per
durará a través de la Funda
ción que lleva su nombre", 
expresa la nota.

Imagen de la llegada al Hospital 

se encuentra en obrasen la ac
tualidad.

Según Manuel Ferreros, 
"Antonio era un hombre muy 
detallista y llevaba directamen
te el trabajo de su Fundación", 
y aclaró que este proyecto no 
tenía intención de ser meramen
te "una cuestión honorífica", sino 
que él era miembro activo, 
presidente, dirigía las reunio
nes y "nos mandaba la labor 
en la que debíamos trabajar 
cada miembro de laFundación". 
Está previsto que las obras de 
la Casa Museo Zabala se aca
ben este año.

La Diputación, la Junta y el 
Ayuntamiento seguirán con la 
Fundación Antonio Saura. 
"Teníamos interés y lo segui
mos teniendo en que su obra y 
quedará una muestra en un 
museo monográfico", añadió.

José Manuel Martínez 
Cenzano, delegado de la Jun
ta de Comunidades en Cuen
ca, al enterarse del fallecimien
to de Antonio Saura, declaró 
que "ha sido una pérdida muy 
sensible para el panorama ar
tístico español porque es un 
hombre que ha estado en la
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